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Será preciso buscar lugares alternativos para el desarrollo de las actividades

Las obras <lel Polideportivo Territorial
comenzaran el próximo mes de octubre

Las obras de mejora en el 
Polideportivo Territorial de 
Avila comenzará, posiblemen
te, a. primeros de octubre con 
un costo de 107 millones de 
pesetas. Vicenfe Orden Vigara, 
director general de Juventud y 
Deportes de la Junta de Casti
lla y León, ha declarado a este 
periódico que las Obras están 
todas adjudicadas y que las 
mismas comenzarán una vez 
que las empresas hayan reali
zado el replanteo correspon
diente. Con ello quedarán sus
pendidas las actividades duran
te la ejecución de los trabajos.

Las obras que se van a reali
zar son las siguientes: ilumina
ción de las pistas de atletismo, 
12 millones; saneamiento de 
las pistas de atletismo y su 
contorno, 11 millones; adecua
ción general y saneamiento de 
las canchas de tenis, 6 millo
nes; ordenación y adecuación 
general de los edificios del Poli
deportivo Territorial, 9,5. mi
llones; adquisición de un gene
rador eléctrico destinado a la 
piscina cubierta para emergen-

? 4L

£1 Polideportivo Territorial cerrará próximamente para realizar diversas obras en sus pistas e instalaciones lumbreras

cias, 3 millones; remodelación vestuarios y acondicionamien- 
y creación de vestuarios en las to de los existentes en la pis- 
gradas de las pistas de atle- ciña cubierta, 5 millones.
tismo, 50 millones; sustitución 
del entarimado del suelo del 
pabellón polideportivo, 10,5 lalaciones deportivas de la 
millones; y creación de nuevos Junta en Avila no saben si las

Los responsables de las ins-

Junta en Avila no saben si las

obras se acometerán todas a la 
vez o se hará de forma paula
tina. Las obras deben estar 
finalizadas antes de final de 
año.

Página 19

Hoy
Derribado el 
Hotel
Moctezuma

El antiguo edificio del 
Hotel Moctezuma fue de
rribado ayer, antes de que 
la Dirección General de 
Patrimonio realizara los 
trámites para declararlo 
monumento histórico-ar- 
tístico.

Página 3

Angel Olivares 
prometió su 
cargo de 
gobernador 
de Avila

Angel Olivares Ramírez 
prometió ayer su cargo de 
gobernador civil de Avila, 
en un acto celebrado en el 
Ministerio del Interior.

En contra del criterio del director general Página 5

La Comisión de Patrimonio no acepta 
nuevas modificaciones para Santa Ana

Prevista en ^’^®****®**I del Patrimonio no aprueba la apertura de una puerta, 
• proyecto, en la fachada principal de Santa Ana lumbreras

La Comisión Territorial de 
Patrimonio de Avila no aceptó, 
en reunión mantenida ayer, las 
modificaciones propuestas por 
los directores generales de Pre
supuestos y Patrimonio de la 
Junta de Castilla y León, Jesús 
Galván Pizarro y Pío García 
Escudero, para ser introduci
das en el proyecto de rehabili
tación del Convento de Santa 
Ana, de nuestra Capital.

Las modificaciones, que afec
tan a aspectos tan fundamen
tales como la fachada del con
vento hacia la plaza de su 
nombre, la hospedería y la 
iglesia, fueron expuestas por 
los directores generales en la 
reunión, que con carácter ex
traordinario y urgente, cele
bró la Comisión el pasado 
lunes. La Comisión decidió 
entonces visitar las obras y 
posponer la decisión a la reu
nión mantenida ayer, en la que 
no se alcanzó la unanimidad 
exigida normativamente para 
llevar a cabo la modificación, 
según ha señalado el delegado 
territorial de la Junta de Casti
lla y León, Fernando Jarque.

Ahora, el expediente se re
mitirá a la Dirección General 
de Patrimonio para que decida 
sobre el asunto y actúe en 
consecuencia.

De las tres modificaciones 
propuestas, la más espectacu-

lar es el bosquejo de una nueva 
fachada hacia la Plaza de Santa 
Ana, con apertura de una nueva 
puerta, de considerables di
mensiones, entre dos contra
fuertes, y una celosía superior. 
La propuesta de modificación, 
que no ha sido aprobada, in
cluía tanto los huecos para la 
ventana, como para la puerta 
principal.

Arévalo: Las 
obras del 
Polígono, 
próximas 
a finalizar

Las obras de infraestruc
tura del Polígono Indus
trial de Arévalo están pró
ximas a finalizar, después 
de que las lluvias del vera
no las retrasaran.

Página 11
Pasa a página 3

Lo$ Cursos Experimentales de comunes y especialidad 
de la Escuela de Artes Aplicadas te brindan úna doble 
oportunidad: seguir unas Enseñanzas Artísticas y obtener 
un título Graduado en Artes Aplicadas equivalente al 
título de^Lécnlco Especialista de Formación Profesional 
de Segundo Grado.
Esto te permite tanto salidas profesionales como la posi 
bilidad de continuar estudios superiores en Escuelas Unl 
versltarlas y Facultades.

Plazo de Matrícula: haata el 30 de Septiembre.

ESCÜEIJK DE ARTES APLICADAS
Plaza de Granada, 2 - Teief. 221662 AVILA
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La conciencia
RUBEN FUENTENEBRO

Cartas al director
Las minicentrales.
Respuesta a 
Eduardo Gómez
Marchesi

La carta de dicho señor 
publicada en El Diario de 
Avila el pasado 6 de sep
tiembre no deja de ser espe
ranzadora para todos los 
que nos tememos lo peor de 
esta fiebre de producción 
hidroeléctrica que se está 
dando en Gredos. Que él, 
que según dice, está especia
lizado en la construcción de 
este tipo de presas, nos ase
gura que “una central bien 
diseñada causa un impacto eco
lógico mínimo”, no deja de ser 
una buena noticia, aunque 
no es lo mismo que se pueda 
diseñar correctamente a que 
luego así se haga. Murallas 
de cemento en las costas, 
lluvia ácida en los bosques, 
vertidos venenosos en los 
ríos y polución, a veces mor
tal, en muchos lugares no 
son la mejor garantía de la 
preocupación de la industria 
por “el buen diseño”. En 
cuanto a las “minicentrales”, 
en éstas de Gredos ya hay 
varias con desacertados pro
yectos que podrían acabar 
en desastre, entre ellos, el 
que pretende captar aguas 
de los ríos Pelayos y Cuevas, 
en Arenas de San Pedro, y 
la turbina vierte en uno dé 
ellos —el Riocuevas— de
jando al Pelayos con el 10% 

de su caudal durante todo su 
recorrido, o el captar 7.500 
litros por segundo del Ra
macastañas,

La oposición a este tipo 
de explotaciones tiene varias 
causas. Una social. Resulta 
incongruente, por lo menos, 
que un bien público como es 
el agua, pase a ser bien 
privado de una compañía, y 
que esta apropiación, ade
más, se catalogue como de 
“utilidad pública”. Eso es 
tomar la Ley de Aguas al 
revés. Otra, econórnica. Si 
los arroyos son de los muni
cipios por los que discurren, 
¿por qué no son los respecti
vos Ayuntamientos los que 
construyan y exploten las 
minicentrales?

Por último, no crea Vd. 
que los ecologistas están tan 
desinformados en temas 
energéticos. En su oposición 
a las minicentrales natural
mente que exageran respec
to a su impacto ecológico, 
de la misma forma que sus 
promotores lo minimizan. 
Lo mismo ocurría con las 
centrales nucleares, pero 
después de Chernobyl, ¿quién 
tenía la razón?

Ni qué decir tiene que le 
agradecería muchísimo me 
hiciera llegar a través de El 
Diario de Avila los munici- 
pios en los que se han 
construido minicentrales 
bien diseñadas.

Ricardo Lezcano

Estamos habituados al va
puleo que sufren los políticos 
en su conjunto y sin discrimi
nación. Había de tenerse en 
cuenta que la parte negativa y 
mordaz de la crítica que pade
cen debía hacerse extensiva 
también a otras especies so
ciales, poseedoras de verdade
ro peso y responsabilidad en 
la vida social española. Y 
tampoco se debe olvidar que 
la clase política, en una demo
cracia como la nuestra, es 
representación de la voluntad 
popular, en cuya elección se 
ha manifestado libre y secre
tamente. Por lo tanto se debe 
pensar acertadamente que la! 
cualidades implícitas en esa 
representación no han de ser 
muy diferentes, en sus valo
raciones morales en especial, 
a las que califiquen a la comu
nidad de ciudadanos que la 
elevaron para que ejerciera la 
función de gobierno. Y no se 
olvide que periódicamente esa 
representación está sujeta 
constitucionalmente a un pro
ceso de renovación.

UN DERECHO HUMANO 
INVIOLABLE

. Pero en esas valoraciones 
que se hacen con carácter 
peyorativo de las personas 
con relieve de autoridad o 
social, hay que establecer un 
imperativo ético: no traspasar 
la frontera de la conciencia 
ajena.. Puede escribirse cüal- 
quier juicio o prejuicio acerca 
del colectivo político, de .sus 
capacidades, méritos, expe
riencias personales o inepcias. 
Pero no es admisible estam
par apreciaciones, juicios de 
valor genérico, globalizado
res, dirigidas concretamente a 
este o aquel grupo de perso
nas no afines a nuestro credo 
religioso, tachándolas temera
riamente de hombres sin con
ciencia. Todo hombre de bue
na voluntad que maneje la 
pluma públicamente, creo que 
está obligado a oponerse y 
rechazar tal afirmación, que 
atenta con un primordial de
recho de la persona humana: 
el respeto a la libertad de su 
conciencia. Y me autorizo con 
la siguiente máxima, rezu
mante de sabiduría, espigada 
de un comentario a I Pe 3,16: 
“HA DE TENERSE EN 
CUENTA LA CONCIEN
CIA DEL OTRO PARA 
QUE NO SE LE DE OCA
SION DE OFENSA”.

Todo lo que pueda incidir, 
directa o indirectamente, en la 
conciencia ajeña, ha de ser 
tratado con exquisita delica

deza, con sumo respeto, pon
deración y buen juicio.

UNA CUERDA 
APRECIACION

EI texto que sigue ños- 
ilustra convenientemente, y 
de manera especial a los cris
tianos, acerca de la valoración 
de la conciencia (Rom. 2, 14- 
15): “En verdad, cuando los 
gentiles, guiados por la razón- 
natural, sin Ley, cumplen los 
preceptos de la Ley, ellos 
mismos, sin tenerla, son para 
sí mismos. Ley. Y con esto 
muestran Que los precetos de 
la Ley están escritos en sus 
corazones, siendo testigos su 
conciencia...’’.

Resulta, pues, pernicioso 
negar la existencia de con
ciencia a aquella que, guiada 
por la razón natural, cumple 
sus propios preceptos. Libre 
de dolor, la sinceridad es un 
atributo de la buena concien
cia. Y me parece que abunda 
en este pensamiento aquel mi
sionero que se llamó P. Luis 
Ribera, que nos legó esta 
sabia definición: “Mi concien
cia. Mi conciencia rne dice 
claramente lo que puedo o no 
puedo hacer; y esto aunque yo 
no quiera y le resista. Tiene 
más fuerza que yo. Si obro el 
bien, me alaba, me anima y 
me llena de consuelo y de 
satisfacción. Si cometo el mal, 
me reprende, me lo echa en 
cara, me llena de remordi
mientos. Deberrios obrar siem
pre según nuestra conciencia. 
Nos podremos equivocar, pe
ro no pecaremos. Nunca, por 
nada del mundo, hemos de 
hacer traición a nuestra con
ciencia ”.

¿CUALES SON LAS 
ATRIBUCIONES?

Es gravísima la acusación 
hecha de “los hombres sin 
conciencia’’. ¿Qué autoridad 
se arroga aquél que prejuzga y 
valora la conciencia de sus 
semejantes, recinto sagrado 
del espíritu “donde se fragua 
el conocimiento interior del 
bien que debemos hacer y del 
mal que debemos evitar?’’Osa
da. inquisición, impropia en 
todo tiempo y más en el que 
corre*.

El broche de este artículo 
son estas palabras de San 
Pablo, clara y diamantina sín
tesis para meditar humilde
mente en conciencia: “Pero 
¿por qué ha de coartarse mi 
libertad de conciencia por la 
conciencia ajena?” (Rom. 
10-29).

¡Cuántas veces tengo 
siempre es invisible!

que decirte, hermano león, que lo esencial
Francisco de Asís

El- quiosco

Fracaso 
económico del 
Gobierno

D-16, 20-9.««

Ai anunciar el incremen
to de la inflación en agosto 
de un 1 por 100, el secre
tario de Estado de Econo
mía ya reconoció ayer que 
el Gobierno arroja la toalla 
en su proyecto de limitaría 
inflación de este año al 3 
por 100. En efecto, mal se 
podría pretender tan ambi- 
sioso objetivo cuando la 
inflación acumulada en los 
ocho primeros meses es del 
3,9 por 100 y cuando la 
inflación anual con respec
to a agosto de 1987 es del 
5,6 por 100.

En términos estrictamen
te técnicos, la responsabi
lidad de este-alto incre
mento del índice de agosto 
tiene que atribuirse a los 
alimentos no elaborados 
—el componente más errá
tico del índice—, cuyo pre
cio ha crecido un 2,3 por 
100. Por contra, el llamado 
núcleo de la inflación sub
yacente apenas han crecido 
un 0,3 por 100. En suma, 
lo que ocurre es que la 
meteorología ha sido ad
versa, y la escasez de pro
ductos alimenticios, com
binada con la gran afluen
cia de turistas, ha generado 
una inflación ocasional de
bida a un exceso de de
manda sobre la oferta. Al
go que no ha sido previsto 
a tiempo para compensar 
la crisis mediante las opor
tunas importaciones. Sólo 
ahora el Gobierno ha di
cho estar dispuesto a hacer 
tal cosa, al tiempo que ha 
anunciado que, en el sector 
servicios, va a recurrir al 
Tribunal de Defensa de la 
Competencia para comba
tir algunas prácticas mo
nopolísticas de determina
dos empresarios.

Sea como sea, lo cierto 
es que la polémica política 
económica del Gobierno, 
que cuesta un grave des
gaste social ai Ejecutivo 
socialista y un enfrenta
miento profundo con el 
sindicato afín al partido 
que sostiene al Gobierno, 
está en riesgo ante la evi
dencia de que los resulta
dos empiezan a no corres
ponderse con los sacriji- 
cios demandados, en tér
minos de contención sala
rial y de alta presión fisca 
sobre todo. ,

Es evidente que Gonza
lez, que ha de soporta 
sobre sí toda la carga de 
impopularidad del mone 
tarismo del equipo 9C®^Í 
mico, podría cambiar d 
opinión —y de política 
si el saneamiento 9Ç®’’?^Ù 
co y la recuperación de. 
crisis empiezan a lalla- 
Ciertamente, Solchaga P 
drá exhibir en 1988 a 
índice de crecimiento ec 
nómico superior quiza a 
por 100, pero la elevación 
de la inflación más alia 
ciertos límites podría nac. 
peligrar los demás obJ^,^_ 
vos macroeconómicos 
turos.
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El llamado Hotel Moctezuma presentaba el aspecto que muestran las primeras fotografias y con veija, hasta el pasado lunes. Ayer fue derribado LUMBRERAS

Avila. Juan Ruiz-Ayúear.
Cuando ya estaba decidida 

administrativamente la para
lización cautelar de las obras, 
de manera sorprendentemente 
rápida fue demolido en la ma
ñana de ayer el edificio deno
minado “Hotel Moctezuma”, 
que se hallaba ubicado en la 
confluencia de las avenidas de 
José Antonio y 18 de Julio.

Días antes, la ponencia téc
nica de Patrimonio se reunió 
con el fin de acordar la parada 
de unas obras que apenas ha
bían dado comienzo y hasta 
ayer mismo el edificio mante
nía intacta su fábrica exterior. 
Sin embargo, uno de los más 
bellos proyectos del arquitecto 
Emilio González en nuestra 
ciudad, realizado en el año

?^^ .^?^®’‘ sido rechazado el presentado a la 
E^misión de Patrimonio

Fernando Jarque, partidario de 
un nuevo diseño para la fachada 
de Santa Ana
(Viene de primera página)

Avila.
^jgximiliano Fernández

Sidera Jarque con
ño de g^^^^ï’ el dise- 
hacer habrá que 
puerta ^^° distinto, pero con 
Ana P P^^cipal hacia Santa 
Pasaip^n V^A^ ^^ utilizar la del 

del Císter.
en ^^.l’® unanimidad 
para presentada 
dela¡Qip •'^^^ ^^ tema del coro 
d defc 1" posibilidad 
su no^ ^^tá o, dada 
tórica^"^'‘®^ ^^^’ 
eldeleimí^í^^^^^^^uica, según 
para ^tórial,. utilizarlo 
pisos v d?^^’ ’■balizando tres 
que « k S?®“*?«io el techo, 

Finabí ?^ importante, 
hcación n ^^^’ ^ ^®fcera modi- 

Propuesta y no acep-

Iba a ser declarado monumento histórico-artístico

Derribado el edificio del duque de
Moctezuma, en Avila
1901, pasó desde ayer a la his
toria de la arquitectura local 
perdida.

El edificio en cuestión fue 
un encargo del duque de Moc
tezuma a Emilio González, 
construido en una zona por 
entonces de expansión de la 
ciudad hacia la estación de 
ferrocarril.

De planta cuadrada y con 
un añadido en su zona sur, 
donde también había cuadras 

tada por unanimidad es la rela
tiva al recrecido del área de la 
antigua Portería, hasta el coro, 
llegando a los dos pisos supe
riores, para ofrecer un tejado 
contiguo en la parte izquierda 
de la espadaña. Se pretendía 
que tuviera la misma altura 
que el coro y que la iglesia, 
para dar espacio a dos pisos de 
oficina y a la portería.

Varios de los vocales asis
tentes a la Comisión de Patri
monio propusieron que en lu
gar de pretender conseguid una 
línea máxima de tejado con el 
coro y la iglesia, para que 
fuera todo a la misma altura, 
se tratara al coro, portería e 
iglesia, de forma independiente 
y dando a cada una su estruc
tura propia.

Este punto de la modifica
ción del proyecto de Santa 

y servicios anejos, constaba de 
dos plantas, teniendo entre sus 
elementos más característicos 
el material de ladrillo visto y el 
enfoscado, siendo recorrido por 
un zócalo de sillería.

En su interior —según des
cribe el historiador Gutiérrez 
Robledo en sus escritos— des
taca lo que a principios de 
siglo era una novedad: las vi
guetas de doble T. Asimismo 
le daba singularidad el hecho junto a la ahora demolida, la primera hora de la tarde.

Ana, en sus tres vertientes, que, 
como informamos, no ha sido 
aceptado al no votar unáni
memente los miembros de la 
Comisión de Patrimonio, había 
quedado pendiente en la reu

de ser el alzado exactamente ï 
igual en dimensiones a la plan
ta, lo que ofrecía el aspecto 
real de ser un perfecto cubo, 
rematado con una linterna y 
presentando una solución de 
cornisa con canecillos de ladri
llos, y marquesina en la entra
da principal.

Entre las obras de Emilio
do el derribo por la zona que 
no tenía acceso a la vía pública, 

González en Avila destacan, , hasta caer sus últimos muros a

nión mantenida el lunes, en la 
que se aprobó el acta de la 
sesión anterior e informó el 
director general de Patrimo
nio, Pío García Escudero, so
bre la incoación de expedien

Casa del Risco, en las afueras 
del Puente Adaja; el bello edi
ficio con rotonda del Paseo del 
Dos de Mayo, el Colegio Cer
vantes, el chaléxle la calle San 
Miguel, el templete de música 
que hoy se encuentra en el 
Recreo y varios edificios de la 
calle Alemania, todos ellos con 
fachadas en las que prevalece 
el ladrillo visto.

El desafortunado edificio ha 
sido demolido sin que se pu
diera apreciar durante la maña
na de ayer los definitivos pro
pósitos, pues hasta el último 
momento permaneció en pie la 
fachada principal, comenzan-

tes para la protección de en
tornos históricos en Avila, dan
do cuenta de las pautas a seguir 
para que-^e estudie el docu
mento y continúe su cauce 
legal.
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Farmacias
Hoy miércoles, día 21: Do

ña María Paz García Martí
nez. Virgen de la Soterraña, 
20. Teléfono: 22 20 83.

Mañana jueves, día 22: Don 
Juan Paradinas Gómez. Plaza 
de Santa Teresa, 3. Teléfo
no: 21 11 20.

Cartelera
CINE TOMAS LUIS DE VICTO

RIA (Teléfono 22 00 20). A las 
8,15 y a las 11: “LOS GEIRES DE 
LA MUERTE.

OFft^ÇIDA POR

CHOCOLATES 
CAFES

P° Don Carmelo, 2G 
Telf.: 22 05 91

BINGOS:

Casino Abulense: Abierto - 
todos los días de 6 de la tarde a 
3 de la madrugada Vísperas de 
festivo, de 6 a 3,30.

Radio

PROGRAMACION DE 
RADIOCADENA ESPAÑOLA 

L. O.M.

06,00: Buenos días. 08,00: 
España a las ocho. 08,30: 
Informativos regional y local. 
09,00: Magazine local. 12,00: 
Informativo central. 12,30: 
Magazine local. 13,30: Infor- 
mativoa regional. 13,50: Re
sumen informativo local. 
14,00: Diario hablado RNE. 
14,30: Micrófono deportivo. 
15,00: EL cubo mágico. 15,30: 
Estudio 1.503. 17,00: Tardes 
de radio. 18,00: Vivir pata 
vivir. 19,00: Apueste por una. 
20,00: La hora deportiva. 
21,00: Trópico utópico. 21,30: 
Radiodeporte. 22,00: Infor
mativo monográfico. 23,00: 
Lo que el tiempo se llevó. 
00,00: Rasgarse las vestidu
ras. 01,00: Noches de Alanda. 
03,(X): La radio en la radio.

F.M.

06,00: Buenos días. 08,00: 
España a las ocho. 08,30; In
formativo regional y local. ; 

09,00: La música, aquí. 15,00: 
Top 70. 17,00: Populares, 
FM. 20,00: La música, aquí. 
22,00: Informativo mono
gráfico. 22,45: Fiesta. 23,00: 
Lo que el tiempo se llevó. 
00,00: Rasgarse las vestiduras. 
01,00: Noches de Alanda. 
03,00: La radio en la radio.

Antena 3

6,00: El primero de la mañana 
(Antonio Herrero). 8,30: El pri
mero de la mañana, edición de 
Avila (Carlos de Miguel). 9,00: EI 
primero de la mañana, resumen 
nacional. 9,30: El primero de la 
mañana, especial reportajes. 
11,30: Viva la gente divertida 
(José Antonio Plaza). 12,00; Viva 
la gente de Avila (Jesús Sánchez). 
14,00; Antena de Castilla y León 
(Angel Luis González). 14,15: Vi
va la gente de nuestra tierra 
(Juan José González). 14,30: Depor- 
te-3 (Juan Antonio Hernández). 
15,00: Antena de Avila (Carlos 
de Miguel). 15,30: La espadaña 
(Los martes, Antena del Campo). 
16,00: Viva la gente de la tarde 
(Miguel Angel García Juez). 
16,30: Viva la gente de la tertulia 
(G^ Juez, Pumares, Nieto, etc.). , 
17,00: Viva la gente que pregunta 
(M. A. García Juez). 18,00: Viva 
la gente que empieza (M. A. Gar
cía Juez). 18,30; Viva la gente del 
colé (Miguel Angel Nieto). 19,00: 
Antena de Castilla y León (A. 
Luis González). 19,15: Los 33 de 
Antena 3 de Avila. 20,00: Viva la 
gente de ¿a música (José Ramón 
Pardo). 20,30; Gomaespuma (Gui
llermo Fesser y Juán Luis Cano). 
21,30: La salud es lo que importa 
(Dr. Bartolomé Beltrán). 22,30; 
Hora cero (José Luis Balbín). 
24,00; Supergarcía en la hora ce
ro (José María García). 1,30: 
PolvD de estrellas (Carlos Puma
res). 4,00; repetición Supergarcía.
NOTA: De 10,00 a 22,00 horas se 
ofrecen informativos cada 30 minutos 
coincidiendo con las horas y las me
dias. De 22,00 a 5,00 horas, informa
tivos coincidiendo con las horas.

Radio 80. -Serie Oro-96.4. FM 
Stereo.— 24 horas de la mejor 
música con las mil mejores can
ciones de las 3 últimas décadas.

HAZTE 
DONANTE
DE SANGRE 

LLAMA AL 
22 - 60 - 50

Suscríbase a:

EL DIARIO DE AVILA (
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La placa y la papelera no parece que hagan una buena composición. lumbreras

Debe buscárse una adecuada ubicación

La placa de “Avila, patrimonio de la 
Humanidad”, junto a una papelera
Avila. M.F.

No abundan mucho lás 
papeleras en nuestra Capi
tal, porque son pocas las 
que se ponen y porque el 
respeto de algunos indivi
duos hacia ellas no suele ser 
muy grande, con lo que aca
ban por desaparecer.

Pero las que existen debe
rían estar mejor colocadas 
de lo que muestra la foto

Hoy y mañana, según 
informa el Gobierno 
Militár____________
Ejercicios de tiro 
en el Campo de 
Fuente El Soplo
Avila. Redacción. 

De las nueve a la una y 
media de la tarde de hóy, la 
sección P.M. IV/10 efectuará 
ejercicios de tiro en el campo 
“Fuente el Soplo”, próximo a 
nuestra capital, según infor-, 
ma el Gobierno Militar de 
esta plaza.

Asimismo, de 12 a 14 boras' 
de mañana realizará ejercicios 
de tiro la Unidad de Tropa del 
Gobierno Militar, todo lo 
cual se informa para general 
conocimiento. 

grafía, en la que aparece un^ 
de ellas, situada en la Puerta 
de San Vicente, de la Mura
lla, justo junto a la placa 
que recuerda la declaración, 
por el Comité de Patrimo
nio Mundial de la UNESCO 
a la ciudad antigua de Avila, 
como Patrimonio Cultural 
de la Humanidad, en su 
sesión del día 6 de diciembre 
de 1985.

Pensamos que la placa 
debería ubicarse en lugar

EL BAR LA CANALEJA
Comunica a clientes y amigos que desde el 

día 20 de Septiembre hasta el próximo di a 6 de 
Octubre, este establecimiento permanecerá 
cerrado por vacaciones.

ROGAMOS DISCULPEN LAS MOLESTIAS

CENTRO MEDICO “SAN JUAN DE LA CRUZ'

GERMAN VAZQUEZ VAZQUEZ 
TRATAMIENTO DE HEMORROIDES 

(ALMORRANAS) 
SIN CIRUGIA NI DOLOR

C/ Duque de Alba n.” 6. Edificio Caja Rural. Telf.: 22 67 7.9 
CONSULTA DIARIA
En Medrid: Capitán Haya, SI-S.^-L Telefono (91) 270 42 64

más visible y más destacado, 
dada la importancia de esta 
declaración, como reconoci
miento de los valores histó- 
ricos-artísticos de nuestra 
Ciudad y su repercusión en 
el turismo. Pero si la placa 
se va a quedar en ese lugar, 
retírese un poco entonces la 
papelera, no vayan a quedar 
fuera los desperdicios y la 
placa parezca uno más. No 
es cuestión de poner cosas, 
sino de saberlas poner. _

B AVIVA EMPANADAS 
CANAPES 

AGUJAS
MEDIASNOCHES 
TARTALETAS
CONFITERIA

MARISOL
ESTRADA, 3 AVILA

__ __ __ __ ___ N/C 
28 29 34 37 40__ 18

PELETERIA

MARCOBA 
ABRIGOS - CHAQUETONES 

CAZADORAS
PIEL FINA 

ANTE- NAPA- NOVAK 
Le invitamos a comer o cenar en el restau
rante de Las Navas, de su elección, por la 
compra de cualquier prenda, a Vd y su 
acompañante
C/ Anicetq Marinas, 29. Telf. (91) 897 09 04 

LAS NAVAS DEL MARQUES

CAMBIO DE TITULARIDAD
El Hotel San Marcos^ sito en Plaza Villaamil 

(CIUDAD DUCAL) de Las Navas del Marqués, de3 
estrellas y con signatura H-AV-102, que estaba 
regentado por doña Ruperta Sanz Acebes, pasa a 
serlo ahora por SAERA S.A, lo que se hace público 
a todos los efectos oportunos.

GESTIONAMOS LA VENTA, ALQUILER O VA
LORACION DE SU VIVIENDA, LOCAL SOLAR 
FINCA.

ACUDA A UNOS PROFESIONALES, LE OFRECE
MOS EXPERIENCIA, EFICACIA RAPIDEZ Y OA 
RANTIAS

INFORMACION Y VENTA:

CAMARASA .
ORGANIZACION DE SERVICIOS Dr. Fleming* 22

TECNICOS INMOBILIARIOS Tefe. 21 26 49 -2’/
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En acto celebrado ayer, en Madrid

Angel Olivares Ramírez 
prometió su cargo de 
gobernador civil de Avila
Avila. Redacción. ______

Angel Olivares Ramírez, 
nombrado gobernador civil 
de Avila en la reunión del 
Consejo de Ministros del 
pasado viernes, prometió ayer 
su cargo, en el Salón Regio 
del Ministerio del Interior, 
en un acto al que asistieron el 
propio ministro, el vicepre
sidente del Gobierno, el sub
secretario del Interior y los 
directores generales de la Po
licía y de la Guardia Civil.

Junto a Angel Olivares Ra
mírez prometieron ayer sus 
cargos tres delegados del Go

bierno y otros trece gober
nadores civiles.

Aunque en el Gobierno 
Civil de Avila se esperaba 
que Angel Olivares Ramírez 
acuda a Avila para tomar 
posesión del cargo mañana 
jueves, en el Ministerio del 
Interior se ha señalado que el 
acto podría retrasarse hasta 
el próximo lunes.

Junto a Angel OUvares Ra
mírez prometió ayer su cargo, 
como gobernador de Guada
lajara, el hasta ahora gober
nador civil de Avila, José 
Luis Machuca García.

Hoy, en el Ayuntamiento

La Comisión de
• Urbanismo estudia

la cesión de terrenos

Avila. Redacción.
La Comisión de Urbanismo 

del Ayuntamiento de Avila es
tudiará hoy la incoación de 
expediente para la cesión de 
terrenos en la Dehesa de Zurra, 
así como la enajenación de un 
sobrante en vía pública, de la 
calle de Ajates.

La Comisión estudiará asi
mismo diversas licencias de 
obras a particulares, licencias 
de primera utilización y, en 
Gestión Urbanística, la modi
ficación de un proyecto de 
urbanización y de sistema de 
actuación. ,

El valor de lo sustraído 
asciende a 100.000 pesetas

Robo en el 
pub Prisma
Avila. Redacción. ________

En el pub Prisma, de nues
tra capital, ha sido cometido 
un robo, apoderándose los auto
res dé objetos por valor de 
100.000 pesetas.

El robo en este pub, ubicado 
en Avenida de Portugal, nú
mero 3, fue denunciado el lunes, 
en la Comisaría de Policía de 
Avila.

La fragua MAXIMILIANO

Salvad a Santa Ana
Parece que se ha impuesto 

la cordura y que los integran
tes de la Comisión Territo
rial de Patrimonio —al me
nos algunos— han plantado 
cara al director general, no 
aceptando las propuestas de 
convertir la sobria fachada 
del convento de Santa Ana, 
en un edificio funcional, con 
un gran portón y largos ven
tanales, varios pisos de ofici
nas y otras desatinadas exi
gencias del personal.

Se entiende que los fun
cionarios de la Delegación 
Territorial de la Junta de 
Castilla y León quieran un 
edificio moderno, con mucha 
luz y con buenas vistas a la 
Plaza de Santa Ana; incluso 
que se defienda la idea de 
hacer una gran puerta por si 
se produjera alguna emergen
cia y tuvieran que entrar los 
bomberos o salir precipita
damente el elevado número 
de personas que se darán cita 
en la futura Delegación. No 
estamos en contra de ello, 
aunque ya se han abierto 
ventanales sobre las antiguas 
celosías, que desentonan con 
el resto del edificio, al igual 
que el enfoscado con el que 
se están cubriendo las pare
des, de mampostería. Pero si 
se sigue desmantelando Santa 
Ana, quitando coros y arte- 
sonados o abriendo por la 
mitad la pared de una iglesia 
para hacer una amplia y có- 
moda/puerta, así como un 

buen número de ventanas, al 
final no nos habrá quedado 
nada de este monumento his- 
tórico-artístico, y la Junta se 
habrá saltado a la torera la 
protección integral del mismo, 
dando un pésimo ejemplo, 
que permitirá cuestionar las 
duras exigencias impuestas a 
otro tipo de obras. Si hay 
que ser respetuosos con el 
patrimonio histórico-artísti- 
co, y es evidente que así debe 
ser, los organismos oficiales 
tienen que ser los primeros 
en cumplir y no convertir 
una restauración como la de 
Santa Ana en una rehabilita
ción acomodada a todas las 
exigencias. Es preciso, por lo 
tanto, buscar soluciones in
termedias, que, sin pretender 
una clausura conventual no 
conviertan Santa Ana en un 
Palacio de Exposiciones y 
Congresos o en la cristalera 
del Tribunal Constitucional.

La actitud de la Comisión 
Territorial de Patrimonio opo
niéndose a esta destrucción 
de Santa Ana merece todos 
los elogios (bastantes barba
ridades se han cometido ya 
en esta Ciudad). Está por ver 
ahora si la Dirección Gene
ral de Patrimonio, a la que 
tantas veces hemos criticado 
y acusado de no haber escu
chado nunca a los abulenses, 
respeta esta opinión de la 
Comisión o se la salta a la 
torera y hace lo que le parece

UN LUJO A SU ALCANCE 
Tenga su CHALET dentro de las 

MURALLAS de Avila
200 m. del Parador Nacional Chalets 
de más de 215 m/2 útiles ** Vea que 
calidades".

Î HABITAT

INDA LO
V venta en obra C/ Marqués 

Domingo. Teléfonos 25 17 30 - 
25 44. Es una promoción DELCER^S. A.

En Septiembre jubile su viejo coche 
y gane 70.000 pesetas 

al comprar un Classic o un Polo.

CENTRO COMERCIAL
'EL RECREO

AVDA. DE PORTUGAL, 37
y un espacio más que 
suficiente para lo que pueda 
ir o venir.

Venga con su viejo coche. 
Esté como esté. Y consiga 
por lo menos un ahorro de 
70.000 pts. al subirse al 
Classic o al Polo.

Además, si su coche no es 
tan viejo, se lo valoraremos 
muy favorablemente.

Será como volver a 
empezar. Pero con un 
Volkswagen.

INICIAMOS TEMPORADA

CONTRASTES
BOUTIQUES

MEDITERRANEO 

CONFETI

SEÑORA JOVEN 
SEÑORA Y^ CABALLERO 
NIÑO Y JUVENIL

Piense en un futuro mejor.
Aparque a un lado la 

inseguridad de quedarse 
tirado a medio camino y los 
sobresaltos sistemáticos a 
su cartera.

Asegúrese la libertad de 
hacer planes con la familia

Esta campaña es 
r.ASSIL cvci .

(^ VOLKSWAGEN

POlO- BUNN' fit CV|. lOX
i (iSCVi. d DIESE! 1.3 L '45CV). Bti-AIR l55CVi DESOr
1.01 (4Í.CVi, fOX Tt |55CV¡, fOXDIESEt 131 (45Cv;

t >46.700 PÍAS corii IVA Y TRANSPORTS
í -OESDE 073 253 ATAS CON IVA Y FRA’,SPC-•'

VÉALO EN:

R, YUSTE, S.A.— Concesionario para Avila y Provincia.
Carretera de Burgohondo, s/n. Tfno.: 22 03 16.
Exposición y venta: Avda. 18 de Julio, 18-20. Tfno.: 22 08 58.
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Por hundimiento del subsuelo en la línea del cable telefónico

Obras y corte de circulación en el
Arco de San Vicente
Avila. Redacción.__________

Las obras en la yía pública 
que está llevando a cabo desde 
hace unos días el servicio corres
pondiente del Ayuntamiento 
abulense en la plaza de San 
Vicente, junto al arco de la 
muralla, se prolongarán toda
vía algún tiempo, con lo que la 
circulación en dicha zona hacia 
el casco antiguo seguirá cor
tada.

Al parecer, el motivo que ha 
llevado a la necesidad de abrir 
zanjas en la calzada ha sido el 
hundimiento del subsuelo por las 
zonas donde transcurre el ten
dido telefónico, instalado tiem
po atrás.

Una vez finalizado el ce
rramiento de las zanjas reali
zadas por el Servicio de Vías y 
Obras delante del arco de San 
Vicente, proseguirá la apertura 
de aquellas en dirección a la 
calle del Tostado, aproxima
damente hasta donde se en
cuentra el Bar “El Zamorano”, 
con el mismo fin de enmendar 
el problema planteado.

A tal efecto, según se nos ha 
informado de fuentes munici
pales, hoy entrará en funcio
namiento la máquina compre
sora en dicho lugar, por lo que 
la circulación rodada seguirá 
cortada en los tramos afecta
dos por la obra.

Diez en el casco urbano, una a Piedrahíta y otra a Peguerinos

Los bomberos de Avila efectuaron
12 salidas el pasado fin de semana
Avila. Redacción.

Durante la pasada semana, 
un total de doce salidas fue
ron realizadas por el Servicio 
de Extinción de Incendios de 
nuestra capital, perteneciente 
al Ayuntamiento de Avila, 
de las que diez tuvieron su 
origen en el casco urbano de 
la ciudad, una en Peguerinos 
y otra más en Piedrahíta.

La circulación ha sido corrida en la entrada por el arco de San Vicente.
LUMBRERAS

Por lo que se refiere a 
Avila, tres fueron las salidas 
que el Servicio de Incendios 
tuvo que llevar a cabo para 
sofocar el fuego que arra
saba pastos en las inmedia
ciones de la Ciudad; otras 
tres tuvieron como destino 
los depósitos de agua; el resto 
fueron actuaciones en una 
vivienda; en la vía pública, y 
en el Hospital Neuropsiquiá
trico, donde se produjo un 

incendio eri una habitación.
Asimismo, los bomberos 

acudieron a una fábrica de 
madera y al antiguo cemen
terio, sin necesidad de actua
ción, correspondiendo la pri
mera a la zona de Peguerinos 
y el segundo a Piedrahita, 
según datos facilitados por el 
propio Servicio de Extinción 
de Incendios del Ayuntamien
to de Avila, en su Cuadro 
Estadístico Semanal. ’

Se publicará una guía de la Administración 
autonómica

, La Comisión Territorial de 
Coordinación estudia la 
instalación de minicentrales
Avila. Redacción.________

La Comisión Territorial de 
Coordinación se reunirá hoy, 
a partir de las 9,30 de la 
mañana, en la Delegación 
Territorial de la Junta de 
Castilla y León, para estu
diar, entre otros temas, el de 
la instalación de minicentra
les en la Provincia, que ha 
chocado, en las últimas sema
nas, con la clara oposición de 
los alcaldes del Valle del Tié
tar. La Comisión, según ha 
informado la secretaria terri
torial de la Delegación de la 
Junta, Begoña Larrainza, es 
posible que encargue un estu
dio interdisciplinar de distin
tos servicios, sobre las venta
jas e inconvenientes de estas 
instalaciones.

La Comisión abordará asi
mismo la edición de una Guía 
de la Administración auto-

, Cambiaba las gomas, al precio de mil pesetas

Una empresa de Madrid 
revisó instalaciones de butano, 
sin autorización
Avila. Redacción.______ _

Durante unos días, la ofi
cina de servicio al público de 
Butano en nuestra capital ha 
venido recibiendo llamadas par
ticulares y observando a través 
de su personal del servicio téc
nico que en algunas viviendas, 
repartidas por todas las zonas 
de la ciudad, se ha realizado la 
revisión de las instalaciones de 
gas butano y renovado las go
mas al uso por personas ajenas 
al servicio oficial de Butano, 
cobrando por ello la cantidad 
de mil pesetas.

Posteriormente se ha podido 
saber que los autores del hecho 
pertenencían a una empresa de 
Madrid que, si bien tiene per
miso de instalación legalmente 
concedido, no está facultada 
por Butano para llevaría a 
cabo, ni puede realizar revi
siones del equipo de gas de los 
domicilios.

Puestos al habla con res- 

nómica, en la que se explique 
la estructura y funcionamien
to de la Delegación Terri
torial.

Otro de los puntos a tratar 
es el relativo a la solicitud de 
ayudas, presentada por la 
Asociación de Ganaderos de 
Raza Avileña Negra-Ibérica.

La Comisión Territorial de 
Coordinación está integrada 
por el delegado, la secretaria 
territorial y los 6 jefes de 
Servicio de la Delegación (Agri
cultura, Bienestar Social, Fo
mento, Cultura, Economíay 
Hacienda), teniendo como 
principal misión la de coor
dinar las actividades y pro
gramas que implican a más 
de un Servicio. Habitualmen
te se reúne los primeros miér
coles de cada mes, aunque en 
esta ocasión se ha variado el 
día de la convocatoria, con 
motivo de las vacaciones.

1.I

pensables de Butano en nues
tra ciudad, se nos ha hecho 
saber que precisamente en el 
presente año la compañía ha 
iniciado la revisión periódica 
domiciliaria, que siempre es 
gratuita, por orden alfabético, 
como es habitual, y en el caso 
dé ser necesario efectuar el 
cambio de goma, se cobra por 
ello la cantidad de trescientas 
pesetas.

Ante tal circunstancia y te
niendo en cuenta que en la 
actualidad la revisión que rea
liza Butano se halla por la letra 
C, es fácil suponer que habrá 
domicilios donde los falsos téc
nicos hayan instalado gomas, 
sin que se advierta el fraude 
hasta la llegada del servicio 
técnico de Butano. De cual
quier forma, el hecho ha sido 
puesto en conocimiento de la 
Comisaria de Policía de nues
tra capital para fijar las res
ponsabilidades a que hubiera 
lugar.

Repostería 
Bocaditos Nata 

Delicias
CONFITERIA

MARISOL
ESTRADA, 3 AVILA

EXCMO. AYUNTAMIENTO
DE AVILA

UNIVERSIDAD DE SALAMANCA 
FACULTAD DE MEDICINA

SERVICIO DE éS«-

HAZTE 
DONANTE 
DE SANGRE

LLAMA AL 
22 - 60 - 50

Se comunica a los alumnos que han sido admitidos 
para iniciar los estudios de Medicina en esta Universi
dad. que a partir del lunes, día 19 y hasta el 30 de 
septiembre; queda abierto el plazo de matrícula

Al mismo tiempo, se recuerda a los alumnos que se 
matricularon como Becarios en el mes de julio, que 
deben pasarse por la Secretaría del Centro (Avda del 
Campo Charro, s/n), para cumplimentar un impreso 
pendiente.

ABASTECIMIENTO DE AGUA
En orden a mantener la ^calidad en. el 

servicio de abastecimiento de agua se hace 
necesaria la limpieza de los dos depósitos restan" 
tes de la planta potabilizadora, por ello se 
procede el corte del grupo de presión durante 
los días 20 y 21 del presente mes. Rogamos 
disculpen las molestias que esta falta de 
presión ocasionará en. las zonas altas de 1^ 
Ciudad
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EL ABULENSISMO ANDALUZ '
RAFAEL GÓMEZ MONTERO

Nuevo Colegio Rural Agrupado 
para la Provincia de Avila

El cinturón que ciñe tu cintura
El verano es propicio para 

el ajetreo de las gentes, de un 
lado para otro, en busca de 
las bellezas de nuestra propia 
tierra antes de salir a conocer 
las del extranjero.

El pañuelo de la piel de 
toro, atando las puntas del 
cabo de Creus con el de San 
Vicente y el de Finisterre con 
el de Gata, forma una bolsa 
donde queda lo más sabroso 
de nuestra geografía, de nues
tra historia y de nuesto arte.

Los de oriente buscan las 
bellezas paisajísticas de po
niente. Los septentrionales 
buscan nuestro trópico par
ticular. Los de tierra adentro, 
el mar; los del litoral, la mon
taña.

Si plegamos el mapa de 
España, como una servilleta 
de papel, nos dará una idea: 
Palos de Moguer, sube a 
pasearse por las Ramblas 
barcelonesas, mientras las 
Rías gallegas se recrean en la 
huerta murciana. Gibraltar 
se baña en El Sardinero y las 
campanas del Miguelete repi
can a coro con las de Guada
lupe.

Hay sitios que nos llaman 
cada verano, por la garra de 
sus valores, a los que no lo 
conocen y por un algo senti
mental, a los nativos que 
están lejos de ellos durante 
todo el año.

El Lazarillo nos llama para 
que veamos la plaza de Sa
lamanca, dorada y plateres
ca. La campana de la Vela, 
llama a capítulo a la Alham
bra de Granada, el primer 
monumento árabe del mun
do. Las agujas caladas de la 
catedral burgalesa, son la 
brújula para llegar al Cid. El 
Guadalquivir te lleva, quic
es o no, a la Mezquita de 
Cordoba y a la Giralda de 
bevüla. Un tufillo a cordero 
asado le atrae al Acurducto

Segovia. Los Austrias y 
los Borbones, desde el mar
móreo panteón, te están invi
tando a visitar el Monasterio 

c El Escorial. Las aspas de 
os molinos, te hacen guiños 

Pwa que vayas a La Mancha 
a tomar uvas con queso.

LA MURALLA DE AVILA

n/Y ^^æ^ ® qué nos llama 
3**® vayamos a ver las 

^^ Avila? Muchas 
S^l^o de Santo To- 

P í““^>ólillo de la Ca- 
i^dral El Zumbo de San 
^an, la campanilla de Las 

^^ "elac-clac” de los 
E^ *7 î?® cigüeñas, desde 
dp del Carmen, des- 
cimk ^^ Gracia o desde el 
A ^^ ^^ iglesia mayor, 
nilln ^^^'^dnomos, el cochi- 

la ternera del 
1^ judías del 

la.« P®® de Mingorría, 
el Vin ^^ ^^ Santa Teresa o 
^^no de Cebreros.

El “tío Colorao”, visto por Dávila.

Pero, sobre todo, una voz. 
“La voz de las tinieblas” que 
plasmó en un cuadro el pin
tor italiano Güido Caprotti. 
La voz cas'cada de un sereno 
antiguo. La voz de Crescen
ciano Narrillos “El tío Colo
rao”, de San Juan de la 
Encinilla. Guerrillero de Sofía 
Loren en “Orgullo y Pasión”, 
nombrado decano de los pre
goneros de España por Feder 
rico García Saneniz en Gra
nada. Zapatero, músico, algua
cil de Avila y por encima de 
todo, sereno de la ronda poé
tica de “Hontiveros”.

VERSOS EN LOS ARCOS 
DEL RECINTO

Por ahora hace treinta años 
de aquella “Ronda poética a 
la Muralla”, creada por “Ra
dio Avila”, donde los poetas 
hacían de noche el recorrido 
del baluarte, a través de sus 
noventa torres, a la sombra 
de luna de más de tres mil 
almenas, recitando sus poe
mas en las nueve puertas y un 
postigo.

“El tío Colorao” cantaba 
la hora en la puerta del Alcá
zar: “¡Alabado sea Dios, Ave 
María Purísima, las doce en 
punto y sereno!” Y, a ren
glón seguido, el cronista ofi
cial de la ciudad, José Mayo
ral Fernández, pronunciaba 
el pregón.

La “Rondalla Sonsoles”, 
que fundó Jorge Sáez, ini
ciaba el recorrido con la voz 
castellana de Angel del Caso.

La primera escala, en el 
Arco de los Leales o'del Peso 
de la Harina, donde José 
Córdoba Trujillano habría el 
capítulo de la antología poé
tica de la muralla, que afor
tunadamente conservo, in
cluso ilustrada con la fiso
nomía de cada puerta. Luego, 
el Arco de San Vicente, para 
los versos cálidos de Luis 
López Prieto.

Doblando la torre de La 
Mula, ya en el lienzo norte, 
Leopoldo Sánchez de la Cue
va, ya estaba velando sone
tos en su puerta pétrea: “El 
Caballero del Arco Maris
cal”. Camino del Adaja, en el 
septentrión, Félix Hernández, 
un teresianista de vanguar
dia, mirando a La Encarna
ción, cantaba a la Madre 
Teresa en el arco de la Cárcel 
por donde salió para profe
sar.

Al oeste, la Puerta de San 
Segundo o del Burgo del 
Puente. Un piedrahitense, F. 
Peñanegra, desgranaba sus 
versos. Otra vez a subir sobre 
la piedra firme, donde Juan 
Grande poetizaba latines. Es 
la puerta de la Malaventura 
o la Maladicha, más bien un 
postigo que da paso a la 
Judería.

En la Puerta de Montene
gro o de La Santa, Juan 
Aurelio Sánchez Tadeo, ri
maba la labor de almenada 
pedrería, mientras salía del 
convento su prior, el carme
lita fray Eulogio de San Juan 
de la Cruz, quizá en nombre 
del patrón de los poetas de 
habla hispana, para hablar 
de Fontiveros.

Un poco más y se cubrían 
los' dos kilómetros y medio 
del recinto. Falta el arco del 
Rastro, el que mira al castillo 
de “Aun-que-os-pese”, que 
tenía como guardián al poeta 
cebrereño Hermenegildo Mar
tín Borro.

...Y el final, que fue el 
principio: El Mercado Gran
de. Me cupo, el honor de 
dirigir la poética caminada 
en las dos ocasiones que se 
celebró. Junto a la Torre del 
Homenaje, cerraba siempre 
con estos versos:

“Avila, dichosa madre, 
si bien se mira y advierte, 
como a tí el nombre de fuerte, 
no hay ciudad a, quien le

[cuadre ”.

Mingorría. Amelia Peña. 

£1 presente curso académico 1988/89 ha comenzado a fun
cionar un nuevo Colegio Rural Agrupado (CRA), constituido 
por cuatro pueblos de la provincia de Avila: Mingorría, Santo 
Domingo de las Posadas, Velayos y La Vega de Santa María. La 
nueva agrupación, de 9 unidades de E.G.B., afectará a unos 160 
alumnos y llevará el nombre de Miguel Delibes.

Con ello se pretende la 
transformación de las escuelas 
situadas en la zona en un CRA 
de nueve unidades en el que se 
pueda cursar toda la EGB, de 
Preescolar al ciclo superior, y 
cuyas aulas están ubicadas en 
diferentes núcleos de población: 
Cinco en Mingorría (una de 
los ciclos de preescolar, inicial 
y medio y dos del ciclo supe
rior), un aula de todos los 
ciclos en Santo Domingo y La 
Vega de Santa María y en 
Velayos, tres aulas (una para 
PE, otra para Ciclo Inicial y 
Medio y la tercera para el Ciclo 
Superior).

La iniciativa partió de los 
padres de los alumnos que han 
contado desde el principio con 
la colaboración e imagen del 
Centro de Recursos del Valle 
Amblés (en el Valle Amblés) 
cuya experiencia de agrupa
ción ha servido de inspiración 
en la elabaoración del pro
yecto. Sus autores lo conciben 
como “una respuesta a las ne
cesidades de la zona con rela
ción al modo de escolarización 
de los alumnos de EGB; la 
adaptación de la Pedagogía al 
medio y la importancia de la 
familia en la educación”.

Sobre este último punto 
siempre se insiste una y otra 
vez. “No se trata únicamente 
de traer los chavales al pueblo. 
Los padres son agentes fun
damentales en la educación de 
sus hijos. Está claro que la 
escuela no puede hacer nada si 
el ambiente familiar no cola
bora de forma activa. Por eso 
en el proyecto se contempla la 
implicación de los padres en el 
Centro docente a través de la 
Asociación de Padres, el Con
sejo Escolar y la Escuela de 
Padres”.

Además de la participación 
de los padres, otro de los pun

TALLER DE REPARACIONES 
DE AUTOMOVILES

T 0 J U
• PINTURA
• CHAPA
• REPARACION DE CARROCERIAS
• EMBANCADA Y PINTADO EN CABINA 

Carretera Piedrahíta Km. 3.
Teléfonos 21 2 8 12 y 22 95 60 

LA COULLA (Avüa)

tos en los que se hace hincapié 
a lo largo dei proyecto es la 
necesidad de encontrar una 
educación adaptada al entorno 
de los niños que evite el des
arraigo que sufren. “Al no ser 
desplazado de su medio’!, “el 
niño entiende cuál es su en
torno, mientras que ahora 
está hecho un lío. Por una 
parte, está viviendo en una 
familia rural y por otra, está 
recibiendo una educación ur
bana. Son unos desarraigados 
al final y ello repercute en el 
fracaso escolar”. Y añade el 
dato de hasta un 50% de fra- 
caso escolar registrado en el 
colegio comarcal El Pradillo, 
“un centro masivo y desconec
tado de la problemática del 
medio socio-cultural de pro
cedencia de los alumnos trans
portados”, según se describe 
en el proyecto, y al que asisten 
un buen número de los niños 
que integrarán el CRA Miguel 
Delibes: todos los del Ciclo 
Superior de la zona, excepto 
los de Vega de Santa María, y 
todos los del Ciclo Inicial y 
Medio que no tienen escuela 
en su localidad.

El desplazamiento de la po
blación escolar que sufre los 
riesgos de la circulación; limi
tación de las relaciones padres- 
hijos; los niños que no tienen 
escuela en su pueblo no acu
den a una concentración hasta 
los seis años, con la desventaja 
sobre sus compañeros de no 
haber recibido una educación 
preescolar; la coordinación 
entre profesores y padres se 
hace muy difícil, repercutien
do negativamente en la forma
ción de los niños. Estos son 
otros tantos problemas que 
justifican la realización del 
proyecto, según sus promoto- 

*res, para el que cuentan con el 
apoyo casi unánime de ayun
tamientos, claustros de profe
sores y padres de alumnos.
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HOYO DE PINARES

Restauración del tejado del colegio de “arriba”
Hoyo de Pinares. Manuel 
Tabasco.

El Ministerio de Educación 
y Ciencia, a través de la Di
rección Provincial de Avila, 
hace unos días, comenzó el 
proyecto de restauración del 
tejado de pizarra del Colegio 
Público de E.G.B. de Hoyo de 
Pinares, “arriba”.

El presupuesto de la obra 
de contratación, asciende a 
6.726.087 pesetas. Presenta
das las plicas correspondien
tes el 14-7-88, fue adjudicada 
a la empresa PROCONSA, 
en 6.500.000 pesetas, el día 
20-7-88, con el margen de 
financiación de obra de unos 
meses.

CONSTRUCCION

La construcción'del tejado 
está dirigida por el arquitecto 
jefe de la Unidad Técnica del 
Ministerio de Educación y 
Ciencia, José Ignacio Sánchez 
Sánchez, y el conocido con
tratista de Hoyo de Pinares, 
Pascual Herranz.

En el edificio, se pretende 
desalojar la vieja pizarra y 
todas la vigas de madera car
comidas por el tiempo que 
sujetaban el techo, más el

Obras en el colegio
cielo raso que se caía. por 
momentos, restaurándolo con 
teja de cemento I.T.C. negra, 
similar a la existente en los 
dos edificios laterales colin
dantes, y vigas de cemento 
para la techumbre.

Dadas las condiciones en 
que se realiza la obra, han’ 
manifestado a este periódico, 
que parte de alumnos com
prendidos en distintos ciclos 
de E.G.B., asistirán a este 
colégio en los edificios latera
les colindantes, los cuales no 

están en obras, 
tomarán todas 

Asimismo se 
las medidas

necesarias para la protección 
de estos alumnos, en las en
tradas y salidas a clase, como 
en los recreos, y el cerramien
to del recinto con una valla y 
redes para el cascote. Los 
restantes niños, irán, provi
sionalmente, al Colegio de 
“abajo” Virgen de Navaserra
da, hasta que finalice la obra, 
ya que en éste se han rehabili
tado varias clases por el 
Ayuntamiento.

La Asociación “Cultura joven” 
de hoyo de Pinares eligió 
nueva junta directiva
Hoyo de Pinares. Manuel 
Tabasco.

La asociación “Cultura 
Joven”, un activo grupo dé 
trabajo que, desde su crea
ción hace algo más de un 
año, se ha convertido en el 
motor de la vida cultural en 
nuestra localidad, celebró, 
días pasados. Asamblea Ge
neral de socios, con el fin de 
hacer balance de las activi
dades desarrolladas este ve
rano, aprobar el calendario 
de actividades para otoño y 
proceder a la renovación de 
su Junta Directiva.

En cuanto al primer pun
to del orden del día, el 
conjunto de los socios valo
ró, positivamente, la activi
dad en este verano, con la 
2.^ Muestra de Artistas Afi
cionados, el 2^ Concurso de 
Fotografía y el Primer Tor
neo de Baloncesto.

Para este otoño se acordó 
inicialmente celebrar unos 
Juegos Infantiles en las Fies
tas patronales_de_San_Mi- 

•guel Arcángel, programar el 
segundo Cliclo de Conferen
cias de Divulgación Sanita
ria y gestionar la posibilidad

Oe organizar alguna repre
sentación teatral.

En cuanto a la votación 
para nueva Junta Directiva, 
hay que decir que este 
órgano gestor de Hoyo está 
formado por seis miembros 
elegidos democráticamente 
por el conjuntao de los so- 
cios para un período de un 
año. Tras las dos vueltas que 
prescriben los estatutos, re
sultaron elegidos, por orden 
de votos: Carlos J. Galán, 
Tere Galán, María Angeles 
Navas, Teresa Beltrán, Juan 
Carlos Ayuso’ y Paloma 
Ayuso (los cuatro primeros 
reelegidos y los dos últimos 
entran por primera vez en la 
Junta), quedando como su
plentes para el caso de que 
haya vacantes los dos si
guientes en número de vo
tos: Rosa González y Alipio 
García.

Otra de las cuestiones tra
tadas fue la información res
pecto a la marcha de la 
elaboración de la revista. 
“Kilómetro Cero” sobre te
mas locales y Cultura, cuyo 
primer húmero verá la luz 
en breve.

La cantante Rosa María.

El pasado día 10 en El Tiemblo

Actuación de 
Rosa María
Avila. Redacción.

Esta joven folklorista-can
tante, se presentó en El 
Tiemblo, donde la pudieron 
escuchar en un amplió reci
tal de. canciones tradiciona
les.

Rosas María está avalada 
por una muy amplia activi
dad artística en TVE, radio, 
prensa, que se han hecho eco 
de sus actuaciones y han 
divulgado su valía a distin
tos niveles.

Después de sus muchas 
galas llevadas a cabo por 
nuestra Región, donde ha 
cosechado importantes éxi
tos, se presentó con un am
plio y variado repertorio de 
canciones tradicionales que, 
en otros, tiempos, cantaron 
nuestros mayores y que el 
público amante de este gé
nero pudo disfrutar de ellas,

la folklórica 

escuchando a Rosa María, 
que, en estos momentos, es 
una fiel intérprete de las 
mismas.

Por eso el gran interés que 
existe por escucharía en to
das aquellas localidades en 
que actúa.

En El Tiemblo, Rosa Ma
ría cantó en la fecha indi
cada, en la plaza de toros, a 
las 10 de la noche, así mismo 
intervino y en el mismo esce
nario, el Grupo Folklórico 
de El Tiemblo. Fue, qué 
duda cabe, un bonito espec
táculo que hizo las delicias 
del público asistente y 
amante de este género.

Patrocinó estas actuacio
nes la Caja de Salamanca, 
entidad que está dando un 
gran impulso a todo tipo de 
actividad cultural en nuestra 
Región. j. Hernández

EL TIEMBLO Correspondiente a la primera de feria

Buen juego de los astados en la novillada 
sinpicadores
El Tiemblo. Faustino del 
Monte.

A las seis en punto de la 
tarede, con la ausencia del sol, 
que dicen es el mejor especta
dor de los acontecimientos 
taurinos, con dos tercios de 
entrada y con la expectación 
que envuelve a un coso en el 
que se celebran festejos dos o 
tres veces al año, tuvo lugar la 
primera novillada de la feria, 
a cargo del rejoneador Luis 
Domecq y de los novilleros 
Curro Trillo y Angel Tato. 
Las reses, cinco en total, una 
para la lidia a caballo, de la 
ganadería Cabrero y Gonzá
lez, de Cebreros, y dos para 
cada uno de los diestros anun
ciados, de la ganadería Puerto 
de San Lorenzo, de Tamames 
(Salamanca), dieron en gene
ral un juego adecuado para el 
desarrollo del festejo.

NOVILLO DE REJONES

Luis Domecq, sobrino del 
conocido don Alvaro, hizo 
honor a su apellido con el 
“cabrerogonzález”, abierto de 
cornamenta y más grande qup 
los otros cuatro deTcartel. El 
joven caballista, después de 
conseguir la atención del no
villo, que en un principio 
puso de manifiesto su queren
cia a los toriles, colocó con 
saña y empuje dos rejones 
preliminares y uno a medio 
blandir. Fue un prólogo que 
Luis ejecutó con estilo, empa
que y muchas dosis de emo
ción. Cambió de jaca —pre
ciosa y conocedora de compa
ses musicales— para poner 
dos banderillas de frente que 
merecieron los aplausos del 
repetable. Sacó un tercer ca- 

bailo, ágil y vistoso, con el 
que deleitó a la concurrencia 
en un par de palitroques a dos 
manos, que colocó en el lugar 
preciso del morrillo. Como 
colofón de la suerte, pusq, de 
una en una, dos banderillas 
cortas que brindó a la peña 
Los Tituliilerós, grupo que, 
para agradecer el detalle, le 
dedicó el pasodoble de El 
Cordobés y, como premio a 
su buen hacer, le propinó con 
un serial de vítores y aclama- 
ciónes. La suerte de matar fue 
toda una proeza; un rejonazo, 
visto y no visto, fue'suficiente 
para que el fiero animal, tras 
un penoso tambaleo, rodara 
sin descabello. Dos orejas 
constituyeron el premio y tro
feo que Luis Domecq recibió 
y paseó por el redondel..

NOVILLEROS

Curro Trillo paró y fijó con 
'"el capote al que abrió plaza. 

El mismo ejecutó las suertes 
de banderillas, colocando un 
medio par, uno completo y 
otro más, obligándose contra 
la pared, y de propina, un par 
de cortas que clavó tras citar 
de rodillas. Muy aplaudido. 
Después de brindar al públi
co, toreó con la muleta por 
ambos pitones. Ligó varias 
series de naturales rematadas, 
con largos pases de pecho, y 
en otra tanda, que inició rodi
lla en tierra, hizo alardes de 
valor con un desplante de 
desarme. El animal fue noble 
y el diestro premiado con 
aplausos. Mató de pinchazo y 
estocada. La mitad del públi
co pidió la oreja y la otra

• mitad guardó silencio. El pre- ■ 
sidente accedió a la instancia 
de los primeros y Curro paseó

el apéndice del astado entre 
una clara división de opinio
nes.

Capoteó a su segundo, cuar
to de la tarde, con una tanda 
de redondos, muy quieto, co
mo si estuviera plantado en la 
arena. Aplausos. Banderilleó 
Curro con pericia y decisión; 
puso tres pares completos, 
uno de ellos al quiebro que 
levantó a la afición. Cambió 
el tercio. Comenzó la faena de 
muleta citando de rodillas, 
muy tranquilo. Estuvo valien
te y voluntarioso. Vació al 
bravo y noble enemigo de 
pases y embestidas, y recibió 
en muchas ocasiones los 
aplausos del respetable, que 
es quien paga y, por tanto, 
atesora la facultad de enjui
ciar la labor de los toreros. 
Mató de una estocada. El 
novillo sangró torrencialmen
te por las fosas nasales y eso 
contrarió a los más entendi
dos. Le entregaron dos or^us. 
Una por unanimidad y 
con patente división de opi
niones.

Angel Tato paró a su pri
mero, segundo de la tarde, en 
terrenos presidenciales, y 
abrió un paréntesis de oportu
nidad en beneficio del sobre
saliente Jesús Salas, quien tue 
aplaudido por su valiente, 
aunque recortada, actuación. 
La suerte de banderillas, de 
sordenada y sin fijeza, 
a cargo de la cuadrilla, Q 
cumplió más mal que bien 
cometido. El animal, noble y 
bien provisto de ternero 
atributos defensivos, se pr 
taba para la lidia, pero el 1 
no consiguió medir lasdis 
cias del lucimiento.
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NAVALUENGA
Navaluenga Agapito Rodríguez
Añel_________ ______________

Se ha jubilado don Rafael 
Mancebo Gonzalez mas conoci
do por el sobrenombre de Mere
jo, el del coche de línea, ese 
hombre al que tantas veces ha
brás oíd9 “cantar” nombres de 
los destinatarios de paquetes, a 
la llegada del coche a la plaza 
Cuenta que eran tantos que a 
veces se pasaba media hora ci
tando nombres y otras averi- 
guendo para quién era

Nadie puede poner en duda 
quien es Merejo, porque lo cono
cían hasta los lagartos del tra
yecto Madrid- Navaluenga Has
ta tal punto debe ser cierto, pues 
no se escondían cuando adver
tían el mido del motor, ni a su 
paso, hecho que ya resulta ex
traño.

No obstante para los jóvenes y 
para aquellos que la memoria le 
hace extraños, haré su descrip
ción: Rafa como gusta que la 
llamen, es amable, servicial, ho
nesto, e incansable trabajador. 
En el campo de sus aficiones, 
“toreador” y coleccionista de 
amigos. Profesionalmente basta 
decir que el coche de línea que 
pertenecía a don León Alvarez, 
las gentes de estos pueblos le 
atribuían su propiedad a Rafa 
pues todos lo conocían por el 
coche de Merejo. Esta asocia
ción no es más que lógica dedu- 
ción del interés demostrado. Y es 
que la simbiosis empresa-em
pleado era algo más profunda 
que la relación meramente pro
fesional la entrega de servicio 
era verdaderamente auténtica 
sin pliegues, ni opacidades, así 
como la confienza del empresa
rio hacia" el Merejo, era absoluta 
e incondicional

En el transcurso de la entre
vista observé varias veces que 
sus ojos se humedecían. El re
cuerdo y la admiración hacia su 
antiguo jefe fue uno de ellos. 
¡Hasta ahí puede llegar la admi
ración de este empleado! Me 
consta que también el empresa
rio sintió una profunda emoción 
cuando se abrazaron porque la 
edad de jubilación ponía límite 
la realación entre ambos. El tiem
po inexorablemente, trae consigo 
estas cosas!

A través de nuestra conversa
ción observarán que no me he 
excedido en los adjetivos.

■“¿Cuánto tiempo en la Em
presa?

■“Cuarenta y cinco años ha
ciendo el mismo itinerario. (Na
valuenga Burgohondo, Naval- 
¡n.oral de la Sierra San Juan de

^^ Ranaco...) Toda mi vida 
ervicio de la empresa y de las 

gentes de estos pueblos.
parado a calcular 

Un ^^^? ®vipone casi cinco mi- 
cues de kilómetros?

^°mo tampoco llevo 
^^^’^^a la cantidad de favo-

^^^ ^1^0 de los 
dp ^Jl^ritcs de las farmacias 

ennn Y C-riloso. Bueno era 
*®”®° en muchos esta-

^® l^ad^ld por la 
Hasta ^^ ^^ encargos que hacía 
Q11P ? ^^^ plinto era conocido

P^eguritaban por mi a los 
Sol /Si®'®® ^® P^®’^^ ^®1 
hacia y le orientaban 
mosla ^^i^ donde tenia- 

jo? ®,®í?^stración; ¿El Mere- 
del coche de línea.. Por 

enbsS^° tardábais 
®1 viaj^ ^®^esLiempos>n hacer 

pinchdependía de los 
^uviaipii tuviéramos. En

®je llegamos a pinchar vein-

Rafael Mancebo González: Toda una 
vida al servicio del público

ibi
Rafael en el autocar que comunicaba Madrid conmedalla a su actividad.Rafael con la

te veces. Pero la gente lo tomaba 
con resignación, e incluso nos 
ayudaban a inflar las ruedas, y 
también a dar a la manivela para 
llenar el depósito de gasolina 
Pienso que algunos viajeros eran 
más felices cuanto más durara el 
viaje. Las prisas, ni los malos 
modos se conocían entonces. 
Para que se haga una idea de la 
bondad de las gentes de estos 
pueblos. Todos conocí an mi afi
ción a los toros y cuando llegá
bamos a Chapinería a la altura 
de las ganaderí as de reses bra
vas,, la de Quintas y Robles, me 
animaban; Rafa unos capotazos... 
En ocasiones, no me hacía de 
rogar, parábamos y les compla
cía ¡Qué felicidad!...

— Sabía que eras aficionado a 
los toros, pero no que los-li- 
diaras.

— En las fiestas de estos pue
blos si no actuaban los Merejo, 
los“ toreádores”, como nos nom
braban, echaban de menos algo 
en la fiesta Mi hermano Emilio, 
que también fue en tiempos con
ductor de la Empresa ponía las 
banderillas montando una bici
cleta Nos pagaban el alquiler del 
capote, la muleta y las banderi
llas. ¡Algo increible!

—¿Tuviste algún percance?
— Ni con los toros, ni con el 

coche. Hombre, averías... Ahora 
que recuerdo. Una vez nos ataca
ron una banda de buitres, pienso 
que vinieron al olor de la carne, 
porque en el cap'6' transportába
mos, además de los paquetes, 
caza, corderos, reses alguna vez. 
Fue impresionante. Abollaron el ■“ mo las sardinas. Esto me recuer-
coche y uno se estrelló contra el 
parabrisas.

—¿Había mucha caza por esta 
zona?

— Sí, mucha Pero lo curioso 
es que entonces por aquí no se 
manejaban las monedas. Las 
compras se hacían a cambio de 
unas cosas por otras Mi madre 
vendía el fresco, ya sabe, el pes- 
ca(^, el azúcar o las lentejas a 
cambio de caza que yo luego 
vendía en el mercado de La Ce
bada o en alguna casa de comi
das. Una peseta valía un conejo.

— Rafa aún no me ha dicho 
cuanto tardaban en el viaje.

— Es verdad... Doce horas. Sa
líamos a las cuatro de la mañana 
y llegábamos a las cuatro de la 
tarde. Le estoy hablando con el 

-Saurer, a gasógeno. Apenas ha-,- 
bía coches. Nosotros solo íbamos 
pendientes del cruce con el de la 
Lechera Así que hemos traído y

Navaluenga 

llevado de todo y a todos. Don 
José Luis Pecker y su familia, y el 
famoso anticuario y poeta Sera
fín Guillén los trajimos varias 
veces a Navaluenga, donde pasa- permitido viajar gratis, por no
ban el verano. Ahora este viaje se 
hace en solo hora, tres cuartos.

—También habrá habido di
ficultades...

—Relativamente.
Suelta una carcajada sin duda 

porque le ha venido a la memo
ria algún hecho gracioso.

—Un día frío, de los que nos 
traía antes la Pascua viniendo 
de regreso, antes de llegar a la 
cuesta de El Barraco, la niebla se 
hizo tan espesa que no se veía la 
carretera Era imposible seguir, 
pero tampoco era solución que
darse. Me bajé del coche y le fui 
indicando a Emilio hacia donde 
tenía que girar el volante: “Más a 
la izquierda. No > tanto, que te 
sales. Ahora recto. Para que voy 
a vér... Sígueme”. Al fin llegarnos 
a El Barraco y grité: Señores 
viajeros,-parada y fonda Tendre
mos que pasar la noche aquí. Lo 
malo será para cenar... Va a ser 
difícil buscar apaño para tantos. 
“De pronto me acordé que llevá- 
baiños dos cajas de sardinas de 
encargo. Nos las comimos. El 
encargo llegaría con dos días ■ 
más de retraso. ¡Qué bonita ex- f 
periencia!

—Otro, hubiera dicho ¡desdi
chado viaje!

—¿Por qué? si terminó feliz- 
mente?He de reconocer que le 
echamos mucho valor, pero si 
nos quedamos ainanecemos co-

da que aquel mismo invierno, 
pasado el muro del pantano, ve
mos a un pobre viejo, liado en 
una manta montado sobre un 
burro que apenas avanzaba Mi 
hermano Emilios que iba al vo
lante me comenta “ Estos no lle
gan No pueden con el frío. ¡Po
bre animal!...

—¡Pobrehombre! Para Vamos 
a montarlos.

Los viajeros extrañados. Cre- ■ 
yeron que se trataba de una de 
nuestras bromas. Pronto se con
vencieron que hablábamos en 
serio. Nos costó más trabajo 
montar al viejo que al burro. Se 
conoce que el animalito al sentir 
calor vió su salvación.

— Entre tantos años algún re
cuerdo habrá quedado.

— ¡Ah; ya no me acordaba! Ba
jando el equipaje se me engan
chó el anillo en la escalera y 
perdí la primera y segunda falan-

ge del dedo anular, pero no el 
anillo.

—¿Cuántas veces has pagado 
las cinco pesetas del billete, o 

tenerlas y comprender la nece
sidad?

—Muchas: no puede recor
darías. Otros pagaban en cabri
tos. Recuerdo una cosa curiosa 
Viajaba entonces con mi padre. 
Parábamos en el Alto de Extre
madura y allí sobajaban muchos 
viajeros. Como el final de nues
tro recorrido era la Cava Baja y 

BANCO
DE ESPAÑA

CADUCIDAD DE BILLETES 
El 28 de Septiembre de 1988 

CADUCAN
y pierden definitivamente su valor los billetes de

1.000 pesétás. Emisión 19 Noviembre 1965 
con la efigie de SAN ISIDORO 

. cuyo facsímil, es

El 28 de Septiembre es el último día para canjearlos en el 
Banco de España o en cualquiera de sus Sucursales. 
Hasta el día 27 de septiembre colaborarán en el canje de 
estos billetes los Bancos, Cajas de Ahorro y Cooperativas 
de Crédito.

También deben canjearse ya los siguientes billetes, que 
caducan en las fechas que, para cada uno, se indican:

Fecha de 
caducidad Serie Emisión Efigie.

05.12:1992 100 17 Nov. 1970 Manuel de Falla
.05.02.1993 500 23 Jul. 1971 Jacinto Verdaguer
05.02.1993 1.000 17 Sep. 1971 José de Echegaray
05.02.1993 5.000 6 Feb. 1976 . Carlos 111
11.02.1996. 200 16Sep. 1980 Leopoldo Alas “Clarín”

pudiera parecer que veníamos 
vacíos, mi padre invitaba a subir 
gratis a los'“que esperaban el 
tranvía Era una forma de cubrir 
las apariencias a los ojos de la 
competencia

—¿Alguna otra anécdota?
— Muchísimas más. En una 

ocasión llevábamos en la baca 
un ataúd y dos viajeros. Uno de 
ellos, como hacía frío se mete 
dentro de la caja Se suben en El 
Tiemblo unos obreros también 
arriba y a poco de ponerse en 
marcha el coche vemos que se 
dejan caer por las ventanillas y 
paramos. Ocurrió que el que iba 
en la caja levantó la tapa y pre
guntó: ¿Dónde estamos?...

Otro día me dan un paquete 
sin señas, pero con la adverten
cia de que lo recogerían en la 
Administración Pasan unos días 
y en vista de que badie se presen
taba nos decidimos a abrirlo, 
porque nos parecía un poco ex
traño. La verdad es que lo extra
ño era el tamaño de las culebras. 
¡Una broma que nos quisieron 
gastar!

Bueno, algo que me molesta
ba era que me encargaran zapa
tos. me daban una cuerda con el 
lar.go de pie, pero era rara la vez 
que estuvieran conformes, por 
más que yo le aumentaba un 
poco más la medida Así que 
mdtocaba ir con los zapatos va
rias veces.' Esto ocurría además 
en las vísperas de comuniones, 
las fiestas o de alguna boda A 
veces, a los hombres quq veía de 
mi estatura les hacía probar uno 
de los míos, por si le sentaban.

— Finalmente, Rafa le dieron 
algún homenaje con motivo de 
su jubilación

— Los compañeros, sí; la em- 
resa lo está pensando, casi segu
ro. También me dieron una cena 
una peña de amigos.
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Muestra de la doma en el certamen.

PIEDRAHITA

Exito en la Primera Feria 
de Caballos
Piedrahita.
Santiago Marrin Conde. .

Todavía se comenta en re
lación al éxito de la Primera 
Feria de Caballos celebrada 
en Piedrahíta, estas que fue
ron fiestas de todos.

El protagonista del acto 
fue Miguel Chaves y su grupo,

cabo gracias a la ayuda de 
muchos, que a pesar de no 
muchas comodidades acep
taron de buen grado el tra
bajo de hombres y animales.

A este acto asistieron el 
delegado de Agricultura, el 
gobernador y otras persona
lidades.

que ofrecieron una exhibí- El patrocinio corrió a cargo
ción con gran categoría y de la Caja de Avila, la Caja 
colorido, que se situó en El de Salamanca y otros par- 
Teso, y que se pudo llevar a ticulares.

Ganadería caballar.

JDesde el Atrio de 
La Horcajada 

 JESUSGOMEZ

Obras en la iglesia parroquial
• La aportación económica del pueblo se 
hace necesaria para rebajar el costo de la
nueva cubierta

Todos sabemos que se están 
llevando a cabo obras en la 
iglesia parroquial de la villa. 
No voy a entrar en más deta
lles porque todos los conoce
mos. Quién no sabe cuándo 
comenzaron las obras, cuánto 
costarán, etc. Los trabajos que 
se están realizando eran ya 
sumamente necesarios, por ello 
se pusieron manos a la obra. 
Obra que posiblemente cueste 
más de lo que en principio se 
había pensado, puesto que la 
parte que se está reparando 
durante estos días, estaba muy 
mal y habrá que poner mucho 
material nuevo con los costes 
que ello supone.

Es verdad que una vez que 
se ha comenzado la obra habrá 
que dejarla lo mejor posible, 
pues de lo contrario imagínen
se. La parte delantera ya sé ha 
terminado y no presenta mal 
aspecto. El problema como 
digo está atrás donde los mate
riales han sufrido más, o son 
más viejos.

Nuevamente el párroco vol
vió a hacer un llamamiento 
para que la gente siga contri
buyendo, cosa que me parece 
bien, por el bien de nuestro 
templo. Yo no pretendo ser 
aquí el pelota de turno, ni 
nada por el estilo, sino que 
aprovecho las páginas, y más 
en concreto esta columna que 
El Diario de Avila me brinda, 
para decir a todos los horcaja- 
deños, aunque sé que pocos 
me leen, que nuestra iglesia, la 
de nuestros padres, abuelos. 

bisabuelos, etc., necesita hoy 
de nuestra ayuda, la de todos. 
Por ello quisiera que todos 
pensásemos lo importante que 
es nuestra aportación por muy 
pequeñita que sea. Si todos 
contribuimos con nuestro gra
no de arena los gastos serán 
menos y la cubierta de la igle
sia quedará como nueva, hasta 
que Dios quiera.

Si por el contrario en vez de 
colaborar nos apartamos poco 
a poco todo se hará más difícil 
y tardaremos más en ver con
cluidas las obras de algo que, 
estoy seguro todos admiramos 
y queremos, por lo importante 
que es para la villa. Pensemos 
también que una iglesia, aun
que parezca una cosa común y 
corriente, no la hay en todos 
los sitios, por eso ya que nos
otros tenemos el honor de tener 
entre nosotros una debemos 
cuidaría como cuidaríamos la 
mejor de nuestras casas.

Sería fenomenal que cuando 
concluyan las obras de repara
ción pudiéramos decir que los 
vecinos de La Horcajada apor
tamos una cantidad importante 
de dinero para arreglar, una 
vez más, el templo parroquial.

Seguro que si nos lo toma
mos en serio, todo saldrá como 
tiene que salir, si todos nos 
unimos por el bien de nuestro 
pueblo algún día podrçmos 
decir que hemos hecho algo 
que valía la pena, y-algo que 
valía la pena bien podría ser 
el asunto sobre el que hoy he 
hablado en este periódico.

LA ALDEHUElA

Fin de las fíestas 
patronales
La Aldehuela.
Jesús Gómez Gutiérrez.

Cuando el verano está 
llegando a su extremo y 
comienzan a hacer acto de 
presencia los primeros aires 
otoñales, nuestros pueblos 
y sus gentes notan que otra 
vez las cosas están volvien
do a sus respectivos luga
res. El abandono de quie
nes nos visitaron durante el 
verano a veces hace que el 
pueblo se suma en gran tris
teza. Esta en ocasiones se 
ve compensada con un alto 
en el caminó, como son las 
fiestas que celebramos en 
nuestros pueblos.

DEVOCION Y ALEGRIA

Hablando de fiestas, les 
vamos a contar las que se 
han celebrado en La Alde
huela, en honor de la Vir
gen del Soto durante los 
días 8,9 y 10 de septiembre. 
Estas fiestas que cierran en 
gran parte la etapa estival, 
puesto que a partir de ahora 
todo cambia, se celebran en 
este pueblo con gran .devo
ción y alegría.

Los actos que se han cele
brado en las fiestas, han 
sido muy pocos, reducién
dose todo prácticamente a 
las verbenas. Los que sí se 
han celebrado con fervor 
han sido los actos religiosos 
que se han desarrollado prác
ticamente en la ermita de 
Nuestra Señora del Soto, 
situada a unos kilómetros 
de La Aldehuela, en el anejo 
que lleva su nombre. Lo 
más destacado es la proce
sión que se hace con la ima
gen de la Virgen y el Cristo, 
desde la iglesi parroquial 
del pueblo hasta el santua
rio de Nuestra Señora, don
de se celebran todos los 
años los oficios corres
pondientes.

COSTUMBRES

También es costumbre 
pasar el día principal de 
las fiestas, en torno a la 
ermita de la Virgen, allí se 
hacen las comidas, merien
das, se canta y se baila, 
todo es alegría en este día 
tan maravilloso que culmi
nará, al igual que los res
tantes de las fiestas, con un 
gran baile en la plaza del 
pueblo hasta bien entrada 
la madrugada.

Estas fiestas de la Virgen, 
siempre han tenido gran 
acogida entre los pueblos 
limítrofes, y antaño era muy 
venerada la Virgen del Soto. 
Algunas veces los más vie
jos comentan que antes cuan
do un hijo se marchaba a 
cumplir con sus obligado' 
nes militares, siempre se des
plazaban las madres, mu
chas veces andando, hasta 
la ermita del Soto para en
cender una vela a Nuestra 
Señora. Las gentes venial 
de distintos lugares con e 
fin de pedir a la Virgen que 
a sus hijos no les pu^^M 
nada durante su estanciae 
filas.
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Las obras de infraestructura del polígono 
industrial, próximas a finalizar
• Tendrá una superficie útil de 323.394 metros cuadrados
Arévalo. F.J. Rodríguez.

Parece que las obras en la 
infraestructura del polígono in
dustrial de Arévalo van a estar 
terminadas en los próximos 
días. Estas debían haber sido 
terminadas a finales del pasado 
mes de agosto, pero la climato
logía desfavorable de junio y 
parte de julio obligaron a 
aplazar los trabajos de cimen
tación, tuberías, desagües, re
des de electricidad, teléfonos, 
etcétera.

Una vez que estas obras se 
finalicen el Ayuntamiento, tras 
el visto bueno de la Sociedad 
Estatal de Promoción y Equi
pamiento del suelo (SEPES), 
empresa que realiza las obras, 
podrá conceder las licencias de 
obras para los industriales que 
decidan instalarse en el po
lígono.

Hasta el momento, según 
comentó la agente de Desarro
llo del Ayuntamiento de Aré
valo, Cannen Ramila, hay unas 
50 solicitudes interesadas por 
ubicar las futuras empresas en 
este polígono. Todo dependerá 
del precio a que se fije el metro 
cuadrado del terreno. “Por el 
momento —señaló Carmen— 
tan sólo damos un precio esti
mativo, ya que el precio defini
tivo aún no está fijado. Este 
precio orientativo que damos 
a los que se interesan por el 
polígono es de 3.000 a 3.500 
pesetas metro cuadrado.

Para la construcción del po
lígono se han previsto dos fases. 
Una primera que se pondrá en 
funcionamiento inmediatamen
te y que abarcará hasta la finca 
denominada la Tejera y dis
pone de 104 parcelas y la segun
da de 64. “La segunda fase está 
condicionada a la primera y si 
la demanda es óptima, las obras 
comenzarían inmediatamente”, 
apuntó Carmen Rámila.

. El polígono de Arévalo está 
situado estratégicamente junto 
a la carretera N-Vá y las co
marcales C-411 y C-605, y a 
tres kilómetros de la estación 
lerroviaria de la ciudad. Por el 
nudo de comunicaciones en 
que se encuentran los terrenos 

el polígono (en el punto medio 
n ¡Salamanca, Va- 
uaaolid y Avila) puede ser una 

ataja para las futuras indus- 
nas que decidan instalarse en 
te cinturón industrial.

CIENTOUE SUBVENCION

s esta incluido en el Real 
niif^? 1^S8 de3 de junio,
1„ .^51^niita la zona de pro- 
v í ?°\^^®aómica de Castilla 
otra^V ^®ade Arévalo, Avila y 
de u æ^aUdades importantes 
/_ provincia son declaradas 
de et prioritaria. Por medio

, V^Umitación, estas zo- 
Dor ^^aeficiarán con un 50 

?® subvención del 
indiic?^ ^ inversión para las 
adustnas que se instalen, en

Las obras en el polígono están ya próximas a finalizar

estas zonas. Estas medidas eco
nómicas, junto a la privilegiada 
situación del polígono de Aré
valo harán de él el objetivo 
prioritario de muchas empre
sas (siempre y cuando el precio 
del suelo no se dispare). Indu- 
dablemente este polígono pue
de ser el talismán que abra las 
perspectivas industriales para 
toda la coniarca.

La mayor parte de las solici
tudes llegadas hasta el Ayun
tamiento interesadas en insta
larse en el polígono son de 
pequeños y medianos talleres. 
Tan sólo se ha interesado (hasta 
el momento de escribir esta 
crónica) una suministradora in
dustrial de Vitoria.

164 PARCELAS

Las 164 parcelas que inte
gran el polígono componen la 

El poligono indu striai de Arévalo puede ser eltalismánpara laeconoiníadelazona sanz

superficie útil del mismo, con 
un total de 323.394 metros 
cuadrados de superficie. La 
superficie total del polígono es 
de 491.079.

Las parcelas están clasifica
das en su extensión según el 
tipo de industria: Nido, de 30 a 
100 metros cuadrados; ligera 
de LOOO a 3.000 metros cua
drados, y general, las parcelas 
de más de 3.000 metros cua
drados. Estas parcelas podrán 
ser agrupadas por las necesi
dades de cada tipo de industria.

SEPES (Sociedad Estatal de 
Promoción y Equipamiento del 
Suelo) ha sido, como ya queda 
reflejado la empresa que se ha 
encargado de realizar los tra
bajos de infraestructura del 
polígono. Otra empresa SATO 
ha sido la que, mediante una 
contrata se ha encargado de 
llevar a la práctica las obras 
antes mencionadas.

Las características del te
rreno del polígono hacen pre
ver que no se producirán pro
blemas en las cimentaciones. 
Los materiales que lo confor
man son sedimentos terciarios 
miocénicos, y cuaternarios que 
constituyen las terrazas y de
pósitos aluciales.

ABASTECIMIENTO 
DE AGUA

El abastecimiento de agua 
para el polígono se realizará 
desde dos captaciones subte
rráneas, situadas dentro de la 
actuación con dos depósitos 
de regulación de 2.000 metros 
cúbicos de capacidad y otro de • 
presión de 200 metros cúbicos. 
La dotación media diaria (con
sumo en 24 horas es de 1,5 
litros por segundo y hectárea 
neta de parcela).

El polígono industrial

Un reto para el 
futuro en el 
presente
F.J. Rodríguez._________

El polígono industrial de 
Arévalo puede significar el 
total relanzamiento de la 
industria en la comarca. Una 
industria, en una zona, don
de prácticamente no existe, 
si exceptuamos explotacio
nes familiares artesanales 
basados en los molinos hari
neros, la fabricación de tejas 
y ladrillos.

Esta gran obra se debe 
en parte a la gran labor des
empeñada por la actual Cor
poración, pero el esfuerzo 
de las anteriores también se 
ha hecho notar en la misma, 
ya que el proyecto se debe a 
las anteriores corporaciones.

En las manos de nuestros 
actuales gobernantes está el 
que este polígono se con
vierta en la punta de lanza 
de nuestra región. Posibili
dades tiene: se encuentra 
situado estratégicamente 
junto a la carretera N-VI y 
las comarcales C-411 y 
C-605. A una hora y pocos 
minutos de Madrid. A algo 
menos distancia de Valla- 
dqlid, media hora de Avila, 
algo menos de una hora de 
Segovia e igual tiempo de 
Salamanca.

Esta situación no hará 
que las grandes empresas 
vengan como llovidas del 
cielo. A las ofertas realiza
das por la Corporación para 
la venta de terrenos en el 
polígono (pagos al contado 
con un 8 por ciento de des
cuento; en dos años, sin 
ningún tipo de interés, y a 
partir de dos años, con un 
11 por ciento de interés) se 
añade ahora el nuevo Real 
Decreto por el que se sub
venciona un cincuenta por 
ciento de las obras, por 
encontrarse Arévalo en una 
zona denominada de pro
moción económica tipo I.

De todas formas, a pesar 
de todas estas facilidades, 
será necesario que nuestros 
ediles se muevan en el mun
do de las empresas y que de 
alguna manera aprendan a 
vender el producto; en este 
caso una o más parcelas. Es 
lógico pensar que en sus 
manos está en estos momen
tos parte del futuro de nues
tra comarca.

La fábrica de harinas, 
que pronto será terminada, 
debe ser el aliciente que 
anime a trabajar por nues
tra zona. Será un punto 
importante para la econo
mía de nuestra comarca. 
De igual forma que esta 
empresa se ha instalado en 
Arévalo, otras más podrían 
abrir sus puertas aquí. No 
será fácil lograrlo, pero el 
reto está ahí. Hemos de 
afrontarlo, con rapidez.
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Quince de estas casas fueron entregadas a sus dueños. ' f.g.b.

 Otras cinco esperan también serlo en breve

Fueron entregadas las diez primeras 
casas sociales
• Las obras se retrasaron porque la primera empresa 

constructora dió en quiebra

RIOCABADO
Finalizaron las fiestas de la 
Natividad de Nuestra Señora

Langa. Francisco Gutiérrez Barcala.

Las casas sociales de Langa era una de las asignaturas 
.pendientes que esta localidad tenía contraída. Desde hace 
bastante tiempo estas casas tenían que estar utilizadas por los 
vecinos de Langa que vieron con alegría y buenos ojos su 
aprobación y puesta en ejecución sus obras. Pasada una 
temporada vieron con excepticismo cómo aquellas obras 
quedaban paradas y así permanecían durante algún tiempo 
viendo cómo desaparecían materiales y enseres de las mismas, 
mientras la empresa constructora daba en quiebra y aquellas 
ilusiones se esfumaban, aunque sólo temporalmente porque 
pasado algún tiempo la ilusión renació, los resortes se 
movieron y apareció otra empresa que ai fin, terminó las obras.

Finalizadas las obras y re
matadas las casas las listas y 
los nombres comenzaron a 
barajarse y aparecer y desapa
recer. También a esta ilusión 
primera siguió una nueva de
cepción debido a lasTondicio- 
nes exigidas ahora, que pare
ce ser que no concordaban 
con las primeras y aquella 
masiva lista, completa, que 
fuera aprobada por el Comité 
Territorial de la Vivienda de 
la Consejería de Fomento 

abulense el 25 de noviembre 
pasado, y que estaba com
puesta de 27 nombres, se que
daba reducida a 10, que son 
los que han tomado ya pose
sión de las casas. Ya están 
haciendo su limpieza corres
pondiente y viviendo en ellas. 
Las 15 viviendas son de tres 
tipos: A-20 con una superficie 
construida de 71,07 y útil de 
53,47; B-30, con una superfi
cie construida de 81,72 te
niendo útil 64,38 y finalmente

C-40 con una superficie cons
truida de 101,12 y útil de 
77,48.

Las diez casas que están 
siendo habitadas ya corres
ponden, la primera de ellas al 
párroco, Enrique Santamaría 
y las 9 siguientes, la n^ 4 a 
Félix López Martín, la n2 5 a 
Antonio García García, la nS 
6 a José Montes Sáez, la n^ 7 
a Joaquín Sánchez Marcos, la 
n2 8 a Lucio Martín Rodrí
guez, la n^ 9 a Félix Montes 
Sáez, la n^ 11 a Antonio 
López, la n^ .12 a Calixto 
Antonio Guerra y la n^ 13 a 
Isaías González Hernández.

Diez, pues ocupadas y cin-' 
co que esperan serlo pronto 
porque parece ser que hay' 
nuevos pliegos de condiciones 
y nuevas solicitudes para cu
brir las restantes que, junto a 
las ya ocupadas, configuran 
un simpático y bello marco 
residencial ofreciendo una bo
nita y estética imagen al via
jero que llega, por carretera a 
Langa.

Riocabado. Luis Miguel 
Andrés.__________________

Riocabado es un pueblo 
pequeño, pero grande a la 
vez; de unos 260 habitantes, 
situado en un punto pro- 
metedor de la Moraña y 
compuesto por dos núcleos 
de población, denominados 
Riocabado y Pascualcobo. 
Estos están divididos por 
una carretera importante en 
la red de Castilla y León, ya 
que por ella transita una 
exagerada cantidad de auto
móviles diariamente. Esto es 
obvio ya que se trata de la 
carretera comarcal de San
chidrián a San Pedro del 
Arroyo. También es grande 
porque es un pueblo traba
jador, honrado y emprende
dor donde los haya.

La hermandad que existe 
es un espejo, en el que todos 
pueden mirarse; sus gentes, 
conjuntamente con el Ayun
tamiento forman un bloque 
de cordialidad y entendi
miento envidiable.

El alcalde, Fernando He
rrero Verdugo, quiere dar 
las gracias públicamente a 
todos los asistentes a las 
fiestas, y agradecerles el 
honrar al pueblo con su 
visita.

Todos los festejos celebra
dos del 5 al 11 se han 
desarrollado con absoluta 
normalidad, estas han sido 
pletóricas en variedad de 
todo tipo de festejos, reli

Servicio URGENTE de

PAQUETERIA 
Y MENSAJES

ENTREGA EN EL DIA
Avila - Valle del Tiétar 
Valle del Tiétar -Avila

giosos y deportivo-cultural, 
misas y procesiones con la 
Santísima Virgen por calles 
y plazas, con un séquito 
devocional y organizado.

De tipo deportivo han re
saltado los juegos autócto
nos, como han=«ido compe
tición de calva en la que han 
participado cantidad de ju
gadores, proclamándoseven- 
cedor Honorino Gil, vecino 
del pueblo. En tango se han 
proclamado campeones por 
parejas Alfredo García Ver
dugo y Carlos Verdugo 
Díaz. En pelota a mano por 
pajejas vencedores César y 
Mariano, contra Ministro v 
Alfredo por el tanteo de 22 
por 15; Encarrera de sacos 
infantil: 1^ grupo Carlos He
rrero, en 22 grupo Arturo 
Martín. En jotas Angel Ro
mero Villanueva y su espo
sa. En tenis individual, ga
nador Alfonso Hernández 
Casillas. En fútbol, se en
frentaron Riocabado y Las 
Berlanas, venciendo Las 
Berlanas por 5 tantos a cua
tro. En concurso de disfra
ces fue otorgado el primer 
premio a Cristina Martín. 
En exposición de pintura 
hubo premios para todos 
por su exquisited y bien 
hacer de los niños. En soca- 
tira participaron casados 
contra solteros, venciendo 
los solteros, y en grupos 
femeninos, casadas contra 
solteras, venciendo las ca
sadas.

BLASCOMILLAN

Subasta para contratar las obras de un 
depósito de agua
Arévalo. Redacción.

El Ayuntamiento de Blas
comillán en un anuncio pu
blicado por el Boletín Oficial 
de la Provincia da a conocer 
la subasta para contratar la 
realización de las obras de 
construcción de un depósito 
para agua potable, que sumi
nistre a esta localidad.

La adiudicación de la obrai 
se realizará mediante concur- 
co-subasta. La apertura de pli
cas tendrá lugar en el Salón de 
actos del Ayuntamiento, el 
día siguiente hábil de oficina.

una vez se hayan cumplido los 
20 hábiles, al de la publica
ción en el Boletín Oficial de la 
Provincia (17 de septiembre.

Las obras se llevarán a efec
to mediante el proyecto téc
nico y condiciones generales 
facultativas que en el mismo 
figuran, de quien es autor 
Pedro García Jiménez.

La ejecución de la obra se 
llevará a cabo en dos fases y 
con el tiempo de ejecución 
siguiente: primera fase, 6 me
ses y otros tantos para la 
segunda. Se señala como tipo

de licitación la cantidad para 
la primera fase de 2.296.094 
pesetas, y en la segunda, la 
cantidad de 3.315.377.

EI lugar donde estará^ubi
cado el nuevo depósito de 
agua potable es el sitio cono
cido como El Cerro de las 
Eras de Blascomillán. Las 
proposiciones para participar 
en el concurso deben efectuar
se en la Secretaría del Ayun
tamiento durante los veinte 
días hábiles al de la publi
cación en el Boletín Oficial de 
la Provincia.

AVISOS:
AVILA 
Arenas 
Candeleda
Sotillo 
Piedralaves 
Casavieja 
Pedro Bernardo 
La Adrada 
Mombeltrán 
Cuevas del Valle 
El Arenal 
Villarejo del Valle

251537 
371661 
380037

(91) 8660883 
(91)8665071 
(91)8678134

387008
(91) 8670093 

386070 
386403 
375009 
386385

Próximamente
AREVALO
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SAN ESTEBAN DEL VALLE

El Ayuntamiento obtuvo 50 
millones por los 
aprovechamientos de madera 
del incendio de 1986
San Esteban del Valle. Félix Rosado.___________________

El Ayuntamiento de la localidad de San Esteban del Valle 
obtuvo poco más de 50 millones, concretamente 50.251.446 
pesetas, de. la venta de los aprovechamientos de madera que 
resultaron tras el trágico incendio que se produjo en esta zona 
del Valle del Tiétar en 1986, y que afectó asimismo a los 
términos municipales de Pedro Bernardo, Casavieja, Gavila
nes y Lanzahíta. Estos últimos sin embargo se constituyeron 
en Mancomunidad para vender la madera, fijándose como 
plazo hasta enero de 1989. Los datos de sus gestiones aún no 
se conocen.

Tal y como está estipu
lado, de esos cincuenta millo
nes de pesetas que ingresó el 
Ayuntamiento de San Este
ban del Valle, el 15% pasó a 
ICONA, lo que ha supuesto 
unos 7 millones, que se inver
tirán en mejoras de los mon
tes. El resto, el 85% es con lo 
que se queda realmente el 
municipio, cerca de 43 mi
llones.

Los metros cúbicos vendi
dos fueron exactamente 
22.552, todos de madera de 
pino. Esta venta se realizó 
por el procedimiento de su
basta pública en las fechas 
del 4 de septiembre de 1986 
(los primeros lotes) y el 11 de 
noviembre de 1986 los lotes 
que quedaron desiertos en la 
anterior).

LA CORPORACION 
DECIDIO VENDER 
LA MADERA POR 
SU CUENTA

El Ayuntamiento de San 
Esteban del Valle, en princi
pio también acudió a las reu
niones que tuvieron todos 
los municipios afectados por 
el incendio a efectos de tratar 
de vender la madera. Pero 
finalmente, según señalaron 
fuentes de esta corporación, 
“decidimos vendería por nues
tra cuenta”. También apun
tan que fue “una gestión que 
por ahora se ha demostrado 
que ha sido buena”.

Asimismo manifestaron a 
este periódico que “sí hubo 
propuestas para que nos inte
grásemos ep la mancomuni-

SdH Esteban del Valle vendió la madera por su cuenta, tras decidir no 
mtegrarse en la Mancomunidad de Maderas del Tiétar pajuelo

dad pero pensamos que nues
tro problema era distinto por 
tener que vender muchos me
nos metros cúbicos”, aña
diendo que “tendríamos me
nos problemas para enajenar 
la madera”.

Todo el dinero se ha cobra
do. “No nos debe nada nadie”. 
Tan sólo hubo algún error de 
cálculo de pinos en la pri
mera ocasión en que se hizo 
el recuento “que luego se 
subsanó”, señalan.

Los lotes vendidos han sido 
cobrados en su totalidad con 
una demora máxima de tres

o cuatro meses sobre las fe
chas previstas. “Fijamos de 
plazo y calculamos que lo 
último lo cobraríamos en di
ciembre del año pasado, pero 
todo quedó integramente co
brado entre los meses de ene
ro, febrero y marzo de este 
año”, dijeron.

Finalmente volvieron a in
dicar que aunque en Pedro 
Bernardo se trató el incendio 
conjuntamente, el pleno de 
San Esteban decidió no inte
grarse “porque se podía ven
der independientemente y ob
tener más beneficios”.

Casi todo, 
vendido en 
la provincia
San Esteban. F.R.______

Los más de 22.000 metros 
cúbicos de madera de pino 
de San Esteban del Valle de 
los que se pudo sacar un 
aprovechamiento madera
ble fueron vendidos en casi 
su totalidad a empresas de 
la provincia de Avila, todo 
salvo un lote cuyo destino 
fue Albacete.

Así los adjudicatarios fue
ron Vicente Baeza Hernán
dez, de Hoyocasero; Julián 
Crespo Núñez, de Mombel
trán; Ricardo Martín Gon
zález, de Hoyocasero; Vi
cente Ribero González, de 
Mombeltrán; Angel Fernán
dez Nieto, de Albacete; Julio 
Apanza González, de Nava
rredonda de Gredos; Tirso 
Tomás, de Arenas de San 
Pedro; Jacinto Pérez Sán
chez, de San Esteban del 
Valle; Maderas Almohalla, 
de Avila capital; y Moisés 
Cano Plaza, de Él Arenal.

La Mancomunidad de las 
localidades de Pedro Ber
nardo, Casavieja, Gavila
nes y Lanzahíta, según ma
nifestó la ex-comisión de 
Seguimiento y Control de 
las Maderas hace dos meses, 
no ha ofrecido datos, al 
menos no lo ha hecho púl)li- 
camente, ni del destino de 
los aprovechamientos de ma
dera vendidos, ni del dinero 
obteííído, así como no se 
conoce la forma en que se 
ha comercializado.

La Adrada. Javier Fernández.

QUE SE APRECIA EN 
OFERTA TURISTICA

Como en el casó anterior 
(indicar la ruta seguida), aquí 
tampoco puedo extenderme lo 
que quisiera, pero quedo a 
disposición del que esté intere
sado p^a ampliar detalles, pues 

debidamente “equi
pado ’ de material impreso, 
en fotos y vídeos. Pero no 
quiero dejar de reseñar lo más 
sobresaliente y que considero 
que puede ser de fácil, y no 
cura, adaptación a nuestra 
zona.

En cada pueblo, lo niismo 
2?? ^^ ?^^u parque, ya sea de 

^ucional o regional, 
^iste una Oficina de Infor
mación al Visitante. En los 
parques con varias entradas, 
ana en cada una de ellas, y otra 

centi'aL Oficinas 
con gran ampli- 

Í arquitectura rústica de 
^^^ ®^ entorno, equi- 

cind^k?°” servicios ipipres- 
^^ ^^ aseos, con bancos 

y ^on una auténtica 
^^tcca”, de mapas, folle- 

etc., entera- 
cia i^tautitos, con referen- 
DuhEn ^^^^’ y aquellas otras 

lujosas (a 
las ve¿í?5!?'’^®®^’ ^ue hacen 

veces de souvenirs”.
está ^^’■ención de la oficina 
dos enfV® j ^^ una y a veces 
munie- p iadas del parque o 
''Uda donde esté encla- 

’ xpertas en turismo, no

LA ADRADA 
* ........— 9 m

Viaje con un adradense como guía________ _____

Turismo en USA, un ejemplo 
para el Valle del Tiétar (II)
solamente local, sino de toda 
la región. Desde ella se obtiene 
precisa información de todo lo 
que se quiera averiguar, e in
cluso con facilidades para ha
cer reservas de hoteles, alber
gues, etc. En todas las oficinas 
hay servicio de teléfono público 
y libro de registro de visitantes 
y de reclamaciones, que són 
atendidas.

Los mapas rurales.—en el 
exterior e interior— en diver
sos lugares estratégicos, son 
habituales; lo mismo sucede 
con la información de zonas 
concretas: unos postes indica
dores a lo largo de los caminos 
o sendas, con su información 
en mapa, tienen unos buzones 
que guardan pequeños mapas 
de la zona a visitar. Cualquier 
altura, cualquier punto de in
terés, está perfectamente seña
lizado, invitándote a hacer una 
parada y observar el espectá
culo. Los bancos, muy rústi
cos pero muy cómodos, son 
frecuentes a lo largo de todos 
los caminos. Lo mismo sucede 
con las zonas de descanso, que 
son más amplias y poseen me
sas, sencillas, pero prácticas; 
fuentes de agua potable, luga
res para los niños con colum

pios, contenedores para des
perdicios, pequeñas cocinas 
para usar con carbón o leña, y 
servicios de aseo.

Los parques, por supuesto, 
están atendidos por guías uni
formados, que te indican “a 
petición”, todo lo que quieras 
saber. La limpieza del monte 
es absoluta, a pesar de su estado 
natural (debe ser que la natu
raleza no ensucia, supongo), 
pero si tienes necesidad, los 
contenedores para depositar 
cualquier desperdicio, son abun
dantes, asequibles, y visibles.

Infinidad de sendas, perfec
tamente indicadas, te condu
cen con facilidad a lugares 
estratégicos. Los peligros del 
terreno están suavizados con 
pasarelas, con barandillas, con 
zonas acondicionadas para evi
tar el accidente. Hay mirado
res salientes que te permiten 
una visión más amplia, sin 
riesgo...

La naturaleza permanece in
tacta, en su puro estado, pero 
se hace asequible fácilmente, y 
el respeto por ella es absoluto. 
En todos los parques existen 
auditorios en los que te pro
yectan películas sobre el mis
mo, bien en cine o con filmi

nas, y te las explican guías 
expertos.

Los hoteles, moteles, alber
gues, etc., son abundantes en 
la zona recorrida (que es emi
nentemente turística, por su
puesto), siendo la media de 50 
hoteles pot pueblo de unos 
20.000 habitantes. Bien es cierto 
que la corriente turística es 
espectacular, y prácticamente 
todo el año. Cuando acaba la 
estación de verano comienza 
la de la caza, y si no, la de 
nieve. Pero, proporcionalmen
te, la cobertura en hospedaje 
supera en mucho cualquier pre
visión de temporada alta. La 
atención al turista es exquisita 
y cordial. El gremio de cama
reras (mayoría mujeres), está 
compuesto por jóvenes univer
sitarios, que se ayudan eco
nómicamente con estos sala
rios extras en sus estudios, o 
simplemente para gastos per
sonales, sin gravar el presu
puesto familiar.

En todas las zonas turísticas 
de parques o zonas de recreo, y 
en las carreteras, hay espacios 
laterales, amplios, para apar
car los coches sin que quede 
interrumpida o dificultada la 
circulación de otros vehículos.

Las clásicas tiendas de “sou
venirs”, superabundan, con ho
rarios enteramente libres (algu-' 
nos comercios permanecen 
abiertos las 24 horas del día) y 
ninguna cierra al mediodía. 
Los establecimientos de comi
das también proliferan, notán
dose una gran influencia de

comida mexicana. Los hay de 
todo tipo: desde los lujosos, 
hasta los de “sírvase Vd. mis
mo”, con precio único (alre
dedor de las 700 pesetas), don
de puedes comer y repetir tan
tas veces “como aguante el 
estómago”. En realidad la co
mida es muy barata, abundan
te y variada. Se notan grandes 
“impedimentos” para" fumar, 
aunque hay zonas de fumado
res, pero en general hay an 
descenso notable en este hábi
to, del que, sin querer, te con
tagias.

Este Valle del Tiétar, al que 
considero un auténtico “Par
que Natural”, éft sus dimen
siones más reducidas, es mere
cedor de un cuidado más es
merado. Con unas facilidades 
de las que carece, y con una 
propaganda que no tiene... ¡Y 
es de una belleza extraordina
ria! Pero, desgraciadamente, 
aún no es conocido por aque
llos que dicen venir a él, en 
busca de naturaleza, vistas, 
aguas puras, etc. Y no lo cono
cen, creo, simplemente porque 
no se les ha puesto a su alcance, 
no se ha potenciado como de
biera estarlo. Y los pueblos 
están abarrotados, y, allá, a lo 
lejos, o a lo sumo en las tarje
tas postales, quedan los valles, 
las cañadas, los arroyos de 
montaña, las vistas impresio
nantes... ¡y todo lo tenemos!

Ofrezco mi colaboración a 
quien quiera saber más.
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PIEDRALAVES
La utilidad de la nieve en 
los pozos: terapéutica y > 
conservación de alimentos
Piedralaves: José Félix Mar- 
tínez Valero. 

Podemos destacar revi
sando la Historia bibliográ
fica española, de A. Hernán
dez Morejón (1773-1836), 
que el número de libros 
editados en España sobre el 
tema de la nieve pasa del 
medio centenar. “Constan
temente se cita al setabense 
Francisco Franco (Fl. 1569) 
y al sevillano Nicolás Mo- 
nardes (1493-1588) como los 
grandes responsables de la 
difusión terapéutica de la 
nieve, pero lo cierto es que 
hasta finales del siglo XVIII 
aparecerán monografías en 
este sentido.

Incluso en pleno siglo XIX, 
aparecerán cuando ya han 
sido sustituidos definitiva
mente los paradigmas de la 
medicina galénico-tradicio- 
nal por los nuevos plantea
mientos, sigue utilizaándose 
como materia médica en los 
casos de procesos febriles, 
fiebres ” tifoideas, escarlati
nas, etc., Emilio Balaguer 
Periguel, catedrático de His
toria de la Medicina en la 
Universidad de Zaragoza, 
expone el 29 de octubre de 
1979 como podemos ver y 
contemplar en este prólogo 
el uso de la nieve. En nues
tra zona no sólo se exten
dería a finales de su existen
cia a la fabricación de hela

dos o conservación de ali
mentos.

El papel más importante 
que jugó la nieve se extendía 
al uso de la terapéutica (In
cluso con bastante antela
ción a los pozos de nieve).

LA UTILIDAD DE LA 
NIEVE EN EL VALLE

Desde antaño y para el 
uso y conservación de la 
nieve, poder ser transforma
da en bloques de hielo y 
para su utilización y apro
vechamiento, tanto terapéu
ticamente como #n conser
vación de alimentos, se em
plearon entre otros procedi
mientos la construcción y 
adaptación de los denomi
nados “pozos de nieve”.

Estos, por su estructura y 
configuración, facilitaban la 
posibilidad de mantener en 
condiciones óptimas la frial
dad, característica necesaria 
para poderse utilizar en los 
diversos menesteres que pa
ra su use era preciso en la 
vida cotidiana.

Tenemos que exaltar que, 
careciendo de los extraordi
narios medios que hoy dis
ponemos, la iniciativa y el 
ingenio venía a suplir esta 
carencia. “Prueba de ello, se 
logró con la construcción de 
los llamados pozos de nie
ve”. “Donde valiéndose de 
paja, troncos de madera y

Esquema y funcionamiento de uno de los pozos de Piedralaves: Las primeras cubiertas fueron de piornos, posterior
mente se utilizó la teja curva. Cada metro, o metro y medio, depositaban una rociada de paja. Esta, según la dureza de la 
nieve se colocaba a más o menos altura, entre capa y capa. Durante la dominación árabe el uso de la nieve fue un medio 
terapéutico babitual. ARCHIVO
piornos, estructurado de la 
forma que refleja el croquis, 
se conseguía la perfecta con
servación de alimentos de 
vital necesidad.

Tanto es así, que se adap
taba a las necesidades propias 
generalmente de todos aque
llos que por entonces no 
disponían de otros sistemas 
rnás actuales para su con
servación.

Asimismo, la conserva
ción de alimentos perecede-' 
ros a través del tiempo, se 
mantenían en perfectas con
diciones con estos caducos 
pozos de nieve.

FUNCIONAMIENTO DE 
UNO DE LOS POZOS DE 

PIEDRALAVES

En Piedralaves, dentro del 
Valle del Tiétar, nos infor

ma Pedro Sánchez sobre los 
pozos ubicados en esta zona 
llamada: “La Pradera del 
Pozo” o “Cabeza del Pozo”. 
Se confeccionaron por en
tonces estos pozos y se usa
ron hasta 1910. “A partir de 
esta fecha dejaron de utili
zarse”. “Posteriormente a 
partir de 1958, se creó la 
primera Cámara con fabri
cación propia para la con
servación de carnes y el 4 de 
abril de 1964, José Saguar 
creó su propia fábrica, con 
una producción de 1.000 ki
los cada 24 horas.

Después, el 2 de febrero 
de 1968, amplió la produc
ción con una Cámara para 
quinientos kilos más. “Sien
do el coste de las barras de 
doce kilos y medio, al precio 
de diez pesetas unidad.

También de La Adrada, 

según Atanasio Martínez, 
existe un pozo con unas 
dimensiones de 4 a 5 metros 
de boca y unos 6 metros de 
honda. El funcionamiento 
de desagüe era por canalijlo 
(Desconocemos el nombre 
de la zona).

En Ca’sillas, se tiene noti
cias de la existencia de un 
pozo, así como también te
nemos noticias de pozos en 
Navamolcuende y el Real de 
San Vicente (Toledo).

Como puede apreciarse, 
la iniciativa e imaginación 
de nuestros congéneres no 
tenía límites, cuando se tra
taba de solucionar proble
mas acuciantes y necesarios 
sin demora para solventar, 
de manera plausible el apro
vechamiento de la nieve caí
da y, retenida,, sin más, por 
los medios enumerados.

MOMBELTRAN Las de la cueva de la Soledad ya están adjudicadas CASAVIEJA

Las obras de la cubierta de la ermita de la
Soledad cuestan 750.000 pesetas
• La Diócesis aportará los materiales para la obra
Mombeltrán. P.P.

Han comenzado las obras 
de reparación de la cubierta 
de la ermita de La Soledad, 
situada en el parque de esta 
villa al que da su nombre.

El presupuesto de dicha 
obra es de 75Ô’’.OOO pesetas, de 
las que por el convenio firma
do el tres de mayo del pre
sente año entre el Obispado y 
la Diputación para la repa
ración de 66 templos de la 
Diócesis durante este año y el 
próximo, 350.000 aportará la 
Diputación para mano de 
obra con el fin de mitigar el 
paro, por lo que se emplearán 
preferentemente, a obreros 
perceptores del seguro de de
sempleo.

Por su parte la Diócesis 
aportará los materiales de 
construcción necesarios para 
la realización de la obra, cuya 
duración se estima en unos 
quince días.

Continuando el programa 
de obras de la parroquia, se 
espera también poder repa
rar la cubierta det salón pa
rroquial.

REMODELACION DE LA 
TIPICA CUEVA DE LA

SOLEDAD
Asimismo se espera que 

próximamente den comienzo 
las obras de remodelación de 
la típica cueva de La Sóledad, 
con lo que se recuperará la 

antigua tradición de la limo
nada en jarro de barro y que 
por paralización de las obras 
comenzadas, ha estado sin 
funcionar varios años.

Para estas obras, que ya 
están adjudicadas, la Junta de 
Castilla y León invertirá unos 

diez millones de pesetas en la 
cueva, en la primera fase, y 
otros quince millones en re- 
modelar el parque de La So
ledad y el entorno del castillo.

Se informará más amplia
mente sobre este tema una vez 
que comiencen las obras.

Unos 400 
especialistas 
asistirán al 
desfíle de modas 
en diciembre
Casavieja. F.R.

Unas 400 personas, es
pecialistas y profesionales 
del se'ctor textil, han sido 
invitadas al desfile de mo
das que se celebrará en la 
discoteca Andros de la lo
calidad de Casavieja en la 
primera quincena del pro
ximo mes de diciembre, 
aunque la fecha exacta esta 
aún sin concretar señaló a 
este periódico el jefe de 
Extensión Agraria en Soti
llo de la Adrada, Jaime 
Rosado.

Este desfile, que esta 
apoyado económicamente 
por la Caja de Ahorros de 
Avila, lo organizan tam
bién las dos cooperativas 
de Casavieja, Champer Y 
Lazos, con la pretensión de 
mostrar la calidad de los 
trabajos de confección que 
en ellas se realizan.

Se espera que el desfila 
sea un éxito, así como la 
respuesta de todos los prO' 
fesionales del sector que 
han sido invitados, de for' 
ma que la muestra contri
buya a consolidar la præ 
ducción de las menciona
das cooperativas y les abra 
nuevos mercados.
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La Diputación de 
Segovia amenaza 
cerrar las 
carreteras 
inseguras
Segovia. Efe.

La Diputación de Sego
via se plantea la posibilidad 
de cerrar al tráfico las carre
teras que no reúnan las míni
mas condiciones de seguri
dad, si no recibe apoyo de 
las Administraciones Cen
tral y Autonómica para lle
var a cabo el Plan Provin
cial de Carreteras.

Según José María Sanz, 
diputado encargado de 
obras de la Corporación 
Provincial, está previsto 
que en este Plan se invier
tan 8.500 millones de pese
tas en diez años.

Actualmente, la Diputa
ción tiene a su cargo el 
mantenimiento y conserva
ción de 1.224 kilómetros de 
carreteras, lo que a juicio 
de José María Sanz es “una 
cifra elevadísima si se tiene 
en cuenta que se trata de la 
Corporación Provincial con 
el presupuesto más bajo de 
España”, fijado en este 
ejercicio en 3.007 millones 
de pesetas.

Anciana muere al 
derrumbarse el 
tejado de su casa
Valle de Valduerna (León).

Pilar Alonso García, de 
88 años, murió en la noche 
del lunes como consecuen
cia de las heridas sufridas el 
desplomarse el tejado de su 
vivienda, en la localidad 
leonesa de Valle de Val- 
duerna, al sur de la provin
cia.

La víctima, que se encon
traba sola en la vivienda en 
el momento del suceso, su
frió un traumatismo cra
neoencefálico que le causó 
la muerte en el acto, según 
fuentes de la Guardia Civil.

Recurso contra la anulación 
del Plan de Ordenación Urbana 
de Burgos
®wgos. Efe.

La Junta de Castilla y León 
recurrirá ante el Tribunal Su
premo la sentencia de la Au
lencia Territorial de Valla- 

aohd que anuló el Plan Gene- 
íPr'^TT^^^^’^^^rón Urbana 
ki ^^^ ^^ Burgos, según 

entes de la Delegación 
territorial de Burgos.

estas fuentes, el 
^^ Junta, que pre

ño Í.^^risar el menor daño 
tr/^ • ^^ sector de la cons- 

implica que el 
eent 1^® Burgos seguirá vi- 
° te al menos hasta que se

Representantes del Ministerio, Castilla-León y Galicia

Se debate en Ponferrada el futuro de los 
vinos españoles con denominación de origen
Madrid. Efe.

Representantes del Ministe
rio de Agricultura, Pesca y 
Alimentación y de las Comu
nidades Autónomas de Gali
cia y Castilla-León debatieron 
ayer las perspectivas comer
ciales ante la CEE de los vinos 
con Denominación de Origen 
de estas dos comunidades au
tónomas.

El objetivo de esta reunión 
de trabajo, que se desarrolló 
en Ponferrada (León), respon
de, según el Ministerio, “a la 
ida de plantear de manera con
junta todos aquellos criterios 
sobre la producción y comer
cialización de vinos de cali
dad, atendiendo tanto a la 
normativa nacional como a las 
expectativas de la CEE res
pecto al mercado único euro
peo previsto para 1992.

A la reunión asistieron tam
bién los responsables de los 
consejos reguladores (respon
sables últimos de garantizar la

PSOE: hay que reorientar la agricultura 
a otras actividades
ValladoUd. Efe.

El coordinador federal de Agricultura del PSOE, Gonzalo 
Arguilé, dijo ayer en Valladolid que es partidario de reorientar la 
agricultura a otras actividades relacionadas con este sector, 
como el forestal.

La agricultura puede sufrir transformaciones en los próximos años.
LUMBRERAS

Arguilé se desplazó ayer a 
Valladolid para participar en 
la reunión constitutiva del 
Grupo Regional de Agricul

produzca la correspondiente 
sentencia del Tribunal Su
premo.

El PGOU de Burgos fue 
aprobado bajo el mandato 
del anterior Gobierno autó
nomo socialista.

El alcalde de Burgos, José 
María Peña, manifestó que 
la sentencia dictada por la 
Audiencia Territorial de Va
lladolid establece de forma 
inequívoca que la potestad 
de planificación urbana co
rresponde al Ayuntamiento” 
y no a la Junta de Castilla y 
León.

Algunos vinos de nuestra región poseen la denominación de origen.
LUMBRERAS

calidad de los vinos ampara
dos por una Denominación de 
Origen) y representantes de 
productores, bodegueros y ex
portadores.

Estas dos comunidades tie
nen un papel destacado dentro 
de los vinos de calidad, según 

tura del PSOE de Castilla y 
León, cuyo objetivo es conec
tar con el sector agrario para 
trasladarle las iniciativas so

Entre 100 y 200 ptas./m^ en el polígono

Varias industrias se instalarán 
en Dueñas (Palencia)
Dueñas (Palencia). Efe.

Varias industrias nacionales se implantarán próximamente 
en la localidad palentina de Dueñas, donde podrían crearse unos 
200 nuevos puestos de trabajo.

Así lo manifestó ayer el al
calde de la localidad, José Ma
nuel Cañadas Echagüe (PSOE), 
quien destacó el interés de al
gunas industrias de Levante y 
el País Vasco por instalarse en 
el polígono industrial de Due
ñas.

El alcalde,.que se negó a 
revelar otros detalles sobre la 
instalación empresarial, ase
guró que el Ayuntamiento de 

el Ministerio de Agricultura, 
ya que en el caso de Castilla 
cuenta, por ejemplo, con las de 
“El Bierzo”, “Ribera del Due
ro”, “Rueda”, “Toro” y “Ciga
les”, y en Galicia, “Rías Bai
xas”, “Ribeiro” y “Valdeo- 

cialistas en esta materia y abrir 
un debate con las organiza
ciones profesionales.

Acera de la reorientación de 
la agricultura, para adaptar 
las estructuras españolas a las 
comunitarias, Arguilé précisé 
que debe hacerse con la mayor 
prudencia, “evitando en lo po
sible abandonar sectores pro
ductores que luego son muy 
difíciles de recuperar” y sub
rayó que es preciso buscar 
alternativas, como la forestal.

Sobre la repercusión en Es
paña de la entrada en la CEE, 
Arguilé afirmó que la incorpo
ración ha traído “más benefi
cios que perjuicios”, aunque 
reconoció que las tasas de 
corresponsabilidad sobre los 
cereales son perjudiciales para 
los agricultores españoles. 

presas terrenos en el polígono 
industrial a precios que osci
lan entre las 100 y 200 pesetas 
el metro cuadrado, para facili
tar su radicación, que podría 
comenzar a cómienzos de 1989.

Asimismo, informó que las 
empresas han contactado con 
la Junta de Castilla y León 
para recibir subvenciones de 
hasta el 40 por ciento de su 
inversión, con cargo al Fondo

S^ pide la 
renegociación 
del Tratado con 
la CEE
Valladolid. Efe.

El presidente de la Dipu
tación Provincial de Valla
dolid, Ovidio Fernández Car
nero, del CDS, pidió ayer 
la “renegociación del Tra
tado de Adhesión” a la CEE, 
para evitar el “expolio a 
nuestra deprimida agricul
tura”.

Ovidio Fernández se ex
presó así en el discurso ante 
alcaldes de la provincia de 
ValladoUd y autoridades re
gionales, en el marco de la 
V Feria Internacional de 
Muestras, con motivo del 
“Día de la Provincia”. ,

El presidente de la Dipu
tación valUsoletana subrayó 
que “se está expoliando a 
nuestra deprimida agricul
tura con unas tasas para 
nutrir los fondos europeos, 
por excedentes que no ge
neramos”.

Recalcó Ovidio Fernán
dez, que “por si fuera poca 
afrenta para este pueblo, 
se hace demagogia por el 
Gobierno Central, para en
cubrir el fracaso dei Tra
tado de Adhesión, preten
diendo demostrar la intras
cendencia social de esta 
medida”.

“Que renegocien el Tra
tado, que busquen auténti
cas medidas compensato
rias, que en eso consiste la 
Democracia y ahí están sus 
ventajas”, argumentó el pre
sidente de la Diputación de 
Valladolid.

En su discurso, Ovidio 
Fernández resaltó que desde 
hace nueve meses en que se 
formó la Corporación Pro
vincial vallisoletana, “es la 
primera ocasión en que po
demos llevarlos a cabo este 
plenario de alcaldes

Gigantes y 
cabezudos 
segovianos abren 
festival galo
Segovia. Efe.

Un pasacalles con los gi
gantes y cabezudos de Sego
via abrirá el próximo vier
nes la programación del 
vil Festival Mundial de 
Teatro de Marionetas de 
Charleville-Mezieres (Fran
cia).

Este festival, considera
do como el más importante 
encuentro del niundo en su 
género, reúne cada cuatro 
años los espectáculos y coin- 
pañías más interesantes del 
momento.

El séptimo festival ten
drá una destacada presen
cia española, ya que los 
grupos de este país celebra
rán más de 20 representa
ciones en una carpa espe
cial denominada por los or
ganizadores ‘Ua maison de 
Espagne”.
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El programa “Star” de la CEE invertira 
6.000 millones en la región
León. Efe.

El programa ‘‘Star’" de la CEE para la mejora de las tele
comunicaciones en regiones desfavorecidas, que cuenta con 
una inversión de 5.948 millones de pesetas para la región de 
Castilla y León, se presentó en León.

En el programa se inclu
yen cinco provincias de tipo 
primero, León, Zamora, Sar 
lamanca, Avila y Soria, y 
cuatro de tipo segundo, Va
lladolid, Burgos, Palencia y 
Segovia, y en cada una de 
ellas se instalará una mesa de 
trabajo para el seguimiento 

" del “Star” en la región cas
tellano-leonesa.

PLAN HASTA 1991

El programa, cuyo inicio 
se ha realizado en España, 
contempla un plan de actua
ciones hasta 1991, mediante 
instalaciones de equipamien
tos básicos de telecomunica
ciones con estudios de ámbito 
regional, promoción y ayuda 
a pequeñas y medianas em

presas, a través de centros de 
servicios de telecomunicacio
nes, servicios telemáticos y 
proyectos de trabajo experi
mentales.

La presentación, que tuvo 
lugar en la Cámara de Co
mercio e Industria, la realizó 
Roberto Sánchez Sánchez de 
la Dirección General de Co
municaciones, a quien acom
pañaban el director provin
cial del Ministerio de Trans
portes, Turismo y Comunica
ciones, Eduardo López Fer
nández y la delegada terri
torial de la Junta de Castilla 
y León, Isabel Carrasco.

Las Cortes admitieron una 
Proposición de Ley de 
Incompatibilidades
Fuensaldaña (Valladolid). Efe.

La Mesa de las Cortes de 
Castilla y León ha admitido a 
trámite una Proposición de 
Ley de Incompatibilidades de 
los miembros de la Junta de- 
Castilla y León y de los altos 
cargos de la Administración 
regional.

La proposición no de ley fue 
presentada por el grupo par
lamentario del CDS, que pre
tende de esta forma regular 
globalmente el régimen de in
compatibilidades de los altos 
cargos, tanto en lo referido al 

sector público como al privado.
La Mesa aprobó la publica

ción del texto refundido de la 
Ley del Gobierno y de la Admi
nistración regional, elaborado 
por la Junta, en el que se 
armoniza la reforma a esta ley 
aprobada recientemente por 
las Cortes con el articulado no 
afectado por las modificacio
nes practicadas.

Entre otros asuntos, la Mesa 
rechazó un escrito de la Junta 
sobre el Fondo de Compensa
ción Regional y calificó varios 
escritos parlamentarios.

damián Pida SU Tapeta de Garantía 
nacional e internacional

| CiMuuiOfocas 1
.gabinete audioprotésico.
.gabinete de lentes de contacto

NOAD SANITARIAuBH 
(Compañías da safluroa iwüaúíiéo^^ 

adeslas, aa
—Servicio permanente de urgenoies.
—Libre eleooión de m*dioo y olfnioa en tode Espeña, dentro dal 

grupo ADE8LA8.
—Poeibilided de oontreter el modelo de póliza que Vd. desea.

HERMANDAD SANITARIA, S. A. C/ Padre Vlotorieno. 4 AVILA. Teléfono 22 44 08

['"audífonos”"'; GINECOLOGOS

J. MORAIS LUQÚE 
—TOCO-GINECOLOGO—

PSICOLOGOS

nchez 
— Óptico ;.■■■ ■,.

OFTALMOLOGOS OCULISTAS

ACUPUNTURA

Consulta, previar peticiónde hora. Teléfonos 
22 18 08 - 21 23 81. Paseo de D. Carmelo. 22.

F. GOMEZ DE LIANO

TRATAMIENTO DE

—Enurasis (pis an la oama)
—Trastornos do la oonduota dal niho.
—Attsraoionss dal IsnguaJs.'
—Paleología dal Embarazo y parto.

Consulta previa petición de hora 21 28 24. 
. Centro Médico Abulense

PSIQUIATRAS

PEDRO GONZALEZ CELADOR " 
—Roype laaor y aotlmulador olAotrioo—

• Medicinas naturales.—Dolor; Reuma, Artrosis, 
Dismenorreas, Jaqueca, Asma, Insomnio Depre- 
sión, yértlgg TabaquiMim^Hlpert#nsión e Psico
somáticas. Estrés, etc '
^Tlt^l 17 74. Avda, de Portugal 29.2°0Avlla

CLINICAS DENTALES

ALFONSO GONZALEZ PEREZ 
—OFTALMOLOGO—

• Lentes de Contacto

Consulta Clínica Santa Teresa (Tardes previa 
L petición de hora) Teléf. 22 14 50

CLINICA DENTAL
J. M. ASENSIO SEVILLANO 

— Módico Estomatólogo-
Horario de consulta Diaria previa petición de- hora 
Avda de Portugal. 25 1° 7.' Telf. 22 22 71 Avila

Dr. Marcos Robles
—OFTALMOLOGO—

Consulta:

CENTRO MEDICO ABULENSE
Pl. Claudio Sánchez Albornoz, 4, bajo

CLINICA DENTAL
D. ARTURO GOMEZ JIMENEZ 

—M6d|oo e*tom*tólooo— 
RAYOS LASIR V ORTODONCIA

Consulta: Tlf. 21 27 31. C/ Alemania a* 4, 2'’

21 28 24

Jeléf. 25 21 49 AVILA

OPTICOS

. CLINICA DENTAL 
M.’ MICAELA LOPEZ BARTOLOME

—Módico Estomatólogo— 
CONSULTA Diaria previa petición de hora 

Sociedades médicas Sanitas Adeslas Asisa 
Jardín del Recreo. 2 - portal 1 - 2° - 2

Tardes, previa petición de hora

GRADUACION PERFECTA 
DE GAFAS 

MICROLENTILLAS 
LENTES ESPECIALES

Duque de Albe. 1 . AVILA

—OFTALMOLOGO—
• Cirugía ocular - Lentillas 

Consulta de4.30 a8(Excepto miércoles y sábados) 

Paseo Don Carmelo 22-1° B Teléf: 22 40 24 |
(Frente al parque de Sin Antonio) |

AGUSTIN PEREZ PEREZ

nchez Consults diaria (lunes a vieme^ ■ Tardes de 5 a 7

Avda Portugal 8-2*-A Teléfono 21 35 82 AVILA

RAYOS X-ECOGRAFIA

cenc^ce
óptico - farmacéutico

identes de contacto
•kaudífonos 
rg^fas especiales

C/ Plaza del Rollo, 15 - Avila

D. LUIS PEREZ PEREZ
— RADIODIAGNOSTICO ¥ ECOGRAFIA- 

Consulta diaria, tardes de 4 a 7 (excepto sábados) 

C/ Avda de José Antonio. 8-1° Teléf 21 25 91

TRAUMATOLOGOS

ORTOPEDICOS

ORTOPEDIA AGUERO

CASTILLA
C/ Arévalo 7 

Teléf 22.96 21 
Lentes de. contacto 
Aparatos para sordos

• Hacemos plantillas ortopédicas. Corsés. Fajas. Lum- 
bostatos. Prótesis, etc. (a medida).
• Sillas de inválidos. Bastones. Instrumental médico. 
Calzado anatómico y ortopédico.

Avda, de Portugal 14. Tel 21 23 40

PEDIATRAS

JOSE M.- MAILLO DELCASTILLO 
.— PEDIATRA (MEDICINA INFANTIL) — 

Consulta previa petición. Teléf: 22 89 42

Plaza de Santa Ana. n” 2. Portal. 3. Piso 4°-1

JOSE LUIS RAMOS GUERREIRA 
— TRAUMATOLOGIA Y ORTOPEDIA-

Consulta previa petición de hora (sólo tardes) 
Teléfono 22 42 61.
Avda de José Antonio, 8 - 1° Dcha Avili

UROLOGOS
C. HOYOS FITTO 

—RIÑON Y VIAS URINARIAS—
Consulta de 4 a 7 (lunes, miárcolo's, viernes) 

Tls 22 51 69 - 22 47 83 Avda de José AnioniO,8 1’8

JOSE IGNACIO ISUSQUIZA
* UROLOGO

Consulta: Clínica Sta. Teresa
Telf 22 f4 50 PREVIA PETICION DE HORA
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Yáñez reconoce “irregularidades” y mercado negro en los años de cooperación con Guinea____________  

Detenido diplomático guineano por tráfico de 
drogas días antes de la visita a España del 
presidente Obiang
Madrid Efe ________ __ ________________ _ _____________

El primer secretario de la Embajada de Guinea Ecuatorial en 
Madrid Lucas Nguema fue detenido el pasado domingo en el 
aeropuerto de Barajas, cuando intentaba hacerse con una maleU 
depositada en el departamento de “objetos perdido^’, que contenía 
18 kilos de marihuna y 340 gramos de heroína

Fuentes del aeropuerto indi
caron que el diplomático, en la 
declaración que hizo ante la 
Guardia Civil, dijo que “había 
acudido a recoger la maleta por 
hacer un favor a un amigo”, que 
“creía que la maleta contenía 
lingotes de oro y colmillos de 
narfil” y que iba a percibir, por 
ese trabajo, un millón de pesetas.

Este incidente se produce días 
antes que el presidente de Gui
nea Ecuatorial, Teodoro Obiang 
Nguema realice una visita a Es
paña

El secretario de Estado de Co
operación Internacional Luis 
Yáñez, dijo que el Gobierno es
pañol pedirá “amistosamente” 
al de Guinea Ecuatorial que 
abandone España el secretario 
primero de la Embajada de aquel 
país africano en Madrid, Lucas 
Nguema Esono.

El presidente de Guí nea Ecua
torial Teodoro Obiang Nguema, 
se entrevistará con el presidente 
del Gobierno español Felipe 
González, el próximo viernes en 
Madrid

Empezó el período de sesiones 
en el Congreso

Se inició ayer el nuevo período de sesiones en el Congreso que 
tendrá como plato fuerte el debate y aprobación de los Presu
puestos Generales del Estado para 1989.

Otros proyectos de Ley son 
el de Demarcación y Planta 
Judicial y la futura Ley Regula
dora de las Haciendas Locales. 
Sobre los criterios que han 
primado a la hora de elaborar 
esta polémica Ley, informó 
ayer el ministro de Economía y 
Hacienda, Carlos Solchaga, a 
los grupos socialistas del Con
greso y Senado.

El tendido del ocho
Por PILAR CERNUDA

Madrid. Lid. ayer en la que se explicó la
---------------------------- nueva disposición de escaños 

p^Se lo han cargado, Félix pasará a la historia. Porque se 
'----------------dijo de todo, se defendieron los

- rciiA 

ons, o quien sea, ha consegui-
^0 ^^e traía a mal 

er a los mandamases socia- 
“stas, el tendido del ocho. Un 
n ^^ escaños ocupados 
por diputados psoes díscolos, 

dedicaban a hablar en 
alta, gesticular, lanzar bro- 

‘aas y patear cuando la ocasión 
quena Amenizaban la Cáma- 

Incordiaban demasia- 
aprovechando los 

''««saríos por la 
P y® disposición de los esca
lmo niandado a cada uno a 
claro^^*^^^^^ ^ ^^ quejaban. 

^® junta de portavoces de

Las mismas fuentes añadieron 
que el presidente Obiang llegará 
a la capital española procedente 
de París en la mañana del viernes 
y permanecerá en Madrid hasta 
la madrugada en que emprende
rá viaje de regreso a Mcilabo.

Fuentes diplomáticas españo
las indicaron a Efe que la visita 
de Obiang se produce a petición 
pripia, y que se trata de una 
escala técnica en su viajde de 
regreso .a París donde realiza 
una visita oficial de cuatro días 
de duración

Durante su breve estancia en 
Madrid, Teodoro Obiang inter- 
céimbiará puntos de vista con el 
presidente González sobre el es
tado actual de las realciones 
hispano - ecuatoguineanas que 
atraviesan una fase “delicada”, 
según medios oficiales.
YEÑEZ: HUBO MERCADO 
NEGRO CON GUINEA

El secretario de Estado para la 
Cooperación Internacional Luis 
Yáñez, reconoció ayer que ha 
habido “irregularidades” duran
te los años de la cooperación con

El pleno del Congeso de los 
Diputados rechazó con los vo
tos de los grupos socialistas y 
popular, la propuesta del PNV 
para que se admitiera la posibi
lidad de declararse objetor de 
conciencia una vez incorpora
do a filas, y que la presentación 
social sustitutoria no fuera su
perior a la prevista para el ser
vicio militar.

sitios con tanto ardor como se 
defiende un despacho, y Saha- 
gúrr se puso pesado para que 
no colocaran a sus diputados 
al lado de los de AP que se 
escucharon frases como “esto 
es peor que un colegio”.' El 
catalán Trias de Bes decía des
pués, irónico, que a su grupo 
no le importaba que le coloca
sen junto a los aliancistas" por
que todos saben perfectamen
te que cosas nos separan”. Y 
añadía luego una frase que 
podría ser titular “Hay algunos 
que necesitan definirse por las 
posaderas”. No esta nal

Guinea así como a veces se ha 
tenido que recurrir al uso del 
mercado negro.

Yáñez compareció ayer en el 
Congreso ante la Comisión de 
Estudio de la Cooperación entre 
España y Guinea en una sesión 
dé más de seis horas, en la que 
también informaron el secreta
rio de Estado de Comercio, Apo
lonio Ruiz’Ligero y el subsecre
tario de Sanidad, José Luis Fer
nández Noriega

Yáñez negó que Francia haya 
sustituido a España en influen
cia en los aspectos económicos y 
culturales y destacó que Guinea 
que no es un auténtico Estado, 
carece de aparato productivo, y 
tiene graves carencias en todos 
los terrenos, “sea un buen nego
cio para nadie”.

A las acusaciones de utiliza
ción del mercado negro que le 
plantearon los representantes de 
la oposición en la Comisión, Yá
ñez respondió que a veces “ha 
habido que recurrir al cambio no 
institucional, porque no había 
liquidez, ni otra posibilidad”, 
aunque subrayó que todo está 
registrado.

Destacó los errores cometi
dos en el^momento de la desco
lonización, y años posteriores, y 
puso como ejemplo determinan
te de ellos, el hecho que la 
guardia de seguridad del presi

Se entrevistará con diferentes estamentos sociales

Thathcer empieza hoy su visita 
oñcial a España
Madrid. Efe

La primera ministra británica Margaret Thatcher, llevará a cabo 
en Madrid un intenso programa político en el que ficuran dos 
entrevistas con el presidente del Gobierno, Felipe González, y un 
almuerzo con los Reyes Juan Carlos y Sofía durante su visita oficial 
de dos días a España

Margaret Thatcher, que llega
rá a Madrid hoy a primeras horas 
de la noche, será recibida maña
na a primera hora en el Palacio 
de la Moncloa por el presidente 
del Gobierno, Felipe González, 
con quien mantendrá una prime
ra entrevista

Thatcher se trasladará, poste
riormente, a la Facultad de De
recho de la Universidad Com
plutense donde, tras ser saluda
da por el rector, Gustavo Villapa
los, celebrará un encuentro con 
los profesores universitarios que 
participan en los proyectos de 
colaboración con universidades 
británicas.

La primera ministra asistirá 
después a la inauguración de 
una exposición británica de or
denadores y, tras una visita al 
Centro de Electromicroscopia de 
la Universidad Complutense, 
asistirá a un almuerzo ofrecido 
por los Reyes de España en el 
Palacio de la Zarzuela

Ese mismo día, Margaret That

dente de Guíneá corra a cargo de 
Marruecos y no de España 
EJECUCIONES Y TORTURAS

Severo Moto, líder en el exilio 
de la oposición guineana insis
tió ayer en Madrid en la existen
cia de ejecuciones en. Guinea 
Ecuatorial

En una rueda de prensa en la 
sede de la Democracia Cristiana 
este líder de la oposición denun
ció, por otra parte, la existencia 
de un acuerdo entre Obiang y 
empresas norteamericanas para 
depositar en Guinea a cambio de 
varios millones de dólares, resi
duos radiactivos, que pueden 
convertir al país e^el “mayor 
vertedero del mundo”.

Severo Moto aseguró también 
que el partido del Progreso tiene 
identificados a veinticinco pre
sos políticos en su país, entre 
ellos Josél.uis Jones, secretario 
general del PP, y que a estos 
habría que añadir medio cente
nar más, cuya identidad es aún 
confusa

Tras denunciar la práctica de 
torturas a estos presos políticos 
y la existencia de actos de vio
lencia e intimidación a familias 
enteras, el líder de la oposición 
pidió una amnistía general el 
restablecimiento de las liberta
des democráticas y la convoca
toria de elecciones constitucio
nales supervisadas por la ONU.

cher recibirá al ministro de Asun
tos Exteriores, Francisco Fernán
dez Ordóñez, en la Embajada de 
Gran Bretaña en Madrid. Poste
riormente, realizará una visita al 
Congreso de los Diputados, se 
entrevistará con su presidente, 
Félix Pons, y mantendrá una en
trevista con los representantes 
de los Grupos Parlamentarios.

El viernes, la primera ministra 
celebrará un desayuno de cabajo 
con el presidente de AP, Antonio 
Hemándesz Mancha, asistirá ala 
inauguración del Consulado Bri
tánico y a la de una firma britá
nica en unos almacenes madri
leños.
;Ua segunda entrevista entre 

Mragaret Thatcher y Felipe Gon
zález se celebrará ese mismo día 
a mediodía, seguida de una con
ferencia de prensa conjunta.

Tras almorzar en la Embajada 
británica, Margaret Thatcher rea
lizará una visita al Mueso del 
Prado al término de la cual regre
sará a Londres.

Matan único 
ejemplar de 
águila pescadora 
nacido este año

Palma de Mallorca Efe

Un ejemplar de águila pes
cadora considerada como 
una joya de la fauna de Balea
res fue matada por disparos 
de personas no identificadas, 
según denuncio la Dirección 
General del medio Ambiente 
de la Comunidad Autónoma 
ante la Guardia Civil

El águila era la única de su 
clase que había nacido este 
año, en un nido antiguo cuya 
conservación era muy cuida
da y divulgada

El ejemplar de “águila pei- 
xetera” fue rescatado del mar, 
con varias heridas pereo to
davía con vida por un vecino 
de la localidad, mallorquína 
de Sóller, la semana pasada

El águila fue trasladada al 
servicio de Protección de la 
Avifauna en Son Reus, en 
donde observaron que las he
ridas del ave habí an sido he
chas por arma de fuego. Pese 
a los cuidados con que fue 
atendida la joven águila mu
rió al poco de llegar a las 
instalaciones.

Pedro Pacheco 
encabezará la 
candidatura a 
Ias elecciones 
europeas

Sevilla Efe

El alcalde de Jerez de la 
Frontera y presidente del Par
tido Andalucista Pedro Pa
checo, encabezará la lista de 
su partido en las próximas 
elecciones europeas.

La decisión se adoptó el pa
sado sábado durante una reu
nión que celebró en Granada 
el Comité Nacional d^ Parti
do Andalucista previa a la 
apertura de su Congreso.

La desiganación de Pedro 
Pacheco para estas eleccio
nes, que se celebrarán a me
diados de junio del próximo 
año, se aprobó por unanimi
dad a propuesta del secreta
rio general del PA Salvador 
Pérez Bueno.

£I título de 
Señorío de 
Meiras para 
Francis Franco
Madrid. Efe

El Ministerio de Justicia 
ha ordenado la expedición de 
la carta de secesión del título 
de Señorío de Meirás, con 
Grandeza de España, a favor 
de Francisco Franco Martí
nez- Bordiu, según una orden 
que publicó ayer el Boletín 
Oficial del Estado.

Francisco Franco solictó, 
el pasado mes de junio, la 
concesión de este título que 
ostentó hasta su muerte su 
abuela, Carmen Polo Martí
nez- Valdés, esposa del ante
rior jefe del Estado.
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El nuevo 
presidente de 
Haití forma 
gobierno

Puerto Pricipe Lid/Dpa

Él nuevo presidente haitia
no, el teniente general Pros
per Avril, que asumió el poder 
tras el segundo golpe militar 
que ocurre en el país en me
nos de tres meses y que en 
esta ocasión significó el dé- 
rrocamiento del general Hen
ry Namphy, designó un gabi
nete ministerial de 12 miem
bros, formado por 11 civiles y 
un militar.

El presidente Avril declaró 
por televisión que la “demo
cracia era el objetivo de su 
Gobierno”.

El hecho que el nuevo ga
binete está integrado por una 
mayoría de civiles podrí a sig
nificar. según observadores, 
un apoyo concreto para el 
nuevo régimen. Uno de los 
cabecillas del golpe que de
rrocó al general Namphy, el 
sargento Joseph Hebreaux, 
dijo por radio Haití que era 
"necesaria una limpieza”, sin 
aclarar lo que quería decir 
con esto. Sin embarga indicó 
que debería restablecerse la 
constitución de 1987 y 'con- 
servarse el artículo 291 con
tra los duvalieristas

Israel niega haber 
lanzado un 
satélite espía
Jerusalén Lid/Los Angeles 
Times

El lanzamiento del primer 
satélite israelí al espacio ha 
desatado una intensa polémi
ca debido a su amplia signifi
cación para la creciente ca
rrera armamentista en Orien
te Medio, según afirmaron 
fuentes expertas.

Poco después de las once y 
media de la mañana, hora 
local, un cohete israelí cruzó 
el cielo mediterráneo portan
do un satélite Horizonte I. ca
lificado de experimental por 
fuentes israelíes

A pesar de las negativas 
oficides que el Horizonte I 
sea un satélite espía, algunos 
expertos creen que es un dis
positivo electrónico capaz de 
detectar comunicaciones te
lefónicas de telemetría y ra
dio así como los datos de los 
misiles

£1 Rey inaugura el XII Congreso 
Internacional de Derecho del 
Trabajo
Madrid. Efe______________________________________________

El Rey Juan Carlos ensalzó ayer la sensibilidad española ante los 
problemas laborales, durante el acto inaugural del XII Congreso 
Internacional del Derecho del Trabajo y la Seguridad Social que 
hasta el próximo viernes; se celebrará en Madrid

LA BOLSA
Información facilitada por la

El XII Congreso Internacional 
de Derecho del Trabajo cuenta 
con la participación de 800 dele
gados de 56 países —incluida 
una representación del Esto
que debatirán aspectos relacio
nados con las infracciones y 
sanciones en el orden laboral, e 
ideas, funciones y tendencias 
del derecho laboral en la actua
lidad, entre otras.

Don Juan Carlos aludió, en su 
discurso, a la tradicional preocu
pación española por los temas 
relacionados con el derecho la
boral con citas de Luis Vives y 
de la primera Ley de Accidentes 
de Trabajo que data de 1900.

Esa tradición, según el Rey, se 
complementa con la moderni
dad d abordar los grandes pro
blemas sociales, y su solución 
—dijo— requiere la adopción 
de medidas tan penosas, a veces, 
tan costosas siempre; que son 
ineludibles”.

RECONVERSIONES 
INDUSTRIALES

En este sentido, el Rey se 
refirió a las reconversiones in
dustriales y a la protección de los

La renovación tecnológica de 
TVE supondrá unos veinte mil 
millones
Barcelona Efe._______________________

La renovación tecnológica puesta en marcha por Televisión 
Española de cara a 1992 supondrá una inversión de unos 20.000 
millones de pesetas dijo ayer José Luis Romero, director de 
Ingeniería de TVE, en el salón Sonimag

Romero, que pronunció una 
conferencia sobre el proceso de 
renovación y modernización del 
ente público, explicó que la in
versión prevista durante 1988 es 
de unos 5.000 millones de pese
tas, de unos 7.000 para 1989 y de 
5.000 millones más para 1990, a 
las que hay que añadir las ya 
efectuadas en 1987, que ascen
dieron a unos 2.500 millones.

CUATRO OBJETIVOS

Los cuatro objetivos que se ha 
marcado TVE son; aumentar la 
capacidad de producción de pro
gramas, consolidar los centros 
territoriales, actualizar los me

CAJA D AHORROS D AVILA

trabajadores afectados, así como 
a la “distribución de los tiempos 
de trabajo para conseguir un 
reparto equitativo de ese bien 
tan escaso hoy*’.

Don Juan Carlos abogó en su 
discurso por la racionalización 
de las prestaciones sociales “te^. 
diendo a que su carga ingente 
repercuta en favor de los más 
necesitados”.

Matilde Fernández, en su in
tervención, destacó que en la 
actualidad el Derecho del Traba
jo se debate entre el dilema del 
reglamentarismo y la desregula
ción y dijo que el Gobierno es
pañol comparte un “especial 
compromiso” con los trabajado
res.

El secretario general de este 
congreso, el catedrático José An
tonio Sagardoy, que también in
tervino en el tumo de oradores 
señaló que desde 1973 se ha 
dado paso a un nuevo derecho 
del trabajo que es un derecho de 
emergencia “caracterizado por 
su adaptabilidad al mercado de 
trabajo y a las nuevas realidades 
sociales, políticas y económi
cas”.

Mayor volumen con los 
recortes del IPC

Madrid. Lid. _______________________________________

Con el IPC del mes de agosto las ventas se generalizaron en la 
mañana de ayer en el mercado de valores madrileño y por ello los 
recortes fueron generalizados en la mayor parte de los sectores. La 
primera repércusiopn del índice de precios se vivió en la tarde de 
la sesión anterior donde apenas se produjo actividad en los 
despachos de los operadóres y por ello se marcaba la segunda 
cifra más baja de todo el año en cuanto a volumen de contratación

dios técnicos e incorporar nue
vas técnicas en el campo de la 
edición y poostproducción

Para aumentar la capacidad de 
producción de programas se 
crearán cuatro nuevos estudios 
en Cataluña, tres en Madrid y 
uno en cada centro territorial de 
las Comunidades Autónomas.

La consolidación de los cen
tros territoriales se llevará a ca
bo, anunció, a través de la cons
trucción de nuevos centros, 
unos ocho o nueve edificios.

La renovación ^tecnológica 
contempla la adquisición de 
nuevas grabadoras de media pul
gada (videotipes VTI^ para susti
tuir a las UMATIC:

ÍNDICES: Azucarera... 1.110 1.095
Koipe............... 390 375

Madrid: 276,91 (—2,00). Tabacalera,.. 945 939
Barcelona: 117,22 (--2,01). Uniasa............ 646 640
Bilbao: 363.43 í—0.931.

Construcción:valencia: 252^23 (— 1,48).
Cubiertas.... 690 - 701

BOLSA DE MADRID Dragados.... 410 402
Focsa............... 1.360 1.320

Acciones Anter Ayer
Comercia

Electricidad: Finanzauto. 645 640

Cantábrico. 196,50 193
Transportes y comunicaciones

Hidrola .......... 94,25 93 , Telefónica... 186 183,25
Sevillana.... 108,50 107 Iberpistas ... 107,50 107,50
Iberduero ... 131.50 130.50

SegurosFenosa...... 86,75 86.25
1.358 1.360Mapfre............

Mineras Metal Básicas Fénix............... 2.335 2.335

Felguera .... 362 358 Bancos
Hornos.......... 81.50 79.50

Castilla.......... 5.900
N. Montaña 97 5.922

Bilbao............ 1.060 1.060
Cementos Central.......... 1.015 1.015

Asland............ 980 980 Banesto.......... 1.015 1.015

Lemona.......... __ Hispano.......... 770 770.

Valea Cem. __ 2.190 Popular.......... 1.639 1.637

Uralita............ 564 547.50 Santander. .. -920 923
Exterior.......... 431 431

Químicas BNP................. 545 545

Cepsa............. 471 465 Fomento .... 400 400

Cros................. 455 428 Herrero.......... 1.894 1.920

Río Tinto.... 357 343 Bankinter ... 1.050 1.041

Petromed.... 471 465 Valencia .... 325 325
Zaragozano. 862 862

Metal Mecánica Atlántico.... — —’
Vizcaya..... 1.060 1.060

M -Ibérica... 270.50 264
Citroen.......... 1.375 1.320- Inmobiliarias
Tudor............... 341 338 Encinar.......... __ 820
Amper............ 812 800 I. Metro.......... 885 885
Auxiliar.......... 650' — Urbis............... 460 453
Fasa................. 620 600 Vallehermoso. 622 611
Santa Ana... 396 380 Vacesa...... — —

Industrias Manufactureras Inversión Mobiliaria*
Papelera .... 289 278 Cartisa............ __ 975
Sarrio............. 401.50 391 Popularinsa — —
Aguila............ — 365 Bansaliber... — 985

La 0LP estudiará en octubre 
la declaración de un Estado 
palestino
Barcelona Efe.__________

El director general de Relaciones Arabes e Internacionales de 
la Organización para la Liberación de Palestina (OLP), Abbas Zaki, 
dijo a Efe que el Consejo Nacional Palestino estudiará en la 
reunión que celebrará el próximo mes de octubre la declaración 
de un Estado y la creación de un gobierno provisional

Aseguró que la 0LP aceptaría 
que las Naciones Unidas ad
ministrasen un posible Estado 
palestino para “garantizar la 
seguridad de los ciudadanos” y 
valoró positivamente la situa
ción creada por el Rey Husein 
de Jordania al abandonar la ad
ministración de Cisjordaiüa

Señaló que el Estado de Pa
lestina “estará abierto a todos 
los palestinos e israelitas” y 
que la 0LP " está en contra del 
terrorismo internacional”. En 
este sentida aseguró que han 
sido “víctimas de una campa
ña” que atribuye a la organiza
ción vinculaciones con grupos 
europeos.

PRIMER ANIVERSARIO
ELSEÑOR

Don Arturo Díez Cantarino
QUE FALLECIÓ EL 21 DE SEPTIEMBRE DE 1987

D.E.P.

SufamUia.
RUEGA UNA ORACIÓN POR SU ALMA,

Y anuncian que la misa que se celebre hoy día 21, a las 8,30 
de la tarde en la parroquia de San Pedro, será aplicada por su 
eterno descanso.
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Tienen un costo de 107 millones de pesetas

El Polideportivo Territorial de Avila, dependiente de la 
Junta de Castilla y León, sufrirá una reforma en fechas 
cercanas en todas sus instalaciones deportivas. Vicente

Orden Vigara dice que las obras en el 
Polideportivo comienzan en cualquier momento
Avila. J. R. Alonso. Orden Vigara, director general de Juventud y Deporte de la 

Junta de Castilla y León, ha declarado a este periódico que 
las obras comenzarán en cuanto los constructores hagan el 
acta de replanteo, ‘‘porque las obras están adjudicadas desde 
hace tiempo, así que pueden empezar en cualquier mo
mento”.

Todas las obras están adjudicadas. LUMBRERAS

Francisco Javier Sánchez, 
responsable de deportes en la 
Delegación Territorial de Avi
la, dice que el inicio de las 
obras debe confirmarlo la 
dirección general: “En prin
cipio se ha hablado, que se 
iniciarían en el mes de octu
bre, pero quedamos en que 
lo confirmarían por escrito”.

A falta de confirmación 
por escrito, Sánchez comenta 
que las obras pueden acome
terse todas a la vez, “salvo las 
pistas de atletismo que están 
pendientes de unas cuestio
nes técnicas que había que 
resolver previamente”.

El costo presupuestado 
para las obras que se van a 
realizar en el Polideportivo 
Territorial de Avila es de 107 
millones de pesetas. Las 
obras, al estar incluidas en 
los presupuestos de este año, 
deberán estar finalizadas an
tes de final del mismo.

El desglose de las obras 
por cantidades es el siguiente: 
12 millones para la ilumina
ción de las pistas de atle
tismo; 11 millones para el 
saneamiento de la citadas 
pistas y su contorno; 6 mi
llones para la adecuación 
general y de saneamiento de 
las canchas de tenis; 9,5 mi
llones para la ordenación y 
adecuación general de los 
edificios del Polideportivo 
Territorial; 3 millones para 
la adquisición de un genera
dor eléctrico destinado a la 
piscina cubierta para emer
gencias eléctricas; 50 millo
nes para la remodelación y 
creación de vestuarios en las

gradas de la pista de atle
tismo; 10,5 millones para la 
sustitución del entarimado 
del suelo del pabellón; y 
cinco millones destinados 
a la creación de nuevos ves
tuarios y acondicionamiento 
de los existentes en la piscina 
cubierta.

Estas inversiones están den
tro de un plan que pretende 
corregir las deficiencias exis
tentes en cuanto instalacio
nes deportivas en Avila.

Francisco Javier Sánchez 
comenta que estas obras no 
tienen porque provocar el 
cierre del Polideportivo 
Territorial: “Todavía no está 
decidido, aunque si se empie
zan todas las obras a la vez 
habría que cerrarlo. Pero no 
sé el período de ejecución 
que tienen, por eso digo que 
hasta que no me lleguen las 
instrucciones desde mi Di
rección General no puedo 

adelantar ninguna cuestión 
de estas”.
SOLICITUDES DE 
UTILIZACIÓN

El responsable del Polide
portivo Territorial de Avila 
dice que, tras haberse reci
bido solicitudes para utilizar 
las instalaciones de varios 
clubs y entidades, así como 
actividades que se vienen 
desarrollando todos los años, 
como son los juegos escola
res, escuela de natación, gim
nasia de mantenimiento, es
taba pendiente de saber 
cuando comienzan las obras 
y finalizan para contestar a 
todos ellos. La resolución 
para ceder las instlaciones 
está determinado por unas 
normas de prioridades que 
debe marcar la Dirección 
General y cuando comienzan 
y acaban las obras. “Estamos 
pendientes de que esto se 

confirme para dirigimos a 
las entidades y clubs”.

El retraso en el comienzo 
de estas obras, según Fran
cisco Javier Sánchez, se ha 
hablado con la Dirección 
General: “El tema de las pis
tas exteriores es una obra 
que se ha adjudicado antes 
que el resto del proyecto de 
reforma global. Los cons
tructores a los que se les 
adjudicó las obras de las pis
tas exteriores me dijeron que 
las obras comenzaban, como 
muy tarde, a finales de agos
to, pero por culpa de unos 
problemas técnicos se ha re
trasado. Lo otro es por puro 
trámite, porque adjudicar una 
obra y más del calibre de 
estas, lleva un trámite largo. 
Todo esto se ha hecho desde 
la Dirección General y se 
realizará, una vez adjudi
cada, en un periodo mí
nimo”.

BALONCESTO __i

El Diocesano y el
Caja de Avila 

buscarán campo 

durante las obras
Avila. J.R.A.

' El cierre del pabellón del 
Polideportivo Territorial de 
Avila por obras, hace que los 
responsables de los equipos 
que comienzan competiciones 
oficiales, empiecen a pensar en 
donde van a disputarse los 
encuentros durante el período 
en el que esta instalación de
portiva esté cerrada.

La Casa Social, que tiene un 
equipo de baloncesto y otro de 
voleibol, ambos en segunda 
división nacional, tiene en 
mente dos posibles campos. 
Francisco Rodríguez, respon
sable de deportes de la Casa 
Social, nos dice que en el 
momento en el que tengan la 
confirmación por parte de la 
Delegación Territorial de la 
Junta en Avila del período de 
tiempo en el que no podrán 
disponer del Pabellón del Po
lideportivo, solicitarán el pa
bellón a la Escuela de Policía, 
para los partidos de baloncesto 
y el pabellón del Instituto de 
Formación Profesional, para 
los de voleibol. “Aunque cuan
do empiece la liga de voleibol 
es probable que las obras en el 
Polideportivo Territorial hayan 
finalizado”, comenta Rodrí
guez.

El Colegio Diocesano, según 
Alejandro Cabrero, no se ha 
planteado la búsqueda de un 
campo alternativo para jugar , 
los partidos, en el caso de que 
no pueda hacerlo en el Polide
portivo Territorial. “Las obras, 
según nos han dicho, pueden 
durar dos semanas”, explica 
Cabrero, “por lo que sólo-ten- 
dríamos que encontrar campo 
para un partido que intenta
ríamos jugar en el Instituto de 
Formación Profesional”.

FÚTBOL/REGIONAL PREFERENTE

Según la Dirección General de Deportes

La Delegación Territorial debe 
decidir sobre la cesión del campo 
de las pistas al Diamante

formas, yo no voy a decidir qué 
es lo que tiene que hacer Avila 
en este caso concreto”.

En la mañana de ayer estu
vieron reunidos Mario Galán 
y Francisco Javier Sánchez 
para dar una respuesta sobre 
el tema, pero no hemos podido 
saber cuál ha sido la decisión a 
la que han llegado, al sernos 
imposible ponemos en con
tacto con ellos.

Por otra parte, rumores, que 
no han podido ser confirma
dos por este periódico, apun
tan la posibilidad de que la 
Escuela General de Policía per
mitirá al Diamante jugar en 
sus instalaciones, al menos, 
tres partidos.

Aina^_LR^A^________

La Delegación Territorial de 
a Junta en Avila debe decidir 

permite al Diamante jugar 
n el terreno situado interior 
.^pistas de atletismo, según 
director general de Depor- 

Orden Vigara. “La 
irección General es muy res

petuosa con las normas de las 
provincias. No obstante, mi 

P^’'sottai os que en 
P^^^^s de atletismo, que 

de material sintético, prác- 
amente no se está jugando 

insl^?®^’^ 5^^æ de España, las 
‘«lalaciones están concebidas 
para la práctica de un deporte 
. , particular. Pero de todas Orden Vigara dice que él no es partidario de que se ceda el campo del interior de las pistas. ........ .. LUMBRERAS
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OLIMPIADAS Di SBÚL-88

Diploma olímpico en Ciclismo y record de España en 200 braza femenino

España comenzó en Vela con una mala actuación
Seúl. Efe.

La representación española comenzó ayer la competición 
olímpica de Vela en Pusan con resultados notablemente infe
riores a lo esperado en una especialidad que acostumbra a 
reportar abundantes satisfacciones. Un cuarto puesto conse
guido por Fernando León y Francisco Sánchez en la clase 470 
y un quinto conseguido por Carlos Iniesta en la clase TDV, 
han sido los máximos logros de los navegantes españoles en 
la primera regata.

Luis Doreste y Miguel 
Noguer, que cuentan en su 
haber con sendas medallas 
de oro olímpicas, aunque por 
separado, tuvieron^ que con
formarse con un discreto un
décimo puesto en Flying Dut
chman,

Entre los demás regatistas 
hispanos, los más destacados 
fueron José Luis Doreste, 
séptimo en Finn, y el dúo 
formado por Adelina Gon
zález y Patricia Guerra, que 
obtuvo la octava plaza en la 
clase 470.

DIPLOMA OLIMPICO

El primer diploma olímpi
co para España lo ha conse
guido un ciclista, Bernardo 
González y en una especialidad 
la de la pista, que no atra
viesa un momento demasiado 
boyante en España.

'González se ha clasiñcado 
quinto en la prueba contra 
reloj individual sobre un 
kilómetro de recorrido.

En baloncesto, la ocasión 
se presentaba propicia hoy 
para que España se sacudiera 
en el modesto conjunto de 
Egipto el mal humor que le 
produjo la aplastante derrota 
ante Estados Unidos en su

BALONCESTO

. 113^70. España superó a Egipto 
en la segunda parte
Seúl. Efe.

113. España (57+56): Solo
zabal (14), Biriukov (10), Epi 
(6), Jiménez (15), Ferrán (17), 
cinco inicial. Villacampa (20), 
Llorente (3), Margall (8), An
dreu (4), F. Arcega (13), A. 
Martín (3).

70. Egipto (44+26); Ab
doun (2), Moüsa (9), Ismail 
(7), Khalil (7), Mohamed (10), 
cinco inicial. Sekky (3), Atta- 
llah (13), Abduelkhir (8), El- 
kordy (5), Elsayed (4), Elsha- 
keri (—), Soliman (2).

Arbitros: Rubinsztein (Arg.) 
y Jang (Kor.).

Incidencias: Partido corres
pondiente a la segunda jor
nada del torneo masculino de 
baloncesto, disputado en el 
pabellón Chamsil, ante poco 
más de un millar de espectado
res. 

y

lotería ((0)) nacional

primer partido del torneo olím
pico.

El equipo de Antonio Díaz 
Miguel no dejó la oportuni
dad, pero tuvo que soportar 
una situación próxima al ridí
culo en la primera parte. 
Egipto, un cinco de rudimen
taria técnica, se fue al des
canso con ventaja de 40-42.

La,, entrada en cancha de 
Jordi Villacampa resultó pro- 
vindencial, porque al final 
las estadísticas revelaron que 
fue el mejor en dos aspectos: 
el enceste y el rebote.

El resultado de 113-70 ca
rece de relevancia, porque la 
selección todavía subcampeo
na olímpica, que debe ganar 
una de las dos primera plazas 
para aspirar a semifinales, 
no tuvo seria oposición en 
los egipcios.

El equipo de Brasil, enar
decido por un Oscar Schmid 
que lo borda todo, volvió a ' 
superar los 120 puntos, esta 
vez ante China (130-108). El 
ídolo de los aficionados de 
Caserta encabeza las estadís
ticas del torneo tanto en efec
tividad encestadora como en 
número de rebotes captura
dos.

España se impuso a Egipto 
con facilidad tras haber ro
zado el ridículo durante varios 
minutos del primer tiempo en 
los que no acertó a imponerse 
a un conjunto inferior en téc
nica y altura.

Egipto planteó su batalla en 
la pelea constante, en la rapi
dez y en la creación de todo 
tipo de incomodidades a los 
españoles a la hora del lanza
miento. Sucedió durante mu
cho tiempo que todos los fa
llos actuales del equipo his
pano se pusieron de maniñesto 
y los norteafricanos pudieron 
lograr incluso colocarse con 
ventaja en el marcador.

RESULTADOS
China, 108; Brasil, 130.
Canadá, 70; EE. UU., 76.
Egipto, 70; España, 113.

HOCKEY HIERBA

Fernando León y Francisco Sánchez, llegaron los cuartos en la clase 4M 
ARCHIVO

Más mérito tuvo el empate 
cosechado por España en hoc
key sobre hierba ante Holan
da, campeona de Europa, 
aunque la igualada llegara en 
el último minuto del partido 
y por medio de un penalty 
córner.

Después de la abultada de- 
,rrota (5-1) que encajaron los 
españoles ante los paquista
níes, campeones olímpicos, 
el empate de hoy supo a 
“regalo de Navidad antici
pado” al seleccionador, José 
Aurell,^ que aún confía en 
alcanzar las semifinales para 
luchar por las medallas.

La natación deparó un re
cord de España a cargo de 
Silvia Parera en 200 braza 
(2:35.57) y una rápida elimi
nación de José Luis Ballester 
en 100 mariposa, una prueba 
que volvió a enfrentar a dos 
pesos pesados de la piscina, 
el norteamericano Martt Bion
di y el alemán federal Michael 
Gross, con ligera ventaja para

BALONMAIIO^^^KHm 

17-20. España realizó un 
partido desastroso frente a 
Checoslovaquia
Seúl. Efe.

España (5+12): Rico, Ca
banas (2), Melo (3), De la 
Puente (1), Reino (1), Ruiz 
(2) y Puig (1); Zúñiga (ps), 
Marín (1), Serrano (5, 4 p.), 
Jesús Gómez, Uría (1).

Checoslovaquia (10+10): 
Barda, Skandik (1), Bajgar 
(1), Bartek (5)*, Vanek, No
vak (2), y Kotfc (6); Mesiarik 
(ps), Bauwbruuk (2), Bresto- 
vansky (1), Sodavima (2). .

Arbitros: Akel Vester y 
Kent Blasewo (Suiza). Ex
cluyeron a Kotrc, Bauniruk,
Novak, Serrano, Ruiz y delà po español salió en tromba y 
Fuente. consifniió nnnpr

Al igual que hace cuatro 
años, España, en su debut 
olímpico, ha realizado un

el primero en seríes.
España debutó en balon

mano con una derrota ante 
Checoslovaquia que pone sor
dina a los clamores de espe
ranza, incluso medaUística, 
que se habían levantado en 
los últimos días.

Los discípulos de Juan de 
Dios Roman, se fueron al 
descanso con sólo cinco goles 
en su casillero, por diez de 
sus rivales, y terminaron per
diendo por 20-17.

El taekwondo, deporte de 
demostración en estos Jue
gos, deparó a España dos 
nuevas medallas de las que 
no aparecen en el medallero 
oficial. Amparo Dolls cobró 
bronce en pluma, y José Luis 
Alvarez el mismo metal en 
peso pesado.

Eladio. Vallduví, el tirador 
español con más brillante 
historial, no pudo pasar a la 
finaj de foso olímpico. Se 
clasificó duodécimo y no fue, 
siquiera, el mejor español, 
porque Rafael Aspe se situó 
un puesto por encima.

desastroso encuentro, en esta 
ocasión ante Checoslovaquia 
con la cual perdió hoy por 
17-20.

Los españoles causaron 
una pobre impresión al prac
ticar unjuego carente de ideas 
y falto de ritmo en todas sus 
líneas. Prueba de esta desas
trosa exhibición balonmanís
tica es que durante la pri
mera mitad tan sólo un gol lo 
anotó en jugada. El resto 
fueron por transformaciones 
desde el punto de penalty.

En la reanudación el equi

consiguió poner el marcador 
en un emocionante 8-10 en 
tan sólo cuatro minutos. Fue 
solo un espejismo.

1-1. España empató 
en el último minuto
Songnam (Corea del Sur). Efe.

1. España: Grau; Joaquín 
Malgosa, Juan García, Juan 
Malgosa (Gómez, m. 65); Igna
cio Escudé, Armengol, Javier 
Escudé, De Paz, Iglesias; Peón 
(Jaime Escudé, m. 65) y Oliva.

1. Holanda: Leistra; Crugg 
(Benninga, m. 36); Kooijman, 
Bove; Delissen, Klaassen, Die- 
peveen; Brinkman, Kruize, Par- 
levliet (Schlatman, m. 48); Van 
Den Honert.

GOLES: 0-1. M. 46: Koij- 
man, de penalty-stroke come
tido sobre Delissen. 1-1, M. 
70: Ignacio Escudé de tiro alto 
y colocado, tras el saque de un 
penalty-córner.

Arbitros: Seidler (FRG) y 
Gantz (CHI). Amonestaron a 
Kruize y Diepeveen. Encuen
tro correspondiente a la se
gunda jornada, grupo A, de 
hockey sobre hierba, disputa
do en el estadio Songnam, 
ante unas mil personas.

España consiguió un mere
cido empate ante Holanda, 
gracias a un gol de Ignacio 
Escudé, segundos antes de la 
conclusión del encuentro.

Programación de 
TVE para el día 22

21,00-1,00 h. Resumen de la 
jornada.

Hockey. 1,00-5,00. 5,30- 
10,00. Primera fase M. 1,00: 
Pakistán-Argelia; 2,45, Corea- 
India; 5,30, Kenia-España y 
URSS-Canadá; 7,15, Australia- 
Holanday Gjan Bretaña-RFA.

Natación.' 1,00-6,00. Series 
400 L. F., 100 Esp. F., 200 Esp. 
M., relev 4x100 Est. M.; 12,00- 
15,00. Finales 400 L. F., 100 
L.M., 100 Esp. F., 200 Esp. F. 
4x100 L. F.

Remo. 1.00-8,00. Semifina
les. E^-M.

Waterpolo. 1.00-11,00. Pri
mera fase. España-Hungría.

Lucha. 2,00-6,00 y 9,30- 
13,00. Preliminares y finales. 
57, 68, 82 y 130 kilos.,

CicUsmo: 2,00-7,00 y 9,00- 
13,00: Octavos y cuartos de 
final de velocidad, semifinal y 
final 4.000 persecución M., 
clasificación por puntos M.

Balonmano. 2,00-5,00. 
6,00-9,00. 10,00-13,00. Pri
mera fase M. 2,00, Estados 
Unidos-Yugoslavia; 3,30, Che- 
coslovaquia-Hungría; 6,00, 
URSS-Suecia; 7,30, Corea- 
RDA; 10,00, Argelia-Islandia; 
11,30, Japón-España.

Tenis: 3,00-10,00. Elimina
torias individual F.-M.

Gimnasia: 4,00-8,00, Final 
ind. múltiples. M.

Hípica. 5,30-10,00. Con
curso salto obstáculos. Fina
les-

Halterofilia: 6,00-8,30. Eli
minatorias y finales de 75 kilos-

SUS décimo^
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CICLISMO

Movida en el ciclismo profesional abulense
• Renovaron “El Pájaro” y-Arribas, la ONCE está detrás de 

Ubeda y Arroyo, y San Román y Encabo pueden pasar a 
profesÍQnales

Avila. L M. Soto.

La temporada ciclista profesional está llegando a su final; Vuelta a 
La Rioja Subida al Naranjo y Subida de Montjuit; son algunas de las 
carreras que restan para concluir el calendario nacional Práctica

mente todos los equipos que estarán el próximo año en liza ya 
tienen perfiladas sus escuadras o las tienen a punto. Las bajas del 
Kas y de esos otros dos conjuntos que pretendían salir en 1989 como 
Ferrys y Codait pueden quedar reemplazados si la ONCE y Mavisa 
montan sus equipos para el próximo año.

Como es lógico, los fichajes 
están al orden del día en los 
conjuntos hispanos, en un año 
de mucha incertidumbre, por esa 
baja de un histórico, como es el 
Kas, y esa marcha atrás de Ferrys 
y Codaa

En toda esta movida, Avila 
tiene algo que decir puesto que 
entre los profesionales conta
mos, hoy por hoy, con cuatro 
hombres; Arroyo, Hernández 
Ubeda Jesús Rodríguez y Juan 
carlos Arribas.

"EL PAJARO” Y JUAN CARLOS 
ARRIBAS^ RENOVARON

Sin duda la temporada 1988 
será de un gratísimo recuerdo 
para Jesús Rodríguez“El Pájaro”. 
El corredor abulense la inició no 
muy convencido, por como es
tán las cosas en este deporte, y la 
va a concluir más que satisfe
cho de lo realizado en Helios-CR

La "machada” de “El Pájaro” 
en la Vuelta a España y más en 
concreto en la etapa que finali
zó en nuestra capital, fue la 
guinda a un gran rendimiento 
para el conjunto de Pérez Soliva 
Miguel Angel Iglesias y nuestro 
paisano, fueron los hornbres que 
dejaron en un buen lugar a esa 
firma valenciano-vallisoletana

Jesús es un hombre fijo para 
el Helios-89 y ya renovó por una 
campaña más. Afortunadamente, 
"El Pájaro” comienza a tener un 
peso especí f ico en este mundillo 
ciclista

El arevalense Juan Carlos Arri
bas, con su equipo el BH, realizó 
una gran campaña en su debut 
en el campo profesional Sus 
carreras del Trofeo de Castilla y 
León, más tarder ese primer 
puesto entre los hispanos en la 
Vuelta a Suiza y, por último, su 
gran lanzamiento en la Volta a 
Cataluña en donde siempre es
tuvo en los primeros puestos de 
algunas etapas, obligaron a Ja- 
vier Mínguez a continuar con el 
chaval de Arévalo un año más

Sin duda y no nos lleva nin
gún tipo de pasión hacia Juan 
Carlos este corredor puede dar 
muchísimo que hablar en próxi
mas campañas. Condiciones fí
sicas y técnicas tiene; si la suerte 
le acompaña

ARROYO Y HERNANDEZ 
UBEDA CON DUDAS

Sin duda el primer equipo es
pañol del año 1988 es el conjun
to navarro del reynolds. Los de 
osé Miguel Echavarri con el 

Ulunfo en el Tour de Francia 
Obre todo y luego, la propia 
olta son la escuadra más im

portante del 88. En ella hay dos 
^’^oyo Y Hernández 

uoeda
Hace un par de días y dialo

gando con el propio José Miguel 
comentaba sobre nues- 

oz ^^^ corredores: “Angel y Je- 
quedar sin equi- 

P^^’^tna temporada, ambos 
an en mi mente. Voy a dialo- 

-rán ^°^ ®y°® Y si aceptan, segui- 
^^5 ^°^ nosotros.

ra bien, José Miguel Echava

rri, como amigo de estos dos 
corredores, entenderá perfecta
mente un cambio de equipo de 
ellos, si se viese en juego su 
futuro. Por encima de la profe
sión está la amistad, y para mí, 
estos dos hombres son grandes 
amigos. Ellos son de Reynolds de 
toda la vida y no les daremos la 
espalda”.

Desde luego las cosas no es
tán tan fáciles como nos apuntó 
Echevarri Angel Arroyo está in
deciso para seguir un año más o 
colgar la bicicleta, mientras que 
Hernández Ubeda recibió una 
sabrosa oferta del nuevo equipo 
de la ONCE

Tras una retirada de varias

Santero correrá el próximo 
año en el CEAS
Arévalo. Fernando G. Muriel

El ciclista aficionado Fran
cisco Javier Santero Vega ha 
fichado para la próxima tempo
rada con el equipo de la Cen
tral Lechera Asturiana cono
cido en el mundo de la bicicle
ta como el C.L.AS. Entre varias 
ofertas hechas a este deportis
ta ha optado por esta quedan
do un poco insatisfecho con su 
actual equipo. Caja Madrid, de
bido al reducido calendario de 
pruebas a las que en esta tem
porada ha acudido.

Javi como le llamamos sus 
amigos, comenzó desde princi
piante en este sacrifiado mun
do, en el cual hasta ser cadete, 
siempre ha pertenecido al Club 
Ciclista Arevalanse desde don
de tras conseguir ser subcam
peón de España de la citada 
categoría, precisamente el año 
en que el campeonato se dis

semanas en El Barraco, Angel 
Arroyo sigue pensando sobre su 
futuro:

“En mala hora se me ocurrió 
hablar nada sobre mi retirada 
jqué paliza me estais dando! To
davía no se lo que haré el próxi
mo año. Yo seguiría en Reynolds 
si estuviese bien para disputar 
un Tour en condiciones. Para 
este equipo Francia es su punto 
más importante Llevo unos años 
fallando en esta prueba yo qui
siera no volver más, salvo que me 
recuperase totalmente Tendría 
que cambiar mucho para llegar a 
eso”.

—¿Adiós a la bicicleta?
—No lo sé quizás en un equipo

putó en nuestra ciudad, ascen
dió a Juvenil Y tras conseguir 
esa brillante posición en la 
principal prueba del calenda
rio nacional no tuvo proble
mas, sino todo lo contrario a la 
hora de ser fichado por un 
equipo de mayor categoría, en 
Madrid y donde le sería más 
fácil seguir triunfando en su 
deporte.

ESCALA HACIA EL 
PROFESIONALISMO

Posteriormente fichó por el 
equipo del Caja Madrid al lle
gar a la categoría de Aficiona
do o Amateur, en el cual ha 
seguido venciendo carreras, 
hasta que en estos días ha fi
chado por el equipo asturiano, 
con el cual con toda probabi
lidad, consigue llegar al apo
geo de.su carrera.

El seúño que todo amigo de

de los de“terceraregional” que se 
dice en el fútbol podría realizar 
el calendario nacional y punto. 
Iría más tanquilo y sin tanta 
responsabilidad como en el Rey
nolds. Oye quizás pueda conti
nuar en este equipo, siempre y 
cuando hablásemos de los del 
Tour, no sé nada todavía Voy a 
meditar muy bien mi futuro ci
clista no me quiero precipitar en 
tornar una decisión muy impor
tante para mí. Por encima de 
todo está mi salud, esto lo tengo 
muy claro.

—¿Tienes algún.otro equipo 
tras de ti?

—Yo no se nada de nada Me 
he retirado unos días y no he 

Francisco Javier Santero.

la bicicleta le gustaría realizar, 
es hacerse deportista profesio
nal ya que el equipo en el cual 
ha sido fichado, así como otros 
de los que el arevalense ha 
recibido ofertas tienen forma
ciones en esta categoría

hablado ni me llamaron de nin
gún lado.

LA ONCE TRAS UBEDA
Jesús Hernández Ubeda si re

cibió la llamada de Manuel Saiz, 
director del futuro ONCE, de cara 
al próximo año:

—Efectivamente me han lla
mado de la ONCE y yo, tras 
hablar primero con Reynolds, 
decidiré si cambio de colores o 
sigo con José Miguel Echevarri 
Desde luego estoy muy contento 
con el trato que me da Reynolds, 
ahora bien, como profesional 
que soy, debo de pensar en el 
futuro y estudio todah las ofertas 
que me llegan

La temporada-88 para Ubeda 
no fue muy buena Quizás él 
fuese uno de los corredores de 
Reynolds que pagase caro la no 
muy buena actuación de este 
conjunto en la Vuelta a España 
Si a esto le unimos que la planti
lla de su equipo fue muy nume
rosa y que él dejó de correr 
pruebas como Giro o Tour, qui
zás le desmoralizó un tanto. Pero 
a pesar de todo, Ubeda disputó 
prácticamente todas las pruebas 
del calendario español ahora 
mismo y junto a “El Pájaro” se 
encuentra participando en la 
Vuelta a La Rioja

Parece ser que la ONCE ofrece 
a Jesús.dos años de contrato y 
una buena cantidad económica 
También y todo esto son proyec
tos, la ONCE podría participar en 
el 89 en el Giro de Italia amén 
del calendario español Obeda 
ha disputado bastantes rondas 
españolas y cinco Tours de Fran
cia nunca corrió el Giro.

“Voy primero a charlar con 
Echevarri y luego, tras- los pro
yectos dé Reynolds-89, decidiré 
lo que haré eFpróximo año. ¿Arro
yo en la ONCE?, mira si Angel se 
fuera a ese equipo yo me irí a con 
én

PUEDEN SER
PROFESIONALES EN 1989

Subir a profesionales el próxi
mo año está muy caro por lo ya 
apuntado de las bajas de algunos 
equipos, pese a ello y debido ala 
buena cantera en aficionados, 
dos abulenses están entre los 
privilegiados para dar el gran 
salto: Francisco Ignacio San Ro
mán y Juan Carlos Encabo.

San Román, tras un triste acci
dente en el Circuito Montañés 
(tuvieron que darle cinco puntos 
de sutura en la frente), está ahora 
disputando la Vuelta a Cádiz 
junto a Rodolfo Jiménez con el 
conjunto Cafés La Estrella

Paco el pasado año, debido a 
su servicio militar y los buenos 
consejos de amigos y técnicos en 
ciclismo, rechazó la posibilidad 
de entrar en el Reynolds. Este 
año, pese a no ganar una vuelta 
su gran actuación allá donde 
participó ha obligado a los direc
tores de equipo profesional a 
tenerle en cuenta

“Se que el Zahor anda tras de 
mí y hay más de un ochenta por 
ciento de posibilidades de que 
fiche para 1989. Todavía no hay 
nada firmado, pero tras la Vuelta 
a La ^oja se confirmará; Tam
bién hay otros conjuntos, entre 
ellos Reynolds, que hablaron 
conmigo del tema”.

Juan Carlos Encabo, tras el 
fracaso del Codan aparece en la 
lista de Hortelano y Huélamo 
para el nuevo equipo de Mavisa: 
“ Quiere Hortelano que fiche con 
ellos para la próxima campaña, 
yo me lo estoy pensando porque 
también puedo conseguir un tra
bajo. Puede que salga con Mavi
sa, pero habrá que esperar un 
poco”.
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El Ayuntamiento 
de Avila dedicará 
más de 200 
millones al 
deporte en 1989
Avila. J.R.A.

El Ayuntamiento de Avila 
dedicará 200 millones de pese
tas a actividades deportivas 
en el ejercicio de 1989, según 
ha podido saber este periódi
co de fuentes municipales. Es
ta cantidad supone casi cua
druplicar lo presupuestado en 
esta misma materia para el 
presente año. La cantidad ma
yor, 150 millones, será desti
nada a la segunda fase del 
pabellón polideportivo muni
cipal, que tiene que tener fina
lizada la primera a principios 
del año próximo.

Otra cantidad importante, 
dentro del proyecto de pre
supuestos, son 10 millones 
paja la Vuelta Ciclista a Es
paña. Estos 10 millones están 
encaminados a conseguir traer 
a nuestra ciudad, no sólo un 
final de etapa como en edi
ciones anteriores, sino una 
etapa Avila-Avila, recorrien
do los principales puertos de 
nuestra provincia, que haría 
que fuera una de las más 
interesantes de la ronda es
pañola.

Dentro del proyecto hay 
presupuestados cerca de seis 
millones para el acondiciona
miento y construcción de un 
campo de fútbol en el polígo
no de Las Hervencias. Ade
más se incrementará la canti
dad destinada a subvenciones 
a equipos de Avila, que se 
distribuirán en función de la 
importancia de los equipos y 
la categoría en la que parti
cipen.

En los presupuestos para el 
año 1988, el Ayuntamiento de 
Avila tenía previsto dedicar 
cerca de 55*millones al depor
te, de las que 41 millones 700 
mil pesetas correspondían a 
construcciones o mejoras en 
instalaciones deportivas.

WWOl. «iMiiiMMi

BALONCESTO ——«■■™™í^m«^»ü^_i^«i^___|^

Los abulenses ganaron por 65 a 55

El Caja de Avila comenzó a practicar 
los sistemas en un partido contra el 
C.B. Guadalajara
Avila. J.R.A.

El equipo de baloncesto 
de la Caja de Ahorros de 
Avila jugó un partido amis
toso el domingo contra el 
C.B. Guadalajara al que de
rrotó por un-marcador de 65 
a 55. Antonio Galindo, en
trenador del equipo abulen
se, justificaba la cortedad 
del marcador en que está 
probando a su gente y los 
sistemas de juego que va a 
poner en práctica durante la 
temporada: “Nos faltan par
tidos y acoplamos. El equi
po va entrando en juego 

poco a poco. Hay que darse 
cueta que 'estamos ensayan
do ahora los sistemas, por 
primera vez en juego real, y 
hay que ir practicando”.

El conjunto cajero conti
núa buscando a un pivot 
que acompañe- al último fi
chaje realizado en Torrejón. 
La pasada semana empezó a 
entrenar un jugador madri
leño, procedente del Virgen 
de Atocha, Manolo (2,02 
metros); “Seguiremos pro
bando junto con otro más”.

LA JUNTA GESTORA
Antonio Galindo, piensa

que es bueno que haya una 
gestora en Avila que rija el 
baloncesto de nuestra pro
vincia: “Lo que interesa es 
que haya un presidente bue
no de federación y un buen 
secretario, sea gestora o no. 
Hasta ahora no había nada; 
si querías hacer algo había 
que ir a la nacional, nadie 
tramitaba fichas”.

Para Galindo el que sea 
Jacinto Navas el que vaya a 
estar al frente de la gestora 
es bueno: “Si lleva lá gestora 
como lo hizo en el Club 
Abula, pues estupendo”.

BOXEO

Tiozzo conservó el 
título europeo de 
los medios al 
vencer a Redondo
París. Efe.

El francés Christophe Tiozzo 
conservó el título europeo de 
los pesos medios al vencer, 
por inferioridad, al español 
Alfonso Redondo, en pelea 
disputada ayer noche en el 
palacio de los deportes de 
Corbei-Essonne, en los alre
dedores de París.

El árbitro suizo interrum
pió el combate —previsto a 
doce asaltos— en el séptimo, 
dada la superioridad del fran
cés y el mal estado en que se 
encontraba el español.

Redondo, que fue campeón 
de Europa en 1987, fue al 
tapiz en el segundo y cuarto 
asaltos. En el quinto, un dere
chazo de Tiozzo le produjo un 
corte en la ceja derecha, por 
lo que tuvo que ser asistido 
por el médico.

El combate, que se inició a 
las 23 horas, apenas duró 35 
minutos, y fue presenciado 
por unos dos mil espectado
res.

Ef francés impuso su ritmo 
durante todo el combate, si 
bien en los dos primeros asal
tos, Redondo le propinó algu
nos directos con la izquierda, 
mientras ambos púgiles bo
xeaban a distancia, reserván
dose.

Tiozzo, que defendía su tí
tulo por segunda vez, se mos
tró más veloz y eficaz a partir 
del tercer asalto, mientras que 
el madrileño'se cubría, ya que 
su adversario no le dejaba 
iniciativa alguna.

A partir del sexto asalto, el 
parisino acorraló a Redondo, 
quien retrocedía tratando de 
protegerse, y en el siguiente, el 
combate tomó un sentido úni
co, por lo que el árbitro optó 
por suspehderlo.

La Liga Profesional quiere un balón 
ofícial sin intereses comerciales

NUESTRA QUINIELA PARA 
LA PROXIMA JORNADA

Madrid. Efe.

Fuentes de la Liega de Fútbol Profesional aseguraron ayer 
a Efe que este organismo espera que los problemas del nuevo 
balón se solucionarán en los próximos tres meses, para que “el 
fútbol español tenga un balón oficial, sin problemas causados 
por los intereses comerciales, que no dejan vivir a este deporte 
con la tranquilidad necesaria”.

Las mispias fuentes señala
ron que la LFP, “como enti
dad aglutinante de los intere
ses de los clubes, no debería 
entrar en valoraciones sobre 
las bondades o problemas del 
balón, ya que ésta es una 
cuestión privada del depar
tamento de marketing de la 
casa Meryl Sport que lo ha 
fabricado”.

La Liga de Fútbol Profe- 
sionaf considera que las críti
cas de algún sector del colecti
vo de jugadores responden ai 
uso de cualquier objeto nuevo 
y los futbolistas notan la dife
rencia porque el balón es otro, 
al igual que ocurrió con los 
utilizados en los Mundiales de 
Argentina, México y en la 

pasada Eurocopa de Alema
nia.

El colectivo de clubes de 
fútbol considera función suya 
“rentabilizar en un plazo cor
to aquello de donde puede 
obtener recursos”, y dicho or
ganismo consideró necesario 
para esta temporada homolo
gar un balón para evitar agra
vios, al igual que ocurre en la 
liga inglesa, la italiana o la 
alemana.

Hasta este año cada club 
jugaba con un balón distinto 
aunque muchos lo hacían con 
el mismo, y antes de comen
zar esta temporada la Liga de 
Fútbol Profesional decidió 
que todos lo hicieran con el 
mismo a cambio de un dinero.

La Liga dio a conocer esta 
idea a las casas que fabrican 
balones y tras las dos respues
tas que obtuvo, la Asamblea 
de este organismo optó por 
aceptar la oferta de “Meryl 
Sport, a la que consideró más 
interesante ya que ofrecía 50 
millones de pesetas, 3.000 ba
lones y un precio especial 
sobre todos los balones que 
consumiese el fútbol”.

“El balón”, —aseguraron 
fuentes de la Liga—, “está en 
una dinámica de controversia 
tremenda porque los futbolis
tas no logran acomodarse a 
él. Nosotros no queremos 
pensar que los jugadores que 
hacen más críticas son los que 
tienen contratos con otras ca
sas”.

“Queremos creer que es di
fícil acomodarse a cualquier 
novedad y que los problemas 
del balón se resolverán en los 
próximos tres meses tal y 
como figura en el contrato 
firmado entre la Liga y Meryl 
Sport”,, señalaron las mismas 
fuentes.

1 - At. Madrid - R.Oviedo .... X
2 Cádiz - Sevilla ..................... XXX
3 Málaga - Ath. Bilbao ........ XX
4 Español - Logroñés ............. X
5 Elche - R. Celta ................... X
6 Valencia - R. Murcia ........ X
7 At. Osasuna - Barcelona ... XXX
8 R. Gijón - R. Valladolid .. X
9 R. Sociedad - R. Zaragoza X

10 R. Betis - R. Madrid .......... XXX
11 Figueras - R. Burgos ......... X
12 Salamanca - R. Mallorca .. XX
13 D. Coruña - Tenerife ........ XT
14 Mollerusa - R. Santander .. X
Pleno al 15 Eibar - R. Vallecano X

ACIERTE SIEMPRE COMPRANDO EN

TEODORO 
y MARY-PAZ

CAMISERIA - GENEROS DE PUNTO
REYES CATOLICOS, 14 (PASAJE) .
COMUNEROS DE CASTILLA, 10 AVILA
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Anuncios breves Anuncios breves
[ alquileres
— Se alquila local, venta San 
Isidro. Telf. 21 31 96.

— Se alquila vivienda individual 
adosada a estrenar, consta; 4 
dormitorios, 2 baños, salón, co
cina despensa garaje para 3 
coches y calefacción individual. 
Zona; Prado Sancho. Avila. Telé
fono; 24-41-79.

—Alquilo piso. Telf. (91) 476 19 17

COCHES venta]
—Vendo 4-L motor recién repa
rado. 75.000 Ptas. Telf. 22 07 83. 
Luis. Horas comida

—Ocasión Particular. Ford Scort 
1.600 diésel Pocos kilómetros 
con 4 años. Muy barato. Urge. 
22 17 65. Manolo.

^AUTOMOVILES 
TAPIA

C/ Segovia, 24 Garaje

(Detrás Clínica Santa Teresa) 
Teléfono 22 22 33

FORD FIESTA "S" 1.300
FORD ESCORO GHIA 1.600 
FORD FIESTA S 1.1.
RENAULT 4 L
RENAULT 5 - 950.
RENAULT 11 GTC AÑO 85.
RENAULT 12 TS. .
SEAT 127 FURA 4 PUERTAS. 
SEAT PANDA 40.
SEAT 127 CL.
SEAT 124-1430 MODERNO. 
MERCEDES 250 COUPE. 
MERCEDES 230 "S" AÑO66 
CITROEN OYANE 6. 
VOLKSWAGEN Golf Diesel 4 P. 
SKODA 120-LS.
VESPA PX. 200-IRIS AÑO 85

REVISADOS Y 
CON GARANTIA

AUTOMOVILES 
TAPIA

Alquiler de coches 
y furgonetas 

sin conductor
C/ Segovia núm. 24 

Teléfono 222233

^ENSEÑANZA |
"ACADEMIA CEMA

T ^^æ’^as; inglés - francés 
Nalvillos 1. Telf. 21 35 44.

HABITAT RESIDENCIAL PUENTE ADAJA EABITAT
^2.- FASE • LAS MEJORES CALIDADES • LOS MEJORES PRECIOS 

• LAS MEJORES VISTAS DE AVILA

FASE —CHALETS ADOSADOS UNIFAMILIARES
PISCINA-JARDIN PRIVADO-ZONAS VERDES -4 y 5 DORMITORIOS 

2 0 3 CUARTOS DE BAÑO-TRES PLANTAS-GARAJE

YVENDE:
HABITAT EN AVILA PLAZA DE LA FRUTA-8. TELF. 25 19 27

-^ACADEMIA CEMA
• Informática'

Nalvillos 1. Telf. 21 35 44.

— ESCUELA OFICIAL DE IDIO
MAS. MATRICULA OFICIAL días 
14 al 30 septiembre inclusive. 
Horas de 10,30 a 14 h

—ACADEMIA CEMA
• Mecanografía
• Informática
• Oposiciones
• Recuperaciones
Nalvillos, 1. Tlf. 21.35.44.

DEMANDAS
—Necesitamos 1 ó 2 plazas de 
garaje en alquiler o compra, Zona, 
Avda José Antonio, Paseo D. Car
melo, Plaza Santa Ana Razón escri
bir al apartado de Correos, 8. de 
Avila Referencia Garaje.

OPOSICIONES

ACADEMIA MIFER
Oposición de ordenanzas pa
ra la administración de la 
Seguridad Social Plazo de 
presentación de Instancias 
hastá 7 de Octubre.
PREPARACION:

Test de aptitud 
Entrevista personal

San Pedro Bautista 7, Bajo.

PISOS VENTA
—Vendo piso, seis habitaciones, 
dos servicios. Zona Gobierno Ci
vil Teléfono 22 01 43.

—Vendo piso Doctor Fleming 
20. Teléfono 21 27 08.

— Si quiere comprar, vender, al
quilar o traspasar sus propieda
des, venga a vernos o llámenos, 
podemos serle útiles, AGENCIA 
DE LA PROPIEDAD INMOBILIA
RIA POMAR San Juan de la Cruz 
20-3.°-3. Teléfono 22 50 35.

—Vendo chalet Las Hervencias. 
Cuatro dormitorios, dos baños, 
salón, cocina, garaje. Facilida
des. San Pedro Bautista, 5.

TRABAJO
—^^Se necesita empleada de ho
gar interna o externa. Teléfono 
22 83 07. Tardes.

— Se necesita empleada de ho
gar. Telf. 22 14 96.

— Se necesita empleada de ho
gar, preferible interna 21 32 80.

—'Se necesita empleada de ho
gar externa Telf. 22 15 62.

— Se necesita empleada de ho
gar externa Telf. 22 09 33.

—Se necesita cocinero con ex
periencia para Avila Interesados 
llamar al teléfono 22 91 22 y 
25 17 01, de 2 a 4 de la tarde.

— Se necesita empleada de ho
gar. Llamar tardes 22 20 62.

— Se necesita empleada de ho
gar externa Telf. 22 78 05. Lla
mar tardes.

— Si tiene tienda o Ibcal en Avila 
o Provincia Se ofrece iniciar un 
negocio sin inversión comercia
lizando tricotosas domésticas 
con trabajo asegurado. Informa
ción Telf. 923-25 55 38.

— Necesito empleada de hogar 
externa Telf. 22 54 78. Llamar 
noches.
— Se necesita vendedor a comi-”' 
sión, para Concesionario de au
tomóviles, interesados escribirá! 
Apartado n° 82. (Avila).

—“Puede ganar 3.000 Ptas. dia
rias en casa colaborando con 
nosotros. Escribir; INICO, apar
tado 1.209, SAN SEBASTIAN”.

TRASPASOS
— Se traspasa o vende negocio 
de hostelería Zona de bar o pub. 
Tlf. 22 70 81. Del a 2.

VARIOS
—¿Necesita dinero? Nosotros se 
lo facilitamos. SAFISA. Gran Vía, 
65. Salamanca Tlf. (923) 24 73 48.

—Cedo negocio por no poderlo 
atender. Teléfono 22 74 93.

VENTAS
—Local 45 m2., 10 de fachada en 
la mejor zona comercial de San 
Antonio. 22 37 41.

—Vendo local comercial termi
nado, calefacción, 103 m2. Inma
culada 50. Telf. 22 20 83. Horas 
oficina
—Se vende caballo inglés. Carta 
Teléfono 26 51 65.

— Se venden muebles de pelu
quería, precio interesante. Telé-Y 
fono 22 97 61.

—Vendo Bultaco Frontera 250. 
Teléfoño 22 61 11. De 3 a 4.

— Se vende o traspasa Papelería- 
Jugúetería 30 m2. Telf. 22 95 08

— Se vende local totalmente ter
minado. Zona Santa Ana Teléfo
no 22 97 61.

—Se vende mobiliario y sonido 
de DISCOTECA. Teléfono21 11 10.

Teléfonos de
"EL DIARIO DE AVILA"

25 - 20 - 52
25 - 15 - 36
25 - 15 - 37

^^HABITAT

OFERTAS 
INMOBILIARIAS

HABITAT TRASPASA 
Bar. Acondicionado en su to
talidad Zona Estación Auto- 
búses. Buen precio.
HABITAT ALQUILA lo 
cal. 45 m2. Propio Oficinas 
junto Mercado Grande. Renta 
módica
HABITAT ALQUILA Ich 
cal 50 m2. Ideal almacén u 
otros. Renta baja
HABITAT VENDE local 
30 m2. Zona comercial facili
dades.
HABITAT TRASPASA 
edificio en Arévalo 500 m2. 
Actualmente negocio de Hos
telería Completísima insta
lación. Verdadera oportuni
dad
HABITAT ALQUILA lo
cal 35 m2. Zona comercial 
Económico.
HABITAT VENDE Apar
tamento. Zona Sur. Gastos in
dividuales. Buen precio.
HABITAT VENDE' piso 
duplex. 4 dormitorios, en 
construcción Aceptamos su 
piso como parte del pago.

HABITAT en Avila su. 
Agencia de la Propiedad læ 
mobiliaria con el mejor equi
po profesional si quiere ven
der, si quiere comprar, siga 
los nuevos sistemas en ges
tión inmobiliaria Plaza de la 
Fruta 8 (Oficinas). Teléfono 
25 19 27.

Programas de T.V.E.

Miércoles, 21

PRIMERA CADENA

7,45: CARTA DE AJUSTE
7,59: APERTURA.
8,00: BUENOS DIAS
8,30: TELEDIARIO 
MATINAL
9,00: POR LA MAÑANA 
13,00: ERASE UNA VEZ...
EL HOMBRE.
13,30: 3 X 4
14,30: INFORMATIVOS
TERRITORIALES
14,55: CONEXION CON LA 
PROGRAMACION 
NACIONAL
15,00: TELEDIARIO 1
15,35: ANNO DOMINI
16,25: TAL CUAL.
18,00: AVANCE 
TELEDIARIO
18,05: LOS MUNDOS DE 
YUPI.
18,30: LOS GEMELOS 
EDISON
19,00: A TOPE.
20,00: UN MUNDO 
DIFERENTE
20,30: TELEDIARIO 2.
21,00: EL TIEMPO.
21,10: SOLDADOS.
22,10: CANCION TRISTE 
DE HILL STREET.
23,05: EL PERRO VERDE 
24,00: TELEDIARIO3
00,20: TELEDEPORTE 
00,35: DESPEDIDA Y . 
CIERRE
SEGUNDA CADENA

Programación de madrugada
01,00: XXIV JUEGOS

LA HERMANDAD 
! DE DONANTES

' DE SANGRE 
! TE NECESITA

! HAZTE 
DONANTE 
DE SANGRE

LLAMA AL 
22-60- 50

i De buena 
vecindad 

i 
es comprar ; 

en la 
localidad

OLIMPICOS. SEUL-88. 
(Directo).

—HIPICA
Competición de fondo

—REMO
—WATERPOLO 

Preliminares 
—BALONCESTO 

Preliminares
—CICLISMO

Velocidad 1.^ eliminatoria 
Final.

—LUCHA 
Eliminatorias 
Finales.

—BOXEO
Combates preliminares 

—TENIS
Individuales masculinos.

1.^ eliminatoria. 
Individuales femeninos.

1.^ eliminatoria.
—GIMNASIA

Ejercicios libres por equipos 
Final femenina.

—NATACION 
Finales.

—VELA
Segunda regata.

15,00: RESUMEN 
PROMOCION. SEUL-88.

En diferido.
15,30: LA RUTA DE LA 
SEDA (Ultimo programa)
16,30: ERAMOS TAN 
JOVENES (Nueva serie) 
17,30: TRES AL DIA.
18,30: FUERON PRIMERA 
PAGINA (Ultimo episodio).
19,00: CAPITOLIO
19,30: EL DESCUBRIMIEN
TO DE LA PINTURA.
20,00: "SECUENCIAS 
21,00: XXIV JUEGOS 
OLIMPICOS. SEUL-88.
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Las cabras de la vertiente sur no tienen pretendientes.

Miércoles^ 21 de Septiembre de 1988.
Ss. Mateo ap. y evang: Alejandro, Isacio, Melecio obs.: Pánfilo 

Eusebio mrs.: Bernarda de Tarantasia, Ifigencia vgs.; Jonás^.Nés¿ 
efrs.: Gregorio monje; SS. Mres. de Corea

El Sol sale a las 8,01 y se pone a las 20,3. '
La Luna sale a las 17,57 y se pone a las 2,15.
Luna Llena el día 25 en Aries.

La solana
José Manuel SERRANO

El susto de la subida^e los precios

A
L Gobierno, más en concreto, a los departamentos de 
Ecomonía y Trabajo, les ha salido un grano que les va 
a costar algún que otro disgusto. Resulta que en el 

pasado mes de agosto, el índice de precios a} consumo ha crecido 
más de lo que esperaban los planificadores de la economía. Al 
ritmo que va esta subida, las previsiones del Ejecutivo para este 
año se quedarán tiradas por el suelo.

Este año la Diputación gestiona el procedimiento

Los cazadores justifican su abstención 
en la subasta de cabra montés

montés. Posteriormente se 
realiza la subasta y, en teo
ría, los adjudicatarios de los 
puestos han de ir acompaña
dos de un guardia, estando el 
período de tiempo para 
el ejercicio de la caza li
mitado. La diferencia, según 
la óptica del cazador, es no
table, pues con anterioridad 
el arriendo de las fincas a los 
particulares les dispensabala 
libertad de cazar sin limita
ción en el tiempo ni en la 
forma, al no ser necesario 
que fueran acompañados por 
un representante de la Ad
ministración, aunque debe
rían ajustar sus capturas a las 
que esta considerase opor
tuno.

El furtivismo tiene mucho 
que ver en todo este asunto y 
es una de las razones que los 
cazadores apuntan para que 
pueda comprenderse la falta 
de machos de medallero en la 
vertiente sur de Gredos, cuan
do existen en buen número 
por toda la que mira al norte. 
Y esa es la principal causa 
—siguen diciendo— para que 
no haya atractivo en la su
basta a precios equiparables 
a un safari por la estepa de 
Kenia.

Avila. Juan Ruiz-Ayúear.

Ninguno de los diecisiete 
machos que la Diputación 
Provincial sacó a pública su
basta el pasado sábado, per
tenecientes a la zona del 
Barranco de las Cinco Villas, 
fue adjudicado a los cazado
res en potencia que gustan 
del deporte de la caza mayor 
en general y de la cabra mon
tés en particular.

El motivo de este, en prin
cipio, so^rendente resultado 
ha sido justificado por algu
nos de los abulenses habitua
les a la caza mayor, uno de 
los cuales hacía sus declara
ciones tras regresar de un 
safari en Kenia que le ha 
supuesto un gasto de tres
cientas mil pesetas, incluido 
el hospedaje y la captura de . 
diversas especies, fundamen
talmente antílopes, que se 
cotizan a diez mil pesetas por 
cuerna.

Este es uno de los motivos 
que los cazadores entrevis
tados apuntan como condi
cionante lógico de la no ad
judicación de machos, pues 
el precio de salida de los 
mismos era de 250.000 pese
tas, con tres días de plazo 
para su captura y en una

Dos suicidios en la 
comarca de Guijuelo
Girijuclo (Salamanca). Efe.

Dos hombres, uno de 56 
años y otro de 18, se suicida- 
ron en la comarca de Guijuelo 
en un espacio de tiempo no 
superior a dos horas, aunque 
no existe conexión entre ambos 
sucesos.

Marcos Lozano López, de 
56 años, soltero, sin ocupación 
especial, que vivía sólo, apare
ció ahorcado en una viga de la 
cocina de su domicilio, situado 
en la vecina localidad de Puente 
del Congosto.

Marcos Lozano había dejado 
una nota en la puerta de su 
casa en la que decía “pasad 
que me encuentro muy mal”.

José Gómez Sánchez, obrero 
de la construcción domiciliado 

zona donde no es factible 
obtener un ejemplar de me
dalla, al contrario de lo que 
sucede en la vertiente norte 
de la sierra de Gredos, de ahí 
que tampoco los aficionados 
extranjeros se hayan presen
tado a la subasta, pues la 
inversión a realizar es dema
siado gravosa cuando se tiene 
la certeza de no lograr una 
cuerna que en todo caso ha 
de ser medalla de oro.

Evidentemente hay dispa
ridad de criterios entre la 
Diputación Provincial y los 
cazadores en razón al arren
damiento de terrenos priva
dos o de entidades locales, en 
este caso los ayuntamientos 
del Barranco de las Cinco 
Villas, con ganado de cabra 
montés. En años anteriores 
eran los particulares quienes 
tomaban en arriendo tales 
terrenos, con lo que la cap
tura de machos no se veía 
condicionada más que por el 
número de estos que estipu
laba la Jefatura de Montes. 
Sin embargo es ahora la 
Diputación quien gestiona los 
intereses de estos pueblos en 
lo que a la caza de machos se 
refiere y arrienda a los mis
mos las zonas que confor
man el habitat de la cabra

en Alba de Tormes, apareció 
colgado de una encina de cinco 
metros de altura situada en 
una finca particular próxima 
al lugar denominado “El Vi- 
ñato”, en el término municipal 
de Guijuelo. ,

Jesús Gómez fue encontrado 
por sus compañeros de trabajo 
que se incorporaban al turno 
de tarde.

Admitida la acción 
popular del abogado de 
Rafi Escobedo
Santander. Efe.

El juez de Laredo, Fernando 
Andreu, ha acordado admitir la 
acción popular del abogado de 
Rafael Escobedo Alday, en rela
ción con el supuesto suicidio de 
su cliente, y así se lo comunicará 
hoy.

Esta decisión permitirá al le
trado García Montes personarse 
como parte en el sumario que se 
instruye a raíz de la muerte de 
Rafael Escobedo.

El juez instructor de Laredo, 
que cubre de forma provisional 
la vacante del Juzgado de San
toña, dijo a Efe que este trámite 
permitirá, si así se solicita, la 
realización de una segunda au
topsia sobre el cadáver de Rafael 
Escobedo.

No obstante, Fernando An
dreu aseguró que el primer aná- * 
lises forense "estuvo perfecta
mente realizado” y que el envío 
de las visceras de“Rafi” al Insti
tuto Nacional de Toxicología se 
efectuó para realizar un análisis 
más profundo de los órganos. 
Aunque también ratificó que se 
encontraron en aquellos análisis 
restos de cianuro en los pulmo
nes de Escobedo.

L
OS sindicatos han reaccionado y, en el fondo, se frotan las 
manos porque, dicen, los acuerdos que el Gobierno firmó 
con pensionistas y funcionarios, al margen de Comisio

nes Obreras y Unión General de Trabajadores, quedan hechos 
trizas de papel mojado. Las subidas salariales y de pensiones que 
se fijaban en estos pactos son menores que lo que, previsible
mente y de acuerdo con el IPC de agosto, van a subir los precios 
a ló largo de estos doce meses del presente año.

L
A verdad es que el jarro de agua fría no hay quien se lo quite 
al Gobierno, que se las prometíainuy felices pues preten
día que la inflación no subiera más del 3 por ciento en el 

presente año. Pero los hechos son como son y habrá que volverá 
negociar. De lo» contrario, el otoño que hoy estrenamos pro
mete ser movidito y no sólo en climatología, sino en huelgas, 
manifestaciones, protestas. de todo tipo. Claro que, con las 
elecciones a la vuelta de unos meses —en junio, por lo menos, las 
europeas— el Gobierno socialista va a actuar con mucho tactoy 
hasta es posible que acceda a sentarse a la mesa con los sindica
tos de clase a los que en los dos acuerdos firmados últimamente 
—pensionistas y funcionarios— les haya dejado al margen. 
Comisiones y UGT han encontrdo motivo más que suficiente 
para levantar sus voces de protesta contra unos acuerdos que 
ellos no quisieron firmar.

El tiempo
Cielos despejados sin varición 
de temperaturas
Madrid. Efe.___________

El Instituto Nacional de 
Meteorología prevé para las 
próximas horas cielos despe
jados en la Península y Balea
res y parcialmente nubosos 
en Canarias, con riesgo de 
algunas precipitaciones débi
les y aisladas.

En la Península y Baleares 
habrá cielos despejados, for
mándose sólo alguna nubo
sidad en Murcia, litoral de 
Andalucía, Ceuta, Melilla, 
N. de Galicia y durante las 
horas centrales del día, en los 
sistemas montañosos del inte
rior. Habrá nieblas matina
les en puntos del alto Ebro.y 
brumas repartidas por las 
zonas costeras y valles del 
Duero y Guadalquivir. Las 
temperaturas serán muy simi
lares a las de ayer en todas las 
regiones.

Castilla y León:
Predominio de cielos poco 

nubosos o despejados. Al

OlNlClE
Organización Nacional de Ciegos

NUMEROS PREMIADOS AYER

2.500.000 pesetas al número 95930. 
50.000 pesetas a la terminación 5930. 
5.000 pesetas jí la terminación 930.
500 pesetas a la terminación 30.
100 pesetas a la terminación 0. ■

guna nubosidad de evolución 
diurna en los sitemas mon
tañosos. Brumas matinales 
en puntos de la meseta supe
rior. Vientos flojos variables 
o calmas. Sin cambios nota
bles en las temperaturas.
Jueves, 22

Nubosidad muy variable 
en la mitad N. de la Penín
sula, más abundante en el 
litoral Cantábrico, N. de Cas- 
tilla-y León, alto Ebro y sis
temas montañosos, con chu
bascos de distribución irre
gular y ocasionalmente tor- 
me:ntosos. Nuboso en Cana
rias con algunos chubascos. 
Poco nuboso en el resto de 
España. Vientos flojos de di
rección variable. Ligero des
censo de las temperaturas en 
la mitad N. peninsular-^ sin 
cambios en el resto.

TEMPERATURAS 
EXTREMAS DE AVILA

Máxima de ayer: 24,6- 
Mínima de ayer: 6,2-
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